
Parece 
un mal endémico 

en Alcalá: 

un anciano 
se suicidó 

y dos 
mujeres 

intentaron 
quitarse· 
la vida 

Tenía 28 años 
y era drogadicto.· 

Fue hallado 
muerto 

en su casa 



Desde 1.580.000 pts 
(PVP recomendado) 
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Vol~agen Jetta: 

El coche que nunca se le quedará pequeño. 
Con un maletero de 550 litros y 

un amplio espacio interior, los lar.: 
~ gas viajes en familia ya no son un 
~ problema. 
~ , Porque el Jetta es todo un Volks
~ wagen que derrocha espacio y po
~ tencia para cargar con lo que haga 
:E 
~ falta. 
o 
~ Con consumo mínimo, manteni-
g miento económico y la tecnología 
~ que ha hecho de la mecánica Volks-
z 
~ wagen un mito, el Jetta es un coche 

a lo grande. Justo a su medida. 

Jetta CL y CL Plus: 1,6 l. 75 cv 165 km / h. 
Jetta CL y CL Plus: 1,8 l. 90 cv. 176 km / h. 
Jetta CLD Diesel : 1,61: 54cv. 146 km /h_ 
Jetta CL-TD Turbodiesel y CL-TD Plus: 
1,61. 70 cv 158 km/ h. 
Jetta GT: 1,8 l. 112 cv. 189 km/ h. 

Equipamiento de serie: 5 velocidJdes. 
Encendido electrónico. Sistema de frenos 
en diagonal. Servofreno y regulador de fre
nada. Parabrisas laminado. Faros halóge
nos. Piloto antiniebla trasero. Espejo exte
rior regulable desde el interior. Molduras 
protectoras laterales. Vierteaguas integra-

VEALO EN : 

TALLERES 

do en techo. Vidrios tintados. Llantas 5 1 /2 
J x 13 con neumáticos 175/70 SR 13. Tapi
cería Velours. Cinturones eje seguridad re
gulables en altura. 

Equipamiento opcional : Llantas de alea
ción. Techo corredizo. Faros antiniebla. 
ABS. Dirección asistida. Aire acondiciona
do. Asiento conductor regulable en altura. 
Cierre centralizado. Elevalunas eléctricos. 

En su concesionario Volkswagen/Audi . 

~ VOLKSWAGEN 

Hnos. ATIENZA, S.A. 
TALLERES Y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 - Tlfs. 889 31 47 y 888 13 10 

EXPOSICION Y VENTA: C/. Santiago, 49 - Tlf. 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



Relevo 
en el ayuntamiento 
de Madrid 

Finalmente se ha producido el re
levo en el ayuntamiento de la capi
tal de España. A partir de ahora, el 
alcalde nuevo, cedesista él, toma la 
responsabilidad de arreglar los pro
blemas de Madrid. Algunos pensa
mos que eso no sólo no es fácil, sino 
que ni siquiera es posible porque el 
problema de Madrid es Madrid mis
mo, su propia manera de ser. Madrid 
se ha desarrollado -o tal vez sólo ha 
crecido- bajo la inspiración de una 
concepción social· centralista a ul
tranza y de ahí se han derivado la 
mayor parte de sus problemas. Es 
dudoso que el nuevo señor alcalde y 
su corte municipal puedan hacer al
go más que poner parches a este 
neumático que revienta continua
mente por toda su estructura física. 

En el aspecto político, dada la im
portancia de la mayor población de 
España, se nós ocurre hacer dos con
sideraciones. La primera, positiva 
para los partidos coaligados para Ja 
batalla de Madridll, es que han con
seguido demostrar que el PSOE no es 
invencible. de hecho, las urnas lo de
:nostraron hace un par de años, pe
ro tal situación de derrota socialista 
en la mayor ciudad española no se ha 
producido hasta que Barranco o al
guien de su cuerda intentó tener ga
rantizado el poder a costa de mermar 
efectivos al CDS. El contraataque de 
éste ha dejado patente que una vez 
más Ja avaricia ha roto el saco». Sin 
duda, el mentor de la operación ten
drá que rendir cuentas muy estre
chas ante las altas autoridades del 
PSOE por haber iniciado sin ningu
na necesidad una ofensiva para per
der la batalla estrepitosamente. 

La segunda consideración es que 
esta operación tiene mucho de letra 
de cambio para el CDS particular
mente. Su vencimiento es a menos de 
dos años. Si Madrid mejorara algo 
tangible desde ahora hasta entonces, 
los madrileños podrán considerar 
que su nuevo alcalde es un político 
solvente que tq>aga sus letra&>t y ea 
consecuencia subirá el crédito de su 
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partido; en sentido contrario, si las 
cosas siguen tan mal como están, el 
desgaste que debería haber sufrido 
en los proXimos casi dos años el 
PSOE lo sufrirá el CDS -también el 
PP, pero el CDS principalmente- y 
los madrileños podrán optar por 
tq>rotestarle la letra» a su venci
miento. 

Pueblo, urnas y calle 
Hace dos años, cuando el PSOE fue 

la lista municipal más votada en el 
ayuntamiento de Madrid, pero podía 
perder el gobierno si AP y CDS lo hu
bieran querido, Barranco tuvo pala
bras que sonaron a amenaza de 
«echar el pueblo a la calle». Tal ame
naza se recordó por algunas men
tes en días previos al desalojo del 
partido socialista del poder munici
pal madrileño, e incluso se ha pro
ducido una pequeña manifestación, 
no por pequeña menos grosera ni 
exenta de algunos tintes violentos. 
Seguramente alguien con la cabeza 
más fría ha apagado los ardores que 
otros trataron de encender. Alguien 
capaz de entender que el pueblo vo
tó en su día lo que votó v. que, con
siguientemente, se acercaron más 
madrileños a las urnas para votar AP 
y CDS que para votar PSOE. El res
to, por frustrante que sea hoy para 
el PSOE como hace diez años lo fue 
para UCD, es consecuencia del orde
namiento constitucional, que tam
bién sancionó el pueblo favorable
mente por mayoría. 

Puede intentarse, claro, torcer en 
la calle la voluntad mayoritaria ex
presada en las urnas. Pero imagine
mos algo: imaginemos que salen a la 
calle también «los otrOS», los que 
quieren que se respete el resultado 
constitucional de las urnas, para de
fender su derecho frente a los que 
quieren violarlo. ¿Qué tenemos en 
ese cason? ¿Una guerra civil? 

Grandes empresas: 
sí, con precauciones 

Se anuncia la posibilidad de que 
una gran empresa papelera, con una 
inversión de 35.000 millones de pe
setas, venga a radicarse a Alcalá. En 
el haber de esa posible instalación 
hay que situar los tres centenares de 
puestos de trabajo directos que su
pone -aunque luego serán en Alca
lá los que sean, puesto que es de su
poner que sus empleados actuales 
continuarán en su plantilla- y bas
tantes más indirectos, a través de la 
empresa auxiliar y, en último caso, 
también de su aportación a la acti
vidad económica general de la socie
dad complutense. Empresas gran
des, fuertemente capitalizadas y por 
lo mismo es de creer que muy sóli
das tanto en su establecimiento co
mo en su previsión comercial, son 
precisas como motores del desarro
llo, un desarrollo que no se puede 
sostener tan sólo sobre la empresa 
pequeña y la estructura física de «na
vecillas» que empieza a ser el pai
saje industrial mayoritario de 
Alcalá. 

En el debe hay que poner las pre
venciones ante las posibles inci
dencias sobre el medio ambiente. 
Parece que en este caso el ayunta
miento ha conseguido suficientes ga
rantías de que se trata de una indus
tria no contaminante, pese a perte
necer a un sector con «mala fama» en 
ese aspecto. Según nos cuenta el al
calde, se extreman las precauciones 
ante un establecimiento al que no se 
quiere renunciar por razones econó
micas y por lo tanto sociales, pero al 
que no se va a permitir que deterio
re el hábitat complutense. Es todo un 
reto porque, cuando una empresa de 
tal volumen se establece, por su pro
pio tamaño, luego no se puede cernu 
aunque dé problemas. 
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Pugilato en la cumbre 
Apreciamos una especie de pugi

lato en la cumbre en Alcalá entre dos 
instituciones que hacen que tal 
((combate» se libre entre dos pesos 
pesados. Uno de ellos es el ayunta
miento, gestor natural de los intere
ses globales de la ciudad, y otro es 
la universidad, que trata de conver
tirse en el «challenger» defensor de 
las máximas cualidades históricas 
complutenses. 

Las últimas declaraciones del rec
tor de la universidad, Manuel Gala, 
no tienen desperdicio: de una parte, 
su «imperialismo» físico le hace sen
tirse orgulloso de que la universidad 
sea ya la mayor propietaria de patri
monio alcalaíno; si en sus dominios 
todavía se pone el sol físico, queda 
claro que su dotación es propicia pa
ra que la universidad alcance un 
grado de universalidad mayor que el 
del imperio felipista -de Felipe 11, 
no confundir-. Por otro lado, Gala 
declara paladinamente que la uni
versidad ya es hegemónica en Alca
lá. Son palabras que quizás merecie
ran una cuidadosa exégesis. 

En cualquier caso, aunque hubie
ra planteada una lucha por la hege
monia en esta ciudad entre univer
sidad y ayuntamiento -lo que segu
ramente no es así y para verificar
que no es así sólo habría que pre
guntárselo a ambos púgiles- no es 
de esperar que de ello se derive na
da especialmente perjudicial para la 
sociedad alcalaína, sino todo lo 
contrario. 

El ayuntamiento tiene precisamen
te en estos momentos en mente un 
modelo de <:iudad que trata de desa
rrollar a través de su plan general de 
ordenación urbana, en fase de ges
tación. La universidad, por su par
te, tiene una vocación alcalaína cla
ra y sus propia$ ideas, que en no po
cos casos la van a llevar al conflicto 
administrativo con el ayuntamiento. 
Pero esos conflictos puntuales tam
bién van a ser útiles al desarrollo de 
la ciudad porque el combate entre 
estos púgiles no se va a librar con 
guantes de más o menos onzas, sino 
a golpe de ideas. Y ya se sabe que 
de la discusión razonada sale la luz 
y puede salir una ciudad mejor. 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 43 Uunto gasolinera San Isidro)-Tlf.: 888 13 19 - ALCALA 
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Instituto Nº VII 
en el sector 21 ·E. 
Historia de un desagúisado 

Cuando hace unos años los veci
nos de Senda Perdida (Urb. El Pi
lar) deciden pisar barro en invierno, 
polvo en verano, al adquirir su vi
vienda, no sospechaban la situación 
a la que se les quiere rendir; porque· 
después de muchas idas y venidas, 
consiguen, juntos a otros, las actua
les aceras que circundan la carrete
ra de Meco, desde el puente del fe
rrocarril hasta la Brigada Paracai
dista. Todo parecía ir bien puesto 
que el barrio iba a estar mejor comu
nicado por la prolongación de la ca
lle Avila (cuyo nombre técnico es 
Distribuidor secundario de Distri
tos) según el trazado que puede ver
se en cualquier callejero de Alcalá o 
en cualquier mapa de los que cuel
gan en las paredes del Ayuntamien
to. 

Cuando en los últimos años se pro
duce el «boom» inmobiliario, los 
propietarios y promotores de terre
nos presentan sus planes parciales de 
urbanismo puesto que, el negocio es 
floreciente y no es cosa de que otros 
les cuezan su cocido, así, el 26 de ju
lio de 1988, en plenas vacaciones, se 
aprueba inicialmente el plan parcial 
del Polígono 21-E con importantes 
modificaciones, entre ellas, la con
cerniente a la carretera (Distribui
dor) cuya configuración vendría a 
asemejarse a la antigua N-II . En el 
nuevo plan, el Instituto VII se colo
ca justo al lado de la carretera, qui
zá porque vender un~ vivienda al la
do del tráfico, ruido y contamina
ción pudiera resultar problemático; 
se coloca una hilera de árboles bor
deando, para disimular, y la zona 
verde, que por ley corresponde, jus
to encima del oleoducto que atravie
sa el sector pasando y proveniente de 
bajo el colegio de «Los Nogales». Así, 
el peligro queda concentrado en los . 
jóvenes. Además, parte de las úni
cas viviendas existentes en la zona, 
las de la urbanización El Pilar, que
darían bordeando a la que popular
mente se denomina, M-30 alcalaína. 

Después de mucho insistir y tras 

denunciar esto junto al estado de 
abandono del barrio, (haciendo ho
nor al nombre Senda Perdida) a tra
vés de las ondas, se digna recibirles 
el Sr. Escribano; el todavía edil de 
Urbanismo, se compromete, al me
nos, a visitar y a hablar con los ve
cinos sobre el terreno (todavía se le 
está esperando). Entre otras muchas 
cosas se le expone: 

1° .- Los habitantes de la zona, 
con hijos en edad escolar, quieren el 
Instituto proyectado, pero no la ca
rretera al lado de él por el peligro 
que conlleva al pasar junto a su 
puerta y porque pasa a 1 ó 2 metros 
de algunas terrazas bajas de algún 
edificio. Por lo tanto, solicitan y exi
gen se respete el trazado hasta enton- . 
ces existente. 

2° .- El cambio de trazado sólo fa
vorece a los promotores que ahorran, 
así, gran cantidad de metros cuadra
dos valorados en cientos de millones 
de pesetas. Las razones del apoyo a 
la modificación escapan a este 
escrito. 

Se dejó clara constancia de que 
harían todo lo que estuviera en su 
mano para que se construyera el Ins
tituto en el Sector y se respetasen las 
cuestiones de lógica y justicia. Co
mo que todos sus argume.ntos caye
ron en saco roto, los vecinos presen
taron sus alegaciones al proyecto, 
conforme corresponde, abundando 
en lo anteriormente expuesto y, so
bre todo, en una posíble conculca
ción de las normativas contenidas en 
las «Normas Subsidiarias de Alcalá 
de Henares». 

A través del pleno correspondien
te, tal como se temían los vecinos 
afectados, se desestiman las alegacio
nes (sólo se recibe el apoyo de Iz
quierda Unida) quedando el ligero 
tuftllo en el ambiente del propósito 
del equipo de gobierno, de enfren
tar a las Asociaciones de Padres de 
Alumnos con los vecinos de Senda 
Perdida con el sutil cambio de ubi
cación del Instituto nº VII pero 
manteniendo el trazado de la carre
tera; eso sí, sin decir ni una palabra 
a los vecinos. Máximo secreto. 

Dado que nada se dice en la reso
lución de la comisión de Urbanismo 
s~bre la posible ilegalidad del nue
vo trazado en su aspecto de presun
to imcumplimiento de la normativa 

rtrtJ 
TALLER DE CE.RRAJERIA EN 

ALUMINIO 
Y CRISTALES DE TODO TIPO A?t'h e 

Aíslese del Frío y los Ruidos, somos especialistas en: _ 
• CERRAMIENTO DE TERRAZAS • MAMPARAS DE BANO 

•CONTRAVENTANAS •PUERTAS DE CALLE, etc ... 
presupuestos sin compromiso 
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al respecto, el vecindario afectado 
entiende que se ha de seguir hacien
do hincapié en el contenido de las 
alegaciones y, si se hubiesen toma
do decisiones contrarias a derecho a 
sabiendas, exigir las responsabilida
des que correspondiesen. 

Se va a seguir luchando por parte 
de la urbanización El Pilar, presen
tando, como próximo paso, el recur
so de reposición correspondiente, 
agotando las vías administrativas y 
llegando a los contenciosos pertinen
tes hasta conseguir satisfacción a sus 
justas peticiones, que no son otras 
que la construcción del instituto en 
sitio inicialmente proyectado y la 
vuelta, al trazado originario, de la 
vía de cincunvalación. 

Aunque los promotores ganen al
go menos de dinero. 

Antonio BEAMUND 
RODRIGUEZ-REY I 

Asistir a un campamento 
Señor Director del PUERTA DE 1 

MARID: Como padre de un niño 
que quería asistir al campamento de 
verano de Peñahora (Humanes) del 
1 al 15 de julio, quisiera expresar a 
través de su periódico mi más rotun
da protesta ante los organizadores y 
responsables (Concejalía de Depor
tes del Ayuntamiento) de dicho cam
pamento. Justo la tarde anterior al 
primer 4ía de campamento una se
ñorita se encarga de comunicar te
lefónicamente que el inicio del cam
pamento se retrasará al día 8, al 
tiempo que va consultando a las fa
milias si siguen interesadas en enviar 
a sus hijos por un período de tiem
po· consecuentemente reducido. 

Señores organizadores y responsa
bles del campamento: el próximo ve
rano informen, por favor, si van a 
depender de un albañil, un fontane
ro o personal de limpieza para fijar 
la fecha de inicio del campamento. • 
Es intolerable y nada justificado ju
gar de ese modo en primer lugar con 
la iulusión y los «planes» de los ni
ños, y en segundo lugar con los pa
dres que también hacemos nuestros 
planes en función de los de nuestros 
hijos. ¡¿Hasta el año que viene?! 

Daniel R. RUEDA 

Señor Torres, 
¡al fin nos conocemost 

Tengo la impresión de que no ha 
leído detalladamente mi respuesta. 
De haberlo hecho se hubiese dado 
cuenta de que no sólo le contestaba 
como técnico, sino también como so
cio de la R.S.D. Alcalá. Pero fuese 
de una u otra forma, que yo sepa la 
libertad de expresión es un derecho 
fundamental de todos los ciudada
nos, incluidos los empleados del 
Club, entre los cuales me cuento. 

Como técnico acepto las críticas de 
profesionales del tema, algo Sr. To
rres que yo sepa usted no es. La crí
tica cuando está basada en hechos 
reales, si es objetiva y constructiva, 
también la acepto; pero cuando la 
intención es desestabilizar, dañar y 
perjudicar, es inaceptable. Su críti
ca.está falta de argumentaciones de 
datos y de realidades, se basa única
mente en su opinión, claramente 
partidista. 

Agradezco su valoración de mi in
teligencia, pero no creo que usted me 
haya realizado ningún test tipifica
do para medirla. Aunque si su inter
pretación se refiere a la opinión de 
Binet, cuando dice que «Las carac
terísticas de los procesos de pensa
miento .de un individuo, le permiten 
tomar y mantener una dirección sin 
distraerse, adaptar los medios a los 
fines y criticar sus propios intentos 
de resolver un problema». Si es así 
me doy cuenta de que ha valorado 
adecuadamente mi inteligencia, y 
perdón por la inmodestia; ya que és
ta ha sido mi línea de actuación des
de que usteél me conoce. 

Esperp que con esto pueda valo
rar mis conocimientos psicológicos, 
y se aclaren todas sus dudas. 

En cuanto a que su identidad po
día conocerla a través de los fiche
ros del Club, actualmente nadie que 
no sea el responsable o los miembros 
de la junta directiva, pueden tener 
acceso a ellos. Los empleados co
mo yo, no tenemos posibilidad de 
hacerlo. 

¿Cómo pude entonces reconocer
le? Por su estilo, ya que le conozco 
personalmente, oigo sus críticas en 
el entrenamiento del primer equipo, 

••• · S1TUl{SA 
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en los bares, en la tribuna, en los 
partidos que nosotros jugamos etc. 
Con toda esa información, como 
puede suponer, era muy difícil equi
vocarse. 

Lo que me ha dejado totalmente 
asombrado es que se pueda poner a 
hablar de tácticas, cuando no sabe 
distinguir entre lo que es un esque
ma, un sistema y una táctica; y mu
cho menos por tanto que se haya da
do cuenta de cuáles han sido las uti
lizadas por nosotros y si ahora losa
be, es porque yo se lo he contado. 

Me deja perplejo su opinión de 
que las tácticas las tengo que llevar 
a cabo en los entrenamientos. Señor 
Torres, en su primer escrito decía 
que nos ha faltado campo para en
trenar. ¿Cómo ahora se contradice? 
Por favor, cuando responda ponga 
un poco más de atención. 

Continúa con sus dotes adivinas, 
me deja entrever ... ¿En quién ten
go que pensar cuando habla o se re
fiere a mis jugadores? ¿Se da cuen
ta, qué bien nos conocemos? 

No voy a explicarle otra vez lo 
que enseño- con mi título de entre
nador, quedó suficientemente claro 
en mi respuesta anterior, pero si su 
int!!rés estriba en conocer mi curri
culum, no se preocupe, cuando vuel
va a ser directivo busque en los fi
cheros técnicós del Club y con los da
tos que allí aparecen bastarán. 
. Como profesional que soy no pue

do representar a terceras personas, 
lo que sí ha quedado claro en su es
crito, es que está buscando de nue
vo, poder sentarse en un futuro, en 
el palco, y teme haber demostrado 
cuál es su valía. Se preocupa del da
ño que a terceras personas pueda ha
cer mi escrito, olvidándose del que 
usted mismo origina a jugadores, 
técnicos del club, simpatizantes y di
rectivos, a los que con su personalí
sima opinión aludía en el suyo. 

Con esta respuesta voy a dar por 
finalizadas mis contestaciones. No 
puedo dedicar más tiempo a nimie
dades de alguien que no tiene otra 
cosa que hacer y que lo único que 
pretende con sus críticas es desesta
bilizar a la Real Sociedad Deporti
va Alcalá. 

Felipe FRIAS MOSTOLES 
Entrenador del Juvenil, A 
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Protesta contra dos 
policías municipales 

Señor Director: Le escribo con ob
jeto de hacer pública la más enérgi
ca protesta contra los dos agentes 
municipales que la pasada madruga
da del 25 de junio servían en las ofi
cinas de recogida de vehículos reti
rados por la grúa. Lamento que to
da la Policía Municipal pueda ver
se afectada por esta crítica, pero 
ambos agentes se negaron a identi
ficarse pese a nuestros requerimien
tos. Espero, sin embargo, que sus su~ 
periores puedan reconocerlos por el 
turno que cumplían y adopten se
veras medidas contra ellos. 

Después de pasar el día celebra.i
do la boda de un familiar, sobre las 
dos de la madrugada me doy cuenta 
de que mi coche había sido retirado. 
En las oficinas me informaron, ya 
con malos modales, que para recu
perarlo debo pagar en el acto 4 .105 
pesetas. Le doy un billete de cinco 
mil y nos contestan que debíamos ir 
a buscar cambio porque no tenían. 
Argumentamos que en un sitio de co
bro deberían tenerlo y nos contestan 
que sí, «pero no lo tenemos, así que 
si quieren van a cambiar y si no no 
se llevan el coche». Señalamos que si 
es su deber, tendrían que ser ellos los 
qúe fueran a cambiar, pero resulta 
que «DO tenían permiso para salir». 
Volvemos a preguntarles cómo no 
tienen cambio si ha habido numero
sos pagos y nos dicen, cada vez con 
peores modales, que lo tienen en una 
caja y no lo pueden sacar. 

Le pedimos unas hojas para for- 1 

mular una reclamación y nos contes
tan que el lunes a las 10 de la maña
na en el Ayuntamiento. Ante nues
tra insistencia deciden que tenemos 
que pagar también la multa por es
tar mal aparcados, y que todo ascien
de a seis mil y pico pesetas. Argu
mentam~s que existe un plazo de 
quince días para pagarla, pero afir
man que como somos de fuera lo de
bemos pagar en el acto. 

No lo hacemos y nos ordenan des
alojar el local. Como nos negamos, 
uno de ellos me agarra por ambos 
hombros y a empujones me saca a la 
calle. Furiosos de impotencia nos 

preguntamos qué hacer y si merece 
la pena perder toda la noche de un 
bonito día en ir a la comisaría, pre
sentar una denuncia, tener que vol
ver varios días para los trámites de
jando de trabajar y pagando a un 
abogado. 

Así que, con bastante trabajo, en
contramos cambio y volvemos. Lla
mo a la puerta y entonces dicen que 
sólo puede entrar uno. Lo hago con 
verdadero temor y con lo~ mismos 
malos modales me dan el coche, que 
por cierto tiene un golpe en un 
lateral. 

Resulta bastante curioso que la 
cantidad a pagar por el servicio de 
la grúa sea exactamente 4 .105 pese
tas y que no tengan cambio porque 
lo guardan en una caja, y que no 
puedan salir a por cambio. Me pre
gunto cuánta gente ante esta situa
ción habrá dejado las 5.000 pesetas 
y a dónde habrá ido a parar ese 
dinero. 

Ruego a los responsables policia
les de Alcalá, a las autoridades mu
nicipales, a las asociaciones de con
sumidores y a la OMIC que com
prueben todos estos extremos para 
que no se vuelva a repetir. Estoy a 
la entera disposición de todos ellos 
si necesitan mi colaboración. 

Julio SANCHEZ AL V AREZ 

¿Estado sanitario 
deficiente de la piscina 
municipal climatizada? 

La cosa (o sea, el agua) no está 
clara. eso es algo evidente, aunque 
los informes del Centro de Salud di
gan lo contrario y no haya nadie 
autorizado que lo reconozca. Otra 
cosa es que a base de cloro se consi
ga que no sea nociva para la salud. 
¡ ... !Por ese lado, vale, pero ... ¿No 
tiene otros inconvenientes: picor de 
ojos, vista nublada, sesiones colec
tivas de toses en las últimas horas de 
utilización ... ? 

Además está la cuestión de los «bi
chitos»: hace unos días se extravia
ron unas gafas en los vestuarios y, 
al preguntar a los empleados, invi
taron a buscar en un cajón en el que 

se almacena todo lo perdido. Con to
da inocencia, la interesada metió la 
mano en el cajón y empezó a revol
ver entre un montón de bañadores, 
zapatillas, gorros etc. ¡Ojalá no lo 
hubiera hecho! Una caterva de pre
surosas cucarachas, previsiblemen
te molestas con su intromisión, le co
rrió brazo arriba, provocándole es
calofríos de repugnancia que aún le 
siguen dando al recordarlo. Una ob
servación más detallada permitió ver 
correr cucarachas en paredes, rinco
nes, debajo de las puertas .. . ¿Sani
dad? Bien, gracias. 

Como pensamos que los responsa
bles del tema hasta ahora no se ha
bían enterado del estado de la pisci
na y sus instalaciones, ahora que 
desde aquí se lo hacemos saber toma
rán buena nota y pondrán pronto re
medio, como acostumbran cuando 
algún vecino hace sugerencias para 
la mejor marcha de nuestra ciudad. 

Pero para que la obra sea comple
ta también convendría que se pinta
ran las paredes, porque están más 
verdes que blancas (su color original) 
a causa del moho acumulado en ellas. 

¿Qué tal si de paso se regularan las 
duchas? Vamos, lo de que el agua 
fría salga por el grifo de la fría y la 
<:aliente por el de la caliente, sin la 
práctica de los vasos comunicantes, 
que hacen cambiar bruscamente la 
temperatura de nuestra ducha cada 
vez que el vecino abre o cierra la de 
al lado. 

Parece que el estado de la estruc
tura del edificio (igas oxidadas) tam
bién merece un análisis detenido. 
posterior juicio y posterior remedio, 
pero como no somos técnicos en el te
ma y en esto sólo hablamos de los 
que vemos y oímos, no queremos 
profundizar (Jlás: que opinen los téc
nicos responfables. 

Hace unos meses, cuando nuestro 
alcalde visitó el barrio para ver sus 
deficiencias, «DO vio» estas y otras 
igualmente graves que entorpecen su 
buen funcionamiento. 

Los vecinos de aquí, y los de toda 
la ciudad, que hacen uso de las ins
talaciones públicas que tenemos, 
agradeceríamos un mayor interés 
por parte de «quien corresponda» 
para que dichas instalaciones funcio
nasen debidamente. Sin duda influi
rían en la calidad de vida y bien-

alealar 
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estar personal y colectivo al que te
nemos derecho y que ellos, nuestros 
políticos, se han ofrecido a 
procurarnos. 

Recordamos que en la tal visita el 
señor Macías, en un alarde de buen 
humor, nos hizo saber que la culpa
ble de todas las desgracias de la pis
cina podría ser una «mano negra», 
desconocida y huidiza, que poco des
pués «Capturamos» y exhibimos en 
nuestra asociación. A pesar de su 
captura, no han terminado las des
gracias para la piscina; no obstante, 
seguiremos colaborando hasta que el 
asunto se resuelva. 

Por lo pronto, hemos observado 
que el aspecto del agua mejoró al 
cambiarla a últimos de mayo con 
motivo de una oportuna «avería». en 
vísperas de una competición de na-

tación con clubes invitados de Sala
manca, León, Cercedilla, etc. ¡Qué 
mal hubiéramos quedado ante los vi
sitantes si llegan a ver el agua como 
estaba antes de cambiarla! 

Casualmente, como ocurre en mu-
. chas ocasiones, se ha descubierto el 

remedio antes que la enfermedad. 
Bueno, mientras llega el diagnósti
co, pongamos el remedio. 

Por nuestra parte, ofrecemos algu
nas pistas para determinar el origen 
del mal: el grado de utilización es al
to; en los últimos tiempos no subió 
mucho el precio pero sí hubo un re
baje de tiempo en los cursillos (de 
una hora pasó a tres cuartos), lo que . 
conlleva un mayor paso de personas 
por la piscina, necesitando por tan
to un mayor esmero en la higiene. 
Remedio: cambiar el agua con más 

by 

LANCIA 

frecuencia, las veces que se necesite. 
No se entiende cómo, ante la gran 

demanda de este servicio por parte 
del público, no se ha construido otra 
piscina climatizada (en Reyes Cató
licos). Fue una promesa electoral 
que, como otras, está empolvada. 
Contrasta esta lentitud con la rapi
dez de los trámites para la puesta en 
funcionamiento de un centro depor
tivo privado en El Chorrillo (se abrió 
sin licencia municipal, como es cos
tumbre aquí). Un centro de lujo en 
un barrio obrero, que además no 
cuenta con la alternativa deportiva 
municipal (piscina climatizada). 

Como sabemos, la natación más 
que un lujo es una necesidad cada 
vez más para las personas con pro
blemas de artrosis, escoliosis etc. 
Pero vamos, esta historia es del 
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curso pasado; el próximo, todo arre
glado, aunque haya que «robar» un 
poquito de tiempo y dinero, por 
ejemplo, a las ferias y dedicarlo a la 
piscina. ¿Verdad, señor Macías? 
Hay tres meses al medio. 

Josefa TORIBIO 
Junta Directiva de la 

Asociación de Vecinos El Val 

El señor concejal 
de Educación, en la arena 

Mi querido oponente ideológico: 
Hoy me pone usted en la difícil te
situra de, controlando mi indigna
ción por la no construcción del ins
tituto de BUP nº VII, responderle 
como político, bienvenida sea la oca
sión, pues cuando menos me da la 
oportunidad de poner unos puntos 
sobre sus «ÍeS». 

Sean mis primeras palabras para 
extenderle mi más cordial enhora
buena inicial por el reconocimiento 
público que, tanto el Ilmo. Sr. Al· 
calde como usted, han hecho de la 
responsabilidad del PSOE por la no 
construcción del l. BUP nº VII. Pe
ro aquí se acaba, y no tengo más re· 
medio que resaltarlo, todo el espíri· 
tu constructivo de su escrito. 
Examinémoslo. 

Rezuma, su primer párrafo, un · 
vacío argumental de fondo, impro
pio, a todas luces, de un político ¿de
mócrata? de nuestros tiempos. 

Todos los partidos democráticos 
nacieron con posterioridad al 7 5, por 
razones obvias, incluido el suyo. 
Pretender buscar, catorce años des
pués, relaciones predemocráticas es, 
cuando menos, absurdo. Un miem
bro de su Equipo de Gobierno fue Je
fe de Falange local. El y tantos otros, 
vivieron y viven sus vidas y gana
ron y ganan el pan de su familia en 
virtud del marco de circunstancias 
en que les toca vivir; otros, por el 
contrario, se mantuvieron fieles a 
sus ideales de siempre, de uno u otro 
signo, trasladándolos a la realidad 
actual. Nosotros, ni aprobamos ni 
censuramos, simplemente vivimos 
en 1989 y pensamos que el futuro se 
construye desde el presen_te; a lo que 
se ve, usted, por contra, permanece 

·.mentalmente varado en el pasado. 
Interrogo lo de .. demócrata» por

que me da la sensación de que, des
de el empacho de poder que junto 
con su partido Gobernante sufre , 
pretende negarles el pan y la sal a los 
cuatro millones de votantes que eli
gieron AP/PP en las últimas eleccio
nes, cantidad que se incrementaría 
en función de las restantes fuerzas 
políticas que no cupieran en el estre
cho caudal mental del Sr. Concejal. 

En cuanto a las realizaciones del 
PSOE , Sr. Brihuega, el Gobierno 
elegido poi el Pueblo, lo es para 

PUERTA DE MADRID 



satisfacer las necesidades de éste, por 
tanto, lo que de positivo hayan he
cho, era, simplemente, lo que tenían 
que hacer y si el objetivo no se ha 
cumplido (p.ej. Educación), sencilla
mente, han fracasado. 

Pongamos un símil: ustedes tienen 
la obligación ineludible de dar de co
mer a cien mil personas y para ello 
disponen del presupuesto suficiente. 
Si, por razones que sólo ustedes co
nocen, compran alimento sólo para 
63.000, ¿qué ocurre con los restan
tes 37.000? ¿Los dejamos en ayu
nas? ¿Les quitamos un poco de ali
mento a los 63.000 para dedicarlo a 
los 37 .000? O, solución maravillosa, 
¿los sentamos unos encima de otros 
y que se las arreglen como puedan? 

Esto, aplicado a la educación, se
ñor Concejal, agrava sustancialmen
te el problema, por cuanto que esos 
niños del hoy van a ver en peligro 
su futuro personal por una mala ali
mentación educativa de su presente. 

¿Han mejorado la calidad de la 
enseñanza en sus diez años de go
bierno? Sinceramente no, y en la 
respuesta a-esta pregunta no he de 
pararme en el l. VII. 

Han tenido tiempo más que sufi
ciente para mejorar la ratio profe
sor/alumno, simplemente estudian
do/gestionando adecuadamente la 
demanda en función de la población 
escolar existente. Pero no, en lugar 
de eso vinieron a complicar aún más 
las cosas y, en vez de esperar a que 
la enseñanza pública (como le apun
tó un concejal de nuestro grupo) pu
diera absorber la demanda existen
te, optan por retirar precipitada
mente las subvenciones a la privada, 
trayéndonos como consecuencia a es
ta situación de ¡edúquese quien pue
da! Si éste es «SU» buen camino para 
conseguir el objetivo ideológic..o y 
sectorial de su partido, que venga 
Dios y lo vea, pero que venga el Pue
blo y con él la Historia que se lo de- -
manden en las próximas eleccioñes. 

Pasemos ahora al capítulo de erro
res en la lectura de nuestro editorial 
y manifestaciones del señor 
Concejal: 

- - .. - - -- . . - . . . - . - . - - - . - . -- . - . .. - . . - . -- ---·- ---·-·--- --
Por lo que respecta a la que usted 

llama «supuesta AP A» lamento de
cirle que se ha confundido de perso
na, no es de extrañar dado el clamor 
popular existente, ya que en nues
tro escrito, basta releerlo, se habla 
de otro caso. Y no digamos en lo de 
la reunión, señor Brihuega, hasta ahí 
podíamos llegar, que ponga usted 
palabras suyas en boca de los padres 
afectados; fue usted quien dijo a pre
guntas mías que «Suspendía la reu
nión con AA VV porque sólo se ha
bía presentado uno»; testigos irrefu
tables, no uno, sino todos los padres 
presentes. Ahora nos dice que final
mente la celebró en el ayuntamien
to con el único asistente; de pronto 
hay quórum, uno a uno. ¿Qué pre
tende disimular u ocultar? reconóz
calo, usted dio una espantada mien
tras manifestaba que tenía cosas más 
importantes que hacer. 

Por confundir, confunde usted 
hasta el cuento de Caperucita roja 
con el de los Tres Cerditos. De 
Europa nos vienen a hablar ustedes. 
¿Por qué no les cuentan sus éxitos al 
sector lechero, pesquero, ganadero 
en general etc. etc.? A todos, con su 
«facilidad» negociadora, el PSOE los 
ha dejado hechos una «leche». 

Señor Concejal, cuando el Parti
do popular, por voluntad de los elec
tores gobierne, podrá usted criticar
nos, pero entretanto, y lo lamento, 
no lo hará con fundamento. Lo que 
sí puedo asegurarle es que peor que 
ustedes no podremos hacelo. ¡Es 
imposible! 

Leo, por otra parte, que el PSOE 
exigirá responsabilidades de sus mi
litantes. ¿Implica eso que ya han pe
dido su dimisión? 

Verá usted, yo, tras la lectura de
tenida de su escrito y sin ninguna 
animosidad personal, basándome 
única y exclusivamente en los hechos 
irreversibles cometidos contra el 
próximo curso escolar de los que us
ted mismo se declara responsable , Y. 
en la convicción, expresada más 
arriba, de que el futuro se constru
ye desde el presente, que usted per
manece mentalmente anclado en 

unos patrones del pasado amplia
mente superados por la mentalidad 
de nuestros días y que, por ello, así 
nos va la Educación en el caso con
creto de Alcalá, responsabilidad és
ta que usted no puede seguir detentan
do , como padre afectado y también 
como político, considerándole res
ponsable político directo, que no 
único, del asunto que nos ocupa, pi
do su dimisión; uniéndome a esos a 
los que, de prepotente forma , llama 
«malas cabezas». Señor Concejal de 
Educación, por favor, dimita, le doy 
mi palabra de honor que no se lo pi
do porque lo esté haciendo bien , y 
si alguien le quiere hacer creer lo 
contrario, no le escuche. 

Le saluda atentamente, el del car
net de dos días. 

P.D. Ya sé que firmar como Con
cejal de Educación hoy en día no está 
bien visto, quema, pero ¡hombre!, 
no se retraiga, que ése sigue siendo 
su cargo ... ¿O no? 

Antonio CABEZAS GONZALEZ 
V cpte. 2° Junta Local PP 

¡Qué bello ser joven! 
Vayas donde vayas, 
siempre te j ... 

Somos una serie de grupos y co
lectivos que hasta este momento han 
venido realizando sus actividades en 
el número 29 de la Vía Compluten
se (antigua N-11), en unos locales ce
didos por su propietario al grupo de 
scouts, de los que hemos venido ha
ciendo uso talleres de pintura, escul
tura, música, fotografía, objeción de 
conciencia y de agricultura bioló
gica. 

El propietario del solar nos ha da
do de plazo hasta el 3 de julio para 
desalojar los locales con la intención 
de derribarlos y construir en el te
rreno. Así nos vemos en la calle, y 
teniendo en cuenta que en Alcalá de 
Henares no hay donde ir a realizar 

más actividades creativas que no sea 
pudrirse en los bares (cada día más 
caros y para gente «guapa»), no que
dan <;tlternativas para desarrollar 
unas inquietudes a nuestro aire, fue
ra de los cauces habituales , sin fas
tidiar la vida a nadie. 

Reivindicamos el derecho a dispo
ner de nuestros espacios vitales pa
ra trabajar, crear y residir en tan
tas y tantas casas abandonadas y de
rruidas en esta ciudad, que son pas
to de inmobiliarias y especuladores 
del suelo; mientras tantas personas 
han de residir en condiciones de pe
nuria pudiendo reformar y rehabi
litar esos lugares, dejados de lado y 
que son necesarios socialmente. 

¿Dónde están esos servicios socia
les del Ayuntamiento? ¿Qué hacen 
con el dinero de todos? ¿De quién es 
la Casa de la Juventud? Estamos en 
la calle , sin trabajo , sin dinero, sin 
locales. ¡Ahora qué hacemos! 

José Javier CALVO 
Colectivo de Talleres 

Nos hemos quedado 
• sm teatro 

en el distrito 11 
Como vecina de este entrañable 

barrio alcalaíno, me sentí contenta 
cuando vi que en la programación de 
la 11 Muestra de Teatro figuraba la 
representación en nuestro distrito de 
dos obras, una del grupo TIA, uLos 
comediantes», el día 17, y otra del 
grupo TELA, «El sueño de una no
che de verano», el día 30. 

Por fin parecía que estos barrios 
alcalaínos tan alejados de la plaza de 
Cervantes, tanto en lo físico como en 
lo político, iba a llegar algo de 
cultura. 

Pero cuál no habrá sido mi decep
ción cuando resulta que ninguna de 
las obras se ha proyectado, sin que 
los organizadores y fundamental
mente la junta de distrito, que pre
side el concejal del PSOE Urbano 

HOTEL 
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Brihuega, haya dado nin
guna explicación a los ha
bitantes de esta barriada. 

1.- Esta falta de infor
mación , me imagino que 
no habrá sido deliberada, 
sino el fruto del pensa
miento de un concejal, 
pu~sto que ya se sabe que 
en ciertos distritos (en el 
que se incluye el II) los ve
cinos tenemos una. inteli
gencia especial, que nos da 
el vivir diario y la falta de 
interés por informamos de 
algunas personas y entes 
públicos. 

Me he molestado en in
vestigar esta absoluta fal
ta de interés en esta ges
tión cultural y parece ser 
que la «excusa» resulta ser 
que ·todavía no se ha inau
gurado el Centro Cívico, 
situado en el polígono 
Puerta de Madrid, y por 
tanto no se podía represen
tar estas dQs obras de tea
tro . Y aquí viene mi refle
xión: ¿Cuántos años más 
necesita el equipo de go
bierno en el Ayuntamien
to para inaugurar dicho 
Centro Cívico? ¿Están es
perando a que haya algún 
tipo de elecciones para 
inaugurarlo aprisa y co
rriendo con muchas auto
ridades y muchas fotos? 

2.- Por favor, señores 
del Ayuntamiento, noso
tros los vecinos de este y 
otros barrios de Alcalá 
queremos una cultura dig
na en cualquier rincón de 
esta ciudad, ya sea en el 
distrito 11, 111 (Reyes Ca
tólicos, Puerta de Madrid, 
Rinconada) o el distrito 1, 
VII (plaza de Cervantes, 
Quinta de San Luis etc.). 
Y nada más bonito y más 
alentador que hacer obras 
de teatro al aire libre , pa-

ra fomentar la cultura en 
las personas más desprote
gidas económicamente de 
esta ciudad. 

Por este año nos hemos 
quedado sin teatro .. . Ha
brá que tener paciencia, 
mucha paciencia, para ver 
si llegan a nuestras plazas 
las actuaciones culturales 
que uno ve en otros ba
rrios alcalaínos, distritos 
VII y IV por ejemplo. Da 
un poco de envidia, pero 
esperemos que algún día 
alguien se acuerde de que 
también los que vivimos 
en el distrito II pagamos 
religiosamente nuestros 
impuestos, y por lo tanto 
debiéramos tener los mis
mos derechos que gozan 
otros alcalaínos. 

Señor Urbano Brihue
ga, presidente del distrito 
II , déjese un hueco en su 
tiempo y preocúpese un 
poco más de este barrio. 
Tenga en cuenta que todo 
aquello que contribuya a 
elevar el nivel cultural de 
un pueblo sirve para hacer 
hombres y mujeres más li
bres y a todos nos preocu
pa la libertad de las perso
nas y una buena forma de 
empezar es dándole al ciu
dadano distracción y cul
tura al mismo tiempo. 

Olvidemos ya la época 
donde al obrero se le tenía 
metido en un cajón para 
que no resultara peligroso 
y le diese por ponerse a 
pensar. 

Después de esta refle
xión, señor Brihuega, ¿no 
le parecería bonito tener la 
misma oferta cultural en 
todos los barrios sin tener 
en cuenta el «número del 
distrito». Por favor , 
piénselo. 

l\P Mar RAMIREZ 

Madrid, Villa y Corte 
y la Comunidad Autónoma de Madrid 

De los dos conceptos que figuran en el 
título de este artículo , el primero de ellos 
no ofrece dudas . Se refiere a una gran 
ciudad, capital de España desde 1561. El 
segundo concepto corresponde a una co
munidad autónoma uniprovincial , esta
blecida en 1982, que abarca el territorio 
perteneci_ente a la provincia de Madrid. 
Si bien resulta clara también la compren
sión de esta entidad geopolítica, ya no lo 
es tanto en la práctica. En efecto , para 
la inmensa mayoría de los ciudadanos ca
pitalinos, para la prensa y radio , e in
cluso para casi todos los diputados de la 
Asamblea, la tendencia irresistible no es 
otra que la de identificar ambos concep
tos en beneficio, naturalmente , de la vi
lla de Madrid y en perjuicio del resto de 
la provincia o comunidad. Dicho en tér
minos estadísticos redondeados , los 3,5 
millones de habitantes de la capital es
tán considerados como una especie de 
ciudadanos de primera, mientras que el 
millón y medio restante , los que vivimos 
en la provincia, estamos catalogados co
mo de tercera categoría, pues aparente
mente no somos ni de segunda. 

No voy a cansar con la enumeración 
de los agravios comparativos que están 
en la mente de todos. Prefiero irme al te
rreno de la anécdota personal. La sema
na pásada estuve varias veces en el «Li
ber», una feria del libro especialmente 
concebida para profesionales de la edi
ción y que se celebró en el recinto de la 
Casa de Campo madrileña. Me llamó la 
atención, entre los expositores institucio
nales , una hermosa instalación patroci
nada por la Comunidad Autónoma de 
Madrid. Felicito al instalador y al deco
rador porque todo estaba bien montado 
y con muy buen gusto. No puedo felici
tar, sin embargo, a la institución, esa ex
traña comunidad en que nos metieron a 
los habitantes de los alrededores de la 
capital. 

Si mi amigo José Carlos Canalda hu
biera venido conmigo, seguro que le ha
bría dado el telele , y de eso se libró. En 
efecto , recorrí toda la caseta, vi libros y 
grabados preciosos , pero todos sin excep-

ción se referían a Madrid , villa y corte . 
Profundamente decepcionado , llamé a la 
azafata, muy bonita también , pero no tu
ve más remedio que transmitirle , en 
nombre de todos los provincianos, mi 
enojo y mi desasosiego. Por la cara que 
ponía la moza bien pronto comprendí 
que me tomaba por marciano o por in
truso venido de una lejanísima galaxia. 
No sintonizaba conmigo la grácil vein
teañera y, ante el giro que tomaba la con
versación, se nos acercó un fornido ejem
plar de vigilante jurado, que tampoco es
taba muy preparado como para distin
guir entre tales sutilezas . El guardia no 
es que fuera guerrero , pero me pareció 
un tanto «guerrista». Para él estaba 
muy claro que «Madrid es Madrid , y el 
resto no puede ser y además es imposi
ble». Lo único contundente de su argu
mentación era la suprema elegancia con 
que sobaba la culata del arma reglamen
taria que llevaba al cinto. 

No te exasperes, Canalda, dilecto ami
go. No se te ocurra protestar ante Legui
na porque corres el riesgo de que te lla
me «criatura», con nulo respeto a tu po
bladísima barba. No te sofoques , coriáceo 
columnista complutense, que es inútil. 
Y , sobre todo , no se te pase por la cabe
za el pedir una moción de censura por
que , si la pierdes, te insultarán y te pi
sarán el cuello; y , si la ganas, calentarán 
las cabezas al villanaje y podrás ser víc
tima de una zurribanda impartida en 
nombre de unos supuestos principios de
mocráticos. Tampoco quiero decir que te 
acollones ante la estulticia y la sinrazón. 
Cada maestrillo tiene su librillo y estoy 
seguro de que tú sabes muy bien qué es 
lo que hay que hacer en un caso como el 
que acabo de relatar. 

¿Solución a tanta ignorancia o a tan
ta mentecatez? No se me ocurre ningu
na a wrto plazo. No obstante, desde ha
ce unos días pienso mucho en Suiza y en 
la Cartagena de 1873. ¿Sería viable el en
sayo de un cantón entre el Torote y la 
Venta de Meco? 

Fernando GARCIA-PELA YO 

lnternadoselecto BOITPOB! GOiii10 
JNFORMACION LOECHES (M<idrid J 

TP/Pfs 91/885 10 12 / 885 10 37 
885 13 11 / 885 13 78 
Silb<idos y festivos 11 il 14 horas 

ULTIMAS PLAZAS 
CURS089-90 

Educamos para ~ 

EUTURO 
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Enseñamos a aprender T ecnolog~ JXJnta 
Desde Preescolar. pasando por EGB, 
BUP y COU, el ColeglO Monttort va 
planificando escalonadamente la 
educaclOn integral de los alumnos 
El INGLES, impartido por profesores 
nativos es obhgatorlO en todos 
los niveles y ocupa una gran parte 
de la ¡orr.ada escolar 

Los ultimas avances tecnokY.JICOS 
aplicados a la enseñanza en los paises 
comunitanos. ya están adaptados en el 
Colegio Moortort. ¡c c de T v. 
Centro de producclOO de programas 
d1dact1cos. Departamento lnforrnatico. 
Laboratorios de Ciencias. Idiomas. etc 

Ambiente y exigencia de estudio. 

Creamos ilusión 
El Colegio Monrtort pone a d1sposic100 
de los alumnos dentro del Curnculum 
Escolar un amplio programa de 
act1v1dades Escuela de Tenis. Judo. 
Kenpo. Karate. Esgrima. Ballet. Ski. 
Gimnasia ritmica. Atletismo. Natacion. 
Pa11na¡e Baloncesto. Teatro. Pintura. 
Cine. Periodismo Mar1<et1ng. Musica 

Transporte Escolar con la Supervisión de Nuestros Profesores 
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Durante los días 1 al 15 de Julio de 9 de la mañana 
a 8 de la tarde se expondrán en el Centro de Salud las 
listas provisionales del Censo. 

Cualquier reclamación se podrá efectuar en el Ayun
tamiento Sección de Estadística de 10 a 13 horas de lu
nes a sábado. 

Alcalá de Henares a 29 de junio d.e 1989 
El Alcalde 

• 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

- INSTALACIONES ELECTRICAS. 
- BOBINADO DE MOTORES. 
- AIRE ACONDICIONADO. 

....... ······· . . . ... .... ......... ... .......... .............. . .... . 

•INIAalONISlilllNIRGfliiii-RI 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf.: 880 53 64 

Elipe, S.A • 
• Proyectos • 

• Urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

e/. Angel, 5 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 
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Gacetillas Complutenses 
Un error tipográfico 

Desde que hace cosa de tres años 
se puso nombre a la calle del río Ca
ñamares, las placas instaladas en la 
misma mostraban un nombre equi
vocado, concretamente el de Río 
Canmares. Hoy, por fin , tal error 
está rectificado y las placas osten
tan el nombre correcto de este 
afluente del Henares. 

Las que todavía no han sido co
rregidas, por cierto, son las de la 
calle de Sigüenza (les falta la dié
resis) y las de la de Luis Astrana 
Marín (pone Luis de Astrana Ma
~ín). Esperemos que también sean 
rectificadas. Dentro ya de otro 
apartado, continúan asimismo sin 
ser instaladas las nuevas placas en 
dos calles a las que en su día se les 
cambió el nombre: Se trata de la de 
García Gudiel (antiguo pasaje de 
Escobedos) y de la de Anchuelo 
(antigua calle de Ajalvir). 

Zapatero a tus zapatos 
Hace un par de semanas, a raíz 

de la suspensión del pleno munici
pal con motivo de la discusión acer
ca del instituto número VII, Flo
rencio Campos declaraba a este pe
riódico que, al carecer de compe
tencias en este campo el ayunta
miento de Alcalá, de poco iba a ser
vir la moción ganada por los tres 
partidos de la oposición rechazan
do la implantación de dobles tur
nos de enseñanza en el resto de los 
institutos existentes en la ciudad. 
Instando a explicar esta aparente 
incongruencia, añadiría el alcalde 
que Es que a veces los grupos polí
ticos traemos cosas al pleno por pu
ra estética, pero no porque haya 
efectividad. A ver qué adelantamos 
con dedarar el ayuntamiento a Al
calá como zona no nudear a efec
tos militares. 

Tiene Florencio Campos en es
ta reflexión toda la razón del mun
do; esperemos, no obstante, que de 
ahora en adelante los veintisiete 
miembros de la corporación muni
cipal sean plenamente consecuen
tes dejando de una vez por todas de 
jugar a los diputados dedicándose 
exclusivamente a hacer las cosas 
para las que fueron elegidos que, 
curiosamente, coinciden plena
mente con aquellas en las que sí tie
nen plenas competencias de gobier
no . .. Nada más fácil , pues , que lle
var esta sugerencia a la práctica. 

Los cuarteles 
La noticia de esta semana en Al

calá ha sido sin duda la cesión a 

la universidad de los dos últimos 
cuarteles que le quedaban al ejér
cito en el casco antiguo de la ciu
dad, el conjunto formado por los 
cuarteles de Lepanto y del Prínci
pe, construído a mediados del si
glo pasado sobre el solar del anti
guo convento de San Diego, y la 
Comandancia Militar, cuyo edifi
cio corresponde al que en su día fue 
el colegio-convento de la Trinidad 
Descalza. 

No voy a escatimar en un ápice 
la importancia que concedo a esta 
iniciativa que viene a redondear los 
~cuerdos alcanzados en su día por 
el ministerio de Defensa y la uni
versidad alcalaína; pero quisiera 
no obstante recordar que se trata 
de dos edificios que han estado 
siempre en uso y cuyo estado de 
conservación es, pues, aceptable o, 
incluso, bueno. Mientras tanto, 
hay varios casos de edificios aban
donados o casi abandonados cuya 
integridad física corre realmente 
peligro, como ocurre con la monu
mental iglesia de los Caracciolos, 
cuyo proyecto de restauración no 
está induído en el del convento, o 
con el convento del Carmen Calza
do, que ha sufrido derrumbes re
cientes y cuya iglesia está además 
amenazada por un proyecto (el del 
famoso auditorio) que podría resul
tar ciertamente más dañino que la 
ruina que le afecta desde hace bas
tantes años. 

La plaza de 
los Santos Niños 

Si pasan ustedes por la plaza de 
los Santos Niños, fíjense en el as
trolabio que remata el monumen
to erigido hace algunos años con 
motivo de la conmemoración del 
centenario de la entrevista de Co
lón y los Reyes Católicos en nues
tra ciudad: A pesar del poco tiem
po transcurrido desde su inaugura
ción, unos tres años y medio, ya 
muestra preocupantes síntomas de 
corrosión en toda su superficie. 
Quizá fuera ahora, antes de que es
ta corrosión se extienda más, de 
adoptar medidas para subsanarla. 

Miren ahora hacia el otro lado: 
la base de la farola existente en el 
centro de la plaza, que se tiró du
rante bastantes meses huérfana de 
la farola que la remataba, fue al fin 
cambiada de sitio buscándose, su
pongo, un mejor equilibrio estéti
co entre la misma y el monumen
to . .. Ahora, ya sólo falta que, pa
sado otro buen puñado de meses, 
el ayuntamiento se decida por fin 
a colocar de una vez por todas la 
farola . 

José Carlos CANALDA 

PUERTA DE MADRID 



A contravient 

U na carpa en la piscina 
El sol de julio es inmisericorde 

con Alcalá. Calienta las fachadas de 
ladrillo visto de sus pisos-conejeras 
como si fueran paredes internas del 
crisol de un alto horno. Pone al rojo 
vivo las carrocerías de los coches 
que duermen bajo las estrellas y re
blandece el asfalto de las calles re
gadas la noche anterior por un 
camión-cisterna municipal, el cual 
ostenta una carga de decibelios que 
viola descaradamente el límite es
tablecido por la correspondiente or
denanza del ayuntamiento. Por eso 
las piscinas del Val son casi el úni
co oasis en este desierto compluten
se del verano salpicado de marga
ritas gigantes de . tela en las terra
zas de los bares. 

No es extraño, pues ," que el re
cinto de baños del paseo de la er
mita parezca una céntrica calle de 
Bombay cualquier domingo, a las 
doce de la mañana. Las aguas de 
nuestro -viejo río Henares hace 

· tiempo que dejaron de ser uvisita
bles» y no hay muchas más posibi
lidades de elección para quienes no 
desean traspasar los ambiguos lími
tes de la ciudad. Pero es que, ade
más, las piscinas municipales del 
Val ofrecen, de vez en cuando, es
pectáculos «sorprendentes» y gra
tuitos que estimwan la inspiración 
de los columnistas de PUERTA DE 
MADRID. 

El otro día, por ejemplo, apare
ció una carpa en una de las pisci
nas -la más frecuentada por el ca
luroso público- y es muy posible 
que esquivara el celo de los porte
ros. Nadie, creo yo, puede explicar 
razonablemente cómo es posi_ble 
que un pez del río haya podido lle
gar hasta la masa de agua protegi
da por un alicatado de azulejos. Ca
be, desde luego, la posibilidad de 
que estuviéramos equivocados los 
que creíamos que no había comu
nicación directa entre las aguas su
puestamente asépticas de las pisci
nas y las recontaminadas del He
nares -¿o sí?- pero a mí me pa
rece poco probable. Lo cierto es 
que la carpa apareció «vivita y co-. 
leando» entre la juventud chapu
ceadora -que no chapucera- y al 
punto se convirtió en el objeto de 
sus adolescentes crueldades: tan 
pronto era situada bajo el chorro 
macizo de las duchas sin alcacho
fa, como obligada a nadar contra
corriente sobre el césped cubierto 
de toallas de felpa. 

Cuando unos niños -mis 
hijos- consiguieron rescatarla me
dio viva de los gamberros e inge
nuamente pretendieron devolver
la a su medio natural, pidiendo 
permiso para salir a los porteros 
funcionarios-inmóviles-responsa
bles del servicio, éstos hicieron va-
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rías cosas: primero se burlaron de 
la ternura infantil , después les di
jeron que si salían fuera , tendrían 
que pagar de nuevo si querían en
trar y, por último, les sugirieron 
que la arrojaran desde allí al río, 
y les animaron a intentar describir 
la parábola necesaria para colocar 
el pez en la corriente fluvial de la 
que jamás debió salir sin la corres
pondiente autorización. 

Las piscinas municipales del Val 
acostumbran a ofrecer a sus usua
rios sopresas de este calibre. Por 
ejemplo -otro más- , el fondo de 
las mismas está habitado por uno»s 
extraños seres vivos parecidos a las 
lengüetas de cocacola que muerden , 
buscando la sangre, los pies de 
aquellos bañistas que se atreven a 
pisar fondo. Como los porteros
funcionarios-inmóviles-responsa
bles están muy ocupados contem
plando las piernas de las jovenci
tas de buen ver, no tienen tiempo 
de vigilar que nadie arroje objetos 
peligrosos al interior de las pisci
nas. El año pasado los usuarios tu
vieron mejor suerte porque algunas 
lengüetas de las bebidas refrescan
tes tenían premios de camisetas y 
como los botes llegaban «deslengua
dos» a las manos de los ' niños
clientes , no se desarrollaron en el 
fondo esos bichos tan cortantes. 
Desde luego, no hay mal que por 
bien no venga; ese detalle tan mi
serable de regatearles el premio a 
las criaturas, por parte de los ad
judicatarios del bar, les evitó he
ridas sin cuento. 

El complejo deportivo municipal 
lleva ya unos cuantos años en fun
cionamiento. A nadie , en su sano 
juicio, se le ocurriría argumentar 
en descargo de la discutible calidad 
de sus servicios que se halla en pe
ríodo de «puesta en marcha». Tiem
po de corregir errores de planea
miento y de mejorar las deficien
cias de uso, ha habido de sobra; de 
manera que no estaría de más la ex
plicación de algún responsable téc
nico que por qué las cosas están co
mo están. No descarto la posibili
dad de que se me convenza con ar
gumentos mínimamente razona
bles. Vaya por delante, en todo ca
so, la aclaración de que no tengo 
como modelo de referencia ningu
na lujosa piscina privada de Be
verly Hill, ni mucho menos. Pero 
los servicios públicos -enseñanza, 
justicia, limpieza, sanidad, ocio
no tienen porqué ser tercermundis
tas cuando los impuestos que los 
sostienen no lo son. 

El respeto a los mismos debe em
pezar por quien cobra por atender
los. Sin duda, después vendrá el 
respeto de quienes los utilizan. 

Sergio COELLO 

ALFA ii BUB N. SERE 1.MTADA. 
• Motor boxer 1.5 TI • Potencia 105 CV. • .Techo 
solar • Pintura metalizada • Elevalunas eléctri
cos delanteros • Interior de terciopelo y personali
zación Blueline. 

Por tan sólo 1.665.000 ptas. 

.EECONCECAR~,~=:~·O#z·~9 
ALC:\L\ : Ctra de Barcelona. km . 31'300 

Tif.: 880 62 00 
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PROYECTOS, OBRAS,

REFORMAS, INSTALACIONES, 
DECORACION ••• 

NOS OCUPAMOS DE TODO TIPO DE GESTIONES: 
PROYECTO, LICENCIAS, DICTAMENES, APERTURAS, ETC 

Ponemos a su disposición 

UN CUALil'ICADO EQUIPO ALTAMENTE ESPECIALIZADO ... 
Y LOS MEJORES PRECIOS . 

Llámenos. 

Teléfs.: 888 94 3S - 888 26 55 
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Agustín Sánchez, S.A. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO 
MUEBLES DE COCINA Y BAÑO - PISCINAS Y RIEGOS 

Paseo de los Curas, 19 - Alcalá de Henares - Tlfs. : 888 05 15 y 888 45 11 

EL VERANO YA ESTA 
CERCA 

ICI ESPAÑA r------- -----. OUIMICAMP 
PISClllAS 

BAQUACIL CATIGENE PS 
ADITIVO P . · 1 QUATEX PS 

BAQUAGUARD ~·-: ..-. -.........,¡!211 . • .- ~ , .{l)I). ALBORAL pui;u.. 

BAQUA-ACID !--~'.)-_..._, fUl ·. ALBORAL '""'"' 
BAQUA-BASIC 1 . . · ' . '.' • PLUS ACID 
BAQUA-FLOR . . . ~~ PLUS BASIC 
BAQUASTART FORTE PS 

TEST KIT QUIMIFLOC PS 
CLORO QUIMICAL 

PINTURAS 

DEPURADORAS 
DISFRUTE DE SU PISCINA, PERO NO OLVIDE 

UNA CORRECTA PUESTA EN MARCHA ANTES 
DE INICIAR LA TEMPORADA 

LIBRERIA-PAPELERIA 

Gaya 
C/. GOYA, 8 (esquina a Ferraz) 

Pone en su conocimiento 
que ya pueden adquirir 

o reservar los 

LIBROS DE TEXTO 
Para el próximo curso 89/90 

de todos los colegios, institutos 
y Universidad Laboral. 

Tanto de preescolar, E.G.B., B.U.P. y C.O.U. 

Se admiten los vales para la compra de libros 
de texto subvencionados por el ayuntamiento. 
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A destiempo 

La gratuita necedad 
E n un artículo aparecido en 

un diario madrileño don 
Alberto l niesta nos lo contaba 
como anécdota: en los años más 
duros del régimen de Franco un 
aduanero español, fiel cumpli
dor de su deber - é·por qué en 
aquel entonces los funcionarios 
cumplían tan celosamente con su 
cometido?-, requisó en la 
f rontera a un viajero un ejem
plar de La República, de 
Platón, por considerar que de
bía interceptar la entrada en Es
paña de un libro tan «subversi
vo». Que no cause extrañeza ni 
promueva risa el sucedido. Ca
sos más grandes de ignorancia 
se han dado. Y lo digo porque 
fui testigo presencial de uno se
mejante ocurrido en tristes cir
cunstancias en una edad en la 
que era rara la familia españo
la que ~o contaba con un miem
bro privado de libertad por el 
·simple delito de haber luchado 
en el bando de los perdedores en 
aquella guerra fraticida. 

L os tiemp~s idos en ocasio
nes nos sirven para mecer

nos en el columpio de los recuer
dos. Hubo una época en la que 
nombrar el penal del D ueso im
ponía respeto. Sin embargo, pa
ra los que cumplían condena por 
delitos políticos era el lugar más 
seguro, más sano y más limpio 
de toda la enredada madeja pe
nitenciaria. Tanto, que se lle
gó a decir que a él tan sólo iban 
los «caballistas», es decir, los 
que contaban con amistades in
fluyentes en el campo de la po
lítica. Y es que desde sus anchos 
ventanales se podía contemplar 
el proceloso Cantábrico siempre 
enfurecido y de mal humor, go
zaban de libertad para expan
sionarse por los ondulados pra
dos del amurallado recinto y no 
era molestado en lo más míni
mo por los funcionarios si uno 
cumplía con su obligación. Aho
ra bien, estaba rigurosamente 
prohibido leer la prensa y los 
funcionarios de Prisiones casti
gaban severamente a quien en
contraban con un periódico, pues 
creían ver en ello un conato de 
organización política. No obs
tante, fuere como fuere, alguien 
conseguía hacerse con el diario 
Ya , donde las crónicas que des
de Londres escribía Augusto As
sía eran ávidamente devoradas, 
ya que a través de ellas se saca
ban consecuencias diferentes so-

PUERTA DE MADRID 

bre la marcha de la guerra, que 
no era tan boyante para las tro
pas alemanas como nos anun
ciaba con grandes titulares y 
alardes tipográficos la prensa es
pañola. Aquel «Sangre, sudor y 
lágrimas» que era lo único que 
podía ofrecer a su pueblo el vie
jo Churchill contrastaba con el 
del obligado y estentóreo trípli
ce grito de «¡España!» pronun
ciado por el jefe de Servicios, que 
tenía que ser contestado unáni
memente por la población reclusa 
por los de "i Una, grande, li
bre!», como un pie de imprenta 
que rubricara tan esperpéndico 
y reglamentario ritual que pre
cedía al toque de oración. 

F ue en aquellos días cuando 
alguien con malos propó

sitos y cargado de mayúsculas 
necesidades corrió con el soplo a 
la superioridad que en uno de los 
dormitorios andaba de mano en 
mano un libro que era la pura 
imagen del anarquismo ibérico, 
ya que así lo delataba su título: 
Rojo y negro. El revuelo que 
se armó fue mayúsculo. Inúti
les fueron las explicaciones que 
daba el lector, un muchacho que 
sólo veía olivos, almendros y un 
mar azul con velas blancas 
cuando nombraba a su querido 
Levante. Por mucho que enar
boló razones asegurando que el 
tal libro era una novela de 
Stendhal sacada de la mismísi
ma biblioteca de la Colonia no 
le hicieron el menor caso. Y a 
trompicones fue llevado a una 
celda de castigo paredaña a la 
que ocupó el general Sanju1:jo. 
Lo hubiera pasado mal si la ra
zón, que pese a todo lo que di
gan siempre guía al hombre, flo 
tó sobremanera en el ánimo de 
la plantilla entrante, que tomó 
el hecho a chacota. 

P 
ero aquel sucedido trajo 
tristes consecuencias. Se 

tomaron severas medidas sobre 
los autores y libros que gozaban 
de libre circulación por la Co
lonia. Poco a poco los escrito
res españoles que mojaron sus 
plumas en la tinta bermeja y do
lorosa fueron desapareciendo de 
la biblioteca. Como en el pasa
je del libro inmortal con los li
bros de caballerías fueron a pa
rar a la hoguera. El remedio no 
fallaba: erradicando el motivo 
desaparecían los problemas. 

Francisco ANTON 

TALLER DE PELETERIA 

c;e.sp;se:. 

TALLERES PROPIOS · VE\T..\ DIRECTA - TRA\SFOR\1ACIO\ES - ARREGLOS 
1 

Y ahora le ofrece su nuevo servicio de: 

¡¡CAMARA DE CONSERVACION!! 
En Alcalá de Henares 

PARA GCARDAR ses PRE!\DAS DE PIEL. CON TODA GARA!\TIA 
Y SIN RIESGOS HASTA LA PROXl~IA TEMPORADA. 

l\l'ORM ESE Et\ : 

L. GuruglÍ . 2 c .1 . a Torrelaguna - Telff : 880 23 76 
L. F.:rnán Faluin. local 18 ( frcnt~ Archivo,. rnlonia mil itar) 

ALCALA DE HENARES 

Abierto todos los dias, incluso sábados mañana 

ef' L. GONZALEZ ,;, . / . ;, ;;, llft "7, , ·. 
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CONSTRUCCIONES METALICAS 

• Aluminio • Hierro • Cierres Metálicos 

• Instalaciones Comerciales 

Mamparas divisorias en aluminio y madera 

-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-
Ctra. Madrid-Barcelona, KM. 28 ,.300 
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Este año se van a celebrar so
lemnes actos en Santiago de 
Compostela; el Papa va a tener 
un encuentro con la juventud 
·en el mes de agosto; ya varias 
naciones europeas han tomado 
a su cargo la recuperación de 
esta vía cultural de Europa, co
nocida como «el Camino de 
Santiago». Pero tengamos en 
cuenta que el Camino de San
tiago no es sólo una ruta del ro
mántico sino también del górico , 
del renacimiento, del barroco , 
del neoclásico , del modernis
mo, y del mismo arte actual. 
Porque la ruta jacobea siempre 
ha estado de alguna manera vi
va. Con motivo de este encuen
tro de la juventud europea, no 
sólo jóvenes, sino muchas otras 
personas también , quieren pe
regrinar por aquel camino , y 
por aquellas sendas , verdadera 
columna vertebral de la cultu
ra , que conducía a la cripta del 
Apóstol , hasta los confines del 
mundo. 

El camjno principal descri
to en el Codex Calixtinus , te
nía muchas ramificaciones a lo 
largo de su trazado , para que 
apartándose un poco del itine
rario principal quedara abier
to el paso a otros lugares de in
terés cercanos. ¿Quién peregri
nando a Santiago, no aprove
charía tal o cual desvío , para 
·.risitar algún célebre monaste
rio, venerar las reliquias de al
gún santo o algún mártir , osa
ludar a la Virgen en algún cé
lebre santuario mariano? Como 
hoy los turistas, también enton
ces los peregrinos , querían sa
car el mayor provecho de sus 
viajes , que podían durar dos o 
tres meses. Dejando a un lado 
tantas y tantas cosas interesan
tes , fijémonos que los caminos 
franceses , desde París o desde 
Arlés al acercarse a la frontera 
española pasaban por ciudades 
como Burdeos y Narbona vin
culadas desde muchos siglos an
tes a la devoción de los Santos 
Niños Justo y Pastor. A ellas 
fueron a parar en un primer 
momento las reliquias santas 
cuando salieron de Alcalá , sal
vadas por San Urbicio de Bur
deos en el siglo VIII, ante la in~ 
minencia de la invasión árabe, 
tal como refiere Ambrosio de 
Morales en su «Vida y Marti
rio de los Santos Niños». Pero 
también en la cabecera españo
la del Camino de Santiago en
contramos a Huesca que con
serva el precioso tesoro de las 
santas reliquias de los cuerpos 
de los Mártires . Si tenemos en 
-cuenta que los Santos Niños 
fueron cantados por los célebres 
ve rsos de Prudencia en la baja 
lat inidad , luego por San Isido
ro y los Padres Toledanos , es-
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Los Santos Niños 
en el Camino de Santiago 

- Por Angel ALBA -
pecialmente por San Ildefonso, 
comprenderemos que durante 
muchos siglos la devoción y ve
neración a los Santos complu
tenses tuviera una.primerísima 
actualidad. Si a esto añadimos 
el que durante siglos, tanto los 
reinos cristianos orientales co
mo occidentales de la Península 
están forjando su identidad con 
el espíritu de la reconquista, 
nos daremos cuenta cómo la so
ciedad cristiana del alto Ara
gón contaba a los Santos Niños 
entre sus patronos y protecto-

res celestiales. La investigación 
nos ayuda a conocer mejor las 
oraciones, himnos y plegarias 
que se dirigían a estos mártires, 
y las capillas y templos que los 
tuvieron por titulares. Huesca 
y Covarrubias fueron, sin du
da, dos grandes centros de cul
to a los Santos Niños; sin olvi
dar que Barcelona ya en el si
glo XIV tenía una espléndida 
iglesia levantada a San Justo y 
Pastor. 

Por todo ello, el peregrino al
calaíno que quisiera recorrer 

devotamente el Camino de San
tiago podría comenzar por 
Huesca para pedir allí la pro-

. tección de nuestros santos. Ini
ciar luego desde Jaca supere
grinación, siguiendo las indica
ciones de la mejor guía del Ca
mino, el llamado Codex Calix
tinus. Disfrutar luego de la be
lleza del paisaje, del arte, de la 
buena compañía y hospitali
dad, hasta ligar al final, y con 
fe y piedad dar el abrazo al 
Santo Apóstol. 

No sabemos como las reli
quias de los Santos Niños hicie
ron su camino de Alcalá a tie
rras francesas y aragonesas, pe
ro sí conocemos los hitos prin
cipales que siguieron hasta su 
regreso a Alcalá; que en otra 
ocasión ·explicaremos. 

3,6 litros a los IOO. 
155 Km/hora. 

AX DIESEL 

ACELERACION O A 100 KM/H 16,5 17.S 16.S 17,) 20.2 
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Su nuevo Citroen IV< Diesel 3 y 5 puertas. El Diesel Genial. 
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CTRA. N-11 , km. 32 
Tlfs. 880 10 12 - 880 10 95 

TELEFAX: 880 10 90 
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Por ellos hasta el cielo me levanto 
y sin ellos me corro y me avergumfo: 
tal es Laynez, tal es Figueroa, 
dignos de eterna y de incessable loa. 

Miguel de Cervantes. 

Hay ocasiones en las que el 
brillo de un personaje oscure
ce a otro, más por la impor
tancia del primero que por el 
desmérito del segundo: y , fiel 
al espíritu de esta serie de Los 
otros alcalaínos, deseo en es
ta ocasión recordar breve
mente la memoria del más 
desconocido de la importan
tísima trilogía de escritores al
calaínos nacidos allá por la 
mitad del siglo XVI; porque, 
si Francisco de Figueroa el di
vino queda eclipsado por Cer
vantes , lo propio ocurre con 
Pedro Laynez con respecto a 
Figueroa, hasta llegar al pun
to de ser casi un desconocido 
en su propia ciudad natal. 

Esto no impide que Laynez 
sea P!>r derecho propio uno de 
los más importantes poetas 
castellanos de su época, aun
que sí que hace, como vere
mos más adelante, que su mal 
conocida biografía quede re
ducida apenas a unos apuntes 
dispersos acerca de alguien 
que mereció ya en vida el re
conocimiento y la amistad 
de escritores tan importantes 
como Lope o el propio Cer
vantes. 

No se sabe con exactitud la 
fecha de nacimiento de Pedro 
Laynez, aunque se supone 
que debió de tener lugar alre
dedor de 1538, lo que haría a 
Laynez más o menos de la 
misma edad (aunque quizá al
go mayor) que Francisco de 
Figueroa al tiempo que ten
dría unos diez años más que 
Cervantes. De lo que no cabe 
la menor duda es de que su lu
gar de nacimiento fue la ciu
dad de Alcalá, en la que pa-
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.,d'/atribuyendo . a Laynez un 
" / '.b , d , __.... uen numero e poes1as que 

Pedro Laynez, 
poeta olvidado un 

hasta ahora se habían creído 
escritas por Figueroa. 

Adscrito formalmente a la 
escuela toledana (se le consi
dera sin discusión uno de los 
más notables de la misma), en 
su obra se distinguen dos ten
dencias , la tradicional y la re
nacentista , advirtiendo los 
críticos en esta última una cla
ra influencia de Garcilaso de 
la Vega. Una constante en su 
producción es el tema amoro
so (Filis era el nombre poéti
co de su amada ideal) , aunque 
cultivó también la tradición 
pastoril. 

rece ser que residió práctica
mente toda su vida. Recorde
mos , por cierto, que Cervan
tes abandonó Alcalá en su in
fancia (sólo volvería a ella es
porádicamente), mientras que 

~Figueroa pasó a su vez largas 
temporadas fuera de su ciu
dad natal. Esto le convierte, 
ciertamente, en el más vincu
lado a Alc;lá de entre los tres 
escritores en una época en la 
que, conviene no olvidarlo, la 
universidad alcalaína era uno 
de los mayores focos cultura
les, si no el mayor, de la Es
paña de su tiempo. 

De su vida, poco más es lo 
que se puede decir salvo el he
cho de que fue ayuda de cá
mara del príncipe don Carlos 
cuando éste residió en Alcalá, 
hacia el año 1563, junto con 
el año de su fallecimiento , que 
tuvo .lugar en 1586 en Ma
drid. Por alusiones de otros 
escritores contemporáneos su
yos se sabe que Laynez fue 
muy apreciado en su época; 
amigo fraternal de Figueroa, 
como veremos más adelante, 
gozó también de la estima de 
Cervantes, que lo situó en la 
Galatea con el seudónimo de 
Damón (Figueroa sería Tirsi). 
Lope de Vega le conoció ya al 
final de su vida llamándole én 
la Arcadia «el prudente Pedro 
Laynez». El escritor y músi
co Vicente Espinel, por su 
parte, le dedicó una canción 
en sus Rimas (1591). 

En cuanto a s\I obra poéti
ca, ésta es muy poco conoci
da debido a dos circunstan
cias: En primer lugar, su 
amistad con Fi·gueroa hizo 

que muchos de sus versos fue
ran confundidos con los de és
te y atribuidos al mismo; re
cordemos que, en aquella épo
ca, los poetas acostumbraban 
frecuentemente a intercam
biarse sus obras manuscritas , 
lo que abonaba el terreno a la 
confusión. Además , Laynez 
no publicó prácticamente na
da en vida a pesar de su bien 
cimentado prestigio, lo que le 
hizo exclamar a Lope, años 
más tarde , que: 

T al fue de Pedro L aínez, 
raro y único poeta, 
por no imprimir olvidado. 

De hecho , tan sólo conse
guiría ver impresos un sone
to en las Obras de música de 
tecla , arpa y vihuela, traduc
ción de Las Luisiadas de Ca
moens (1580), y un nuevo so
neto ese mismo año en el Te
soro de poesía de Pedro de Pa
dilla. en 1585 , por último, 
participaría en el «manojo de 
poesías» en honor de San 
Francisco recogidas por el 
mismo Padilla en su Jardín 
espiritual. Por lo demás, to
dos los intentos de publicar 
tanto de Laynez como poste
riormente de su viuda resul
taron completamente infruc
tuosos , hasta el punto de que 
hubo que esperar hasta 1951 
para ver publicadas al fin sus 
obras por Joaquín de Entram
basaguas . Más recientemente 
(1988), Christopher Maures 
ha desentrañado en su libro 
Obra y vida de Francisco de 
Figueroa la aludida confusión 
entre la obra de ambos poetas, 

Ampliamos nuestros servicios 

Dentro del apartado de la 
poesía tradicional, Laynez es
cribió canciones en coplas cas
tellanas , villancicos (lo mejor 
de este poeta, a decir de En
trambasaguas ) , glosas y pará
frasis. Las poesías renacentis
tas de este escritor, por su par
te , comprenden églogas , can
ciones , epístolas , elegías , so
netos y glosas; al igual que Fi
gueroa , Laynez llegó a escri
bir versos bilingües mezclan
do el español y el italiano , lo 
que no fue muy bien acepta
do por bastantes contemporá
neos suyos . Para muchos , es 
en las elegías donde Lay nez 
alcanzó las cotas más altas de 
su valía como poeta; ceñidas 
siempre a una rigurosa estruc
tura, suelen ser destacadas la 
Elegía a la muerte del empe
rador Carlos V y la Elegía a 
la muerte de doña Isabel d e 
Valois. 

Estas fueron , descritas en 
grandes pinceladas , la vida y 
la obra de Pedro Laynez, un 
poeta alcalaíno prácticamen
te desconocido y al que sería 
muy interesante sacar del ol
vido en el que hasta ahora ha 
estado sumido. 

José Carlos CANALDA 

Radiadores BARRANCO, ahora también 

INSTALACION, REPARACION Y CARGA de 

AIRE ACONDICIONADO 
PARA TODO TIPO DE VEHICULOS 

-Presupuestos sin compromiso-
Ctra. Nacional 11. Km. 32 , 200 - Telef. : 888 19 95 - ALCALA DE HENARES 
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según un informe del gabinete de salud laboral de comisiones Obreras 

<<LA SITUACION DE ESTE TEMA EN 
ALCALA ES TERCERMUNDl.STA>> 

Hay empresas radicadas en Alcalá en cuyas fábricas los trabajadores beben agua de botijos por no 
haber agua corriente potable; camiones cisterna abastecen de agua los depósitos de estas fábricas; 
las trabajadoras de la empresa CEDASA tienen que pedirle a una encargada la llave para pasar a los 
servicios; instalaciones obsoletas en las que se acumula la suciedad, altás temperaturas en verano y 
bajas en invierno, ruidos por encima de lo permitido por la ley y productos tóxicos como el amianto, 
altamente cancerígeno, son notas que hacen que la salud laboral de los trabajadores alcalaínos tenga 
niveles precarios. Según UD informe presentado por el gabinete de salud laboral de Comisiones Obre-

. ras a este periódico, ••ésta es una cuestión tercermundista en Alcalá». Por otra parte, según la respon
sable de este gabinete, Pruden Esteban, «la seguridad e higiene en el trabajo es algo que no se puede 
negociar con pluses económicos. La salud de UD trabajador es algo que no se puede vender con UD plUS». 

Para Comisiones Obreras, la 
salud laboral es el concepto de 
bienestar de los trabajadores a 
nivel físico , a nivel ambiental y 
a nivel social: «Nosotros siempre 
decimos que la salud laboral se 
debe medir por el concepto de 
que no es igual estar sano que no 
estar enfermo>>, afirma Pruden 
Esteban explicando que el con
cepto no termina dentro de los 
muros de la empresa, «ya que las 
agresiones contra nuestra salud 
las vivimos como trabajadores y 
como ciudadanos dentro de la 
población en la que residimos». 

LOS COMITES 
DE SEGURIDAD E HIGIENE 

Con el fin de cuidar la salud 
laboral de los trabajadores, exis
ten los comités de seguridad e hi
giene en el trabajo, que están for
mados, según marca la ley, por 
representantes de los trabajado
res, representantes de la empre
sa a través de técnicos cualifica
dos, por el médico de la empresa 
o por el ATS más cualificado. Se
gún Pruden Esteban, la eficacia 
de estos comités está directamen
te relacionada con el nivel de 
conciencia sindical que teng~ la 
empresa: «A mayor afiliación 
sindical, mejor organización sin
dical y por tanto, comités de se
guridad e higiene más completos 
y mejor preparados para resolver 
los problemas. A mayor deficien
cia sindical , que es el caso mayo
ritario de las empresas de quími
cas y pequeñas del metal , la or
ganización de estos comités es 
más deficiente. Incluso hay em
presas en las que no está consti
tuido. CCOO se ha propuesto 
constituir antes de final de año 
estos comités en aquellas empre
sas en las que aún no existe; sólo 
quedarían dos o tres». 

Estos comités S()n específicos 
para · empresas con un número 
superior a 100 trabajadores y en 
aquellas empresas con un núme
ro inferior los planteamientos de 
CCOO son los de delegar en al
gún trabajador del comité de em
presa como vigilantes de la salud 
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Pruden Esteban, responsable del gabinete de salud laboral de CCOO. 

laboral de sus compañeros, sien
do ésta una figura que también 
está reconocidad por la legisla
ción laboral. 

La responsable del gabinete de 
salud laboral de CCOO explicó 
que no hay concienciación en ge
neral dentro de la población la
boral de Alcalá porque «DO exis
te ningún tipo de formación ni 
de información al margen de la 
que ofrecemos los sindicatos en 
las charlas y cursillos sobre esta 
cuestión. La administración y las 
empresas, salvo raras excepcio
nes como la Robert Bosch o La 
Seda de Barcelona que hasta aho
ra se preocupan y permiten a sus 
representantes de seguridad e hi
giene en el trabajo acudir a jor
nadas y congresos, el resto de los 
trabajadores es muy difícil que 
adquieran una conciencia clara 
del peligro que están corriendo». 

Porque algo que está muy cla
ro respecto a la salud laboral es 
que es el vagón de cola, el faroli
llo rojo de la sanidad en España: 
«Si a nivel de medicina general 
este país carece de una red de sa
lud preventiva adecuada, la sa~ 
lud laboral es el último escalafón 
dentro de la Sanidad». 

Para CCOO el papel que ha
bría de tomar el ayuntamiento es 
fundamental: «El ayuntamiento 
debe ser el que ponga la base pa
ra empezar a solucionar los pro
blemas que tienen los trabajado-

res como ciudadanos que somos. 
La Unión Comarcal de CCOO 
hemos lanzado la idea de crear 
un gabinete municipal de salud 
laboral y esto sería importantí
simo al haber una institución co
mo el Centro Municipal de Sa
lud cuya infraestructura creemos 
que permitiría abordar los pro
blemas de salud laboral y me
dioambiental de los trabajadores 
de Alcalá». 

Desde la Unión Comarcal de 
CCOO ya se ha demandado al 
Centro Municipal de Salud algu
nas cuestiones que afectan a la 
salud laboral de los trabajadores; 
recientemente se ha demandado 
de esta institución el análisis del 
agua potable de las empresas que 
tienen depósitos no conectados a 
las red pública: «Hasta ahora he
mos recibido una respuesta po
sitiva del ayuntamiento en el 
sentido de que en determinadas 
fábricas como EQUINOX se es
tán agilizando las obras perti
nentes para regularizar el sumi
nistro de agua a los trabajadores. 
Pensamos que la labor <JUe pue
de hacer el ayuntamiento es im
portantísisma porque es inconce
bible que en pleno siglo XX se 
hayan dado licencias de apertu
ra a empresas en polígonos en los 
que el agua potable todavía no 
está garantizada para los traba
jadores». 

Por esta razón, CCOO ha re-

«El conocimiento 
·Y la información 

real que tienen los 
empresarios 

de estos asuntos 
es muy superior al 

de los trabajadores. 
querido del responsable de Pla
neamiento \del ayuntamiento, 
Teodoro Escribano, que a partir 
.de este momento todas las solici
tudes de licencia de obras para 
empresas que se presenten en el 
municipio tengan un apartado 
específico presupuestado para se
guridad e higiene. 

Otra solicitud de CCOO al 
ayuntamiento de Alcalá ha sido 
la de información sobre la situa
ción de los transportes públicos 
de los trabajadores de Alcalá de
bido a la preocupación existente 
en la central sindical por el acci
dente ocurrido el pasado 3 de fe
brero a un autocar que transpor
taba -a trabajadores de la empre
sa Cointra, al cual le estalló la ca
ja de cambios. El ayuntamiento 
ha comunicado recientemente a 

. CCOO que la consejería de In
dustria de la CAM ha anuncia
do el precinto de doce autocares 
de una empresa de autocares al
calaína: «Creemos que esto se de
be agilizar y ser más duros: Se ha 
hablado de que había empresa
rios que derramaban lágrimas 
por la amenaza de clausura de es
tos autocares. Nosotros, aunque 
suene un poco duro, preferimos 
las lágrimas de un empresario 
porque tiene que hacer unas de
terminadas inversiones a las lá
grimas de las víctimas de los fa
miliares de un posible accidente. 
Antes de que se derramen lágri
mas de familiares pensamos que 
es preferible que algún empresa
rio se rasque los bolsillos y haga 
las inversiones adecuadas y, si 
ese empresario no tiene el dine
ro, creemos que la administra
ción ha de abrir las vías que crea 
necesarias para poner solución a 
un tema tan peligroso como el de 
los transportes de los trabajado
res y de la población en general», 
significó Pruden Esteban. 

PROBLEMAS CONCRETOS 
EN ALCALA 

Según Pruden Esteban, «el co
nocimiento y la información real 
que tienen los empresarios es 
muy superior al que tienen los 
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trabajadores. Estos descQnocen 
en muchas ocasiones los riesgos 
que puede contraer el puesto de 
trabajo. Si nos ceñimos a la le
gislación penal, resultaría que 
con respecto a los accidentes o 
enfermedades que están contra
yendo, los empresarios, los téc
nicos y los médicos de empresa 
tienen una responsabilidad muy 
clara». 

CCOO cree que la vía del diá
logo es la más rápida para la so
lución de los problem;¡s que tie
nen los trabajadores, aunque no 
se desdeña el que si a partir de 
ella no se solucionen problemas 
muy concretos que existen en Al
calá, se utilicen los servicios ju·
rídicos de la Unión Comarcal. 

• Instalaciones físicas 

El informe presentado a 
PUERTA DE MADRID por el 
gabinete de salud laboral de Co
misiones Obreras dice que Alca
lá tiene unas instalaciones fabri
les «absolutamente obsoletas y 

casi tercermundistas». Salvo ra
ras excepci~nes de algún labora
torio construido en los últimos 
años dentro de la rama de quí
micas , se observa que las gran
des empresas y principalmente 
las medianas empresas del metal 
tienen unas instalaciones que es
tán compuestas principalmente 
por techos de uralita que, aun
que tienen pequeños aislantes , 
suelen producir temperaturas ex
tremas de más de cincuenta gra
dos en el verano y frias en invier
no. Paredes y techos no son la
vables como marca la legislación 
y en algunos sitios las paredes 
suelen ser de cemento y porosas, 
siendo también los suelos defi
cientes en el sentido de estar for
mados por capas de cemento y 
hormigón siendo porosos y que 
admiten materiales grasos con lo 
que el incremento de accidentes 
es constante. 

Pruden Esteban también ex
plicó que con respecto al núme
ro de duchas y vestuarios , el ga
binete del que es responsable ha 

conseguido en el tiempo que lle
va funcionando que el 60 por 
ciento de las industrias de Alca
lá se vayan poniendo al día en la 
necesidad real , no sólo para los 
trabajadores fijos en plantilla si
no para los eventuales, de taqui
llas y duchas: «Todavía quedan 
empresas como la alemana CE
DASA en la que el tema de los 
vestuarios sigue siendo un pun
to negro porque siguen siendo 
deficientes y cerrados a cal y can
to por una encargada a la que las 
trabajadoras tienen que recurrir 
cada vez que tienen que ir a los 
lavabos. También esperamos que 
en el futuro próximo se resuelvan 
las deficiencias existentes en el 
textil, como es en la fábi-ica LEE, 
donde las instalaciones de desa
gües de los sanitarios no están co
rrectamente instaladas y produ
cen unos olores muy molestos pa
ra las trabajadoras». 

Otra preocupación para el ga
binete de salud laboral de CCOO 
son las instalaciones eléctricas y 
contra incendios, «que dejan 

bastante que desean>. Según es
te gabinete, en la empresa Plás
ticos El Pilar, en la que se traba
ja con productos tóxicos, «tan só
lo existen uno o dos extintores». 

En algunas pequeñas y media
nas empresas, sobre todo del me
tal y cartoneras, así como en al
gunas químicas , por la noche se 
cierran las oficinas, que es don
de están los teléfonos y en caso 
de que ocurra algún accidente se 
encuentran totalmente aislados. 
Esto ocurre en algunas empresas 
del polígono Azque. En alguna 
de estas empresas el problema se 
acrecienta al carecer incluso de 
vigilantes de seguridad. 

• Contaminaciones 
acústicas 

El límite que marca la legislación 
de ruidos es de 80 decibelios. Por 
encima de esa cifra no es acon
sejable trabajar y es ilegal. Sin 
embargo esta legislación, esta ci-. 
fra límite, se está incumpliendo, 
siempre según el informe del ga-

binete de salud laboral de 
CCOO. Según los datos existen
tes en algunas empresas de quí
micas señalan que por ejemplo 
en la empresa Química Sintéti
ca tras reconocimientos médicos 
se detecta un 60 ó un 70 por cien
to de audiometrías. CCOO ha 
pedido a esta y a otras empresas 
que tomen medidas puesto que 
un ruido por encima del indica
do en la ley trae como consecuen
cia, además de sorderas, un 
aumento del estrés y síntomas 
concretos de úlceras de estóma
go. Hay empresas en las que se 
ha detectado cómo desaparecen 
instantáneamente las pastillas 
que contra el dolor de cabeza y 
el dolor de estómago ponen en el 
botiquín. 

En la actualidad el gabinete de 
salud laboral de CCOO está in
tentando verificar una serie de 
denuncias que les han alarmado 
mucho, según explicaba Pruden 
Esteban ya que por el ruido, por 
el estrés o posiblemente por la in
cidencia de algún producto tóxi
co especial, se están presentando 
casos de impotencia sexual: «El 
ruido es el elemento que más per
turba el equilíbrio físico y psí
quico de los trabajadores», afir
mó Pruden Esteban. 

En estos momentos hay siete 
fábricas de Alcalá con reclama
ciones por ruidos en el Instituto 
Nacional de Seguridad e Higiene. 
«El caso más grave es el de Quí
mica Sintética», concluyó la res
ponsable de este. gabinete. 

• Ventilación y extracción 

Este apartado está íntimamen
te relacionado con las instalacio
nes antiguas que existen en Al
calá. «Los empresarios siguen 
pensando que una fábrica debe 
de ser un sitio únicamente pen
sado para producir y no en reu
nir unas condiciones de habita
bilidad normales», afirmaba 
Pruden Esteban. El tema de la 
ventilación natural de las fábri
cas , que_ deberían ser normal en 
todas las empresas, es práctica
mente inexistente. Por otra par-
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te la ventilación artificial es bas
tante deficiente, lo que hace que 
en secciones de empresas donde 
se trabaja bajo grandes tempera
turas sea bastante grave la situa
ción de sudoraciones y proble
mas de piel para los trabajado
res. En el 90 por ciento de las 
empresas de Alcalá las extraccio
nes y aspiración de polvos, ele
mento en muchos casos altamen
te contaminante, es también 
muy deficiente. Los extractores 
suelen ser mínimos y además de 
baja potencia. El polvo provoca 
problemas pulmonares con afec
ciones bronquiales, problemas de 
piel y problemas ópticos. 

Se destaca el problema de la 
empresa lberpacking, donde las 
trabajadoras están teniendo pro
blemas de irritación de la piel y 
alergias de difícil diagnóstico 
médico. El último convenio co
lectivo de lberpacking se firmó 
con la exigencia de construir una 
cabina especial para trabajar con 
los productos que provocan pol
vo y se pueden inhalar sus con
taminantes de una forma más di
recta, pc;:ro «esto es insuficiente, 

dadas las características propias 
de la empresa. Pero ésta es una 
situación bastante general en las 
empresas alcalaínas». 

• Productos tóxicos 

U na de las preocupaciones del 
gabinete de salud laboral de 
CCOO es la de reclamar de las 
empresas el catálogo de produc
tos tóxicos y peligrosos con lo§ 
que se hace la producción. «En 
general las empresas ponen pre
textos para no darlos. Esto difi
culta por un lado el que los tra
bajadores tengan conocimiento 
de los productos con los que es
tán trabajando y los peligros que 
entrañan y también hace que el 
seguimiento de las enfermedades 
.que adquieren los trabajadores 
por el concepto con estos produc
tos sea bastante dificultoso por
que el diagnóstico se hace dema
siado tarde». Ciertamente hay 
enfermedades que aparecen años 
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después de haber estado expues
tos los trabajadores a los produc
tos tóxicos. El hecho de haber 
una información, un mapa de 
riesgos y las precauciones idó
neas como son rebajar el tiempo 
de exposición, tener las mascari
llas adecuadas, etc., evitaría es
tas enfermedades en gran medi
da. Hasta ahora sólo ha habido 
una empresa que ha remitido a 
CCOO su catálogo de productos 
tóxicos, pero este catálogo no es
tá actualizado. El problema más 
grave se da en la empresa V aleo, 
antigua Ferodo, en la que se tra
baja con amianto. Entre los tra
bajadores de esta empresa ha 
cundido la alarma por una serie 
de muertes de trabajadores de la 
empresa puesto que• se pensaba 
en el amianto, producto altamen
te cancerígeno, como causante de 
ellas. «Este gabinete no tiene una 
información veraz y médica so
bre esta cuestión de las muertes 
de trabajadores; lo que sí es cier
to es que no nos extrañaría nada 
por los altos niveles de amianto 
con los que se está trabajando en 
esa empresa .. El Instituto N acio
nal de Seguridad e Higiene en las 
últimas inspecciones que ha rea
lizado en la empresa ha recono
cido que en dos secciones de la 
fábrica los límites se sobrepasan. 
A esos trabajadores la empresa 
de alguna manera les compra su 

o;: 
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y·-r-----~"""------------------~ salud con un plus. Asímismo te-
nemos que denunciar también el 
quemado que se hace de restos de 
baterías en los patios de la em
presa y que nos parece peligro
so. También es peligroso el · 

· transporte de estos productos, ya 
que no se hace en contenedores 
herméticamente cerrados sino en 
sacos». 

• Temperaturas 

En algunas empresas del tex
til, por ejemplo en LEE, en la 
sección de planchas las tempera
turas son excesivas. En algunos 
laboratorios como la WEST 
RUBBER también. Esta cuestión 
está relacionada con las deficien
tes instalaciones fabriles y hay 
veces que se soportan en verano 
temperaturas por encima de los 
cincuenta grados. 

• Los servicios médicos 

La legislación no se cumple en 
la cuestión de servicios médicos, 
ya que ésta marca que todas las 
empresas con más de cien traba
jadores tienen que tenerlos. La 
ley prevé que las que tienen me
nor número de trabajadores se 
mancomunen para que existan 
también servicios médicos. Pero 
se parte de una circunstancia que 
es básÍca, que la salud laboral no 
dependa directamente de la red 
sanitaria pública, sino de las mu
tuas y de los médicos de empre
sa que están asalariados por la 
dirección: «Esto hace que no se 
parta de un punto de vista im
parcial médico», dice Pruden Es
teban. Según CCOO, grandes 
empresas como Roca Radiadores 
no tienen garantizados los servi
cios médicos adecuados: «Por 
otra parte, al ser deficiente la 
asistencia médica laboral, es al 
final la red pública la que hace 
una doble tarea. Otra circuns
tancia a tener en cuenta es que 
muy pocos médicos están espe
cializados ·en medicina de 
empresa». 
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Ilmo. Sr. 

D. JOSE CASADO MORENO 
Caballero del Ilustre Cabildo 

del Hospital de Ntra. Sra. de la Misericordia 
(Fundación Particular de Antezana) 

Falleció el día 3 de julio de 1.989 

R.I.P. 

El Ilte. Cabildo de la Fundación de 
Antezana ruega una oración por su alma 
y comunica que la misa-funeral que se ce
lebrará el día 13 de julio a la 9 de la ta.rde 
en la Capilla del Hospital (C/. Mayor, 46) 
será aplicado por su ·eterno descanso. 

AGRADECIMIENTO 

La familia de D. MANUEL RUIZ GUERRERO 
quiere agradecer públicamente con esta nota y ante 
la imposibilidad de hacerlo personalmente, a cuan
tas personas han demostrado su condolencia y pesar 
por tan triste pérdida. 

· A todos, muchas gracias. 

AGRADECIMIENTO . 

La familia de Dª VALENTINA LOECHES RI
VERA, ante la imposibilidad de contestar a todas y 
cada una de las numerosas muestras de afecto reci
bidas, quiere agradecer desde estas líneas todos los 
testimonios de condolencia. · 

A todos, muchas gracias. 

@ CEllTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

• RETRASO ESCOLAR • DEPRESION 
• LOGOPEDIA • ADOLESCENCIA 
• CURSOS DE TECNICAS DE ESTUDIO 
CONSULTA: 4'30 - 8'30 tardes. tlf. : 888 67 48. Mañanas previa petición 

e/. Adarga, n º 1 - 1° G (Esquina Caballería Española) 
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Polígono Puerta de Madrid: 
Los vecinos escriben 

para quejarse 
Una vez más sale a la palestra el polígono Puerta de Madrid, en 

esta ocasión por medio de un escrito de la asociación Cervantes, que 
deuncia diversos malestares entre los vecinos, tales como ciertos 
hábitos circalatorios que resultan muy peligrosos al no respetar las 
normas de circalación, y la situación de algunos de los residentes 
en esos pisos que hace un par de años se adjudicaron a jubilados 
en esa zona. Be aquí cómo lo explica una representante de la aso
ciación vecinos del barrio. 

En este barrio de Alcalá de 
Henares llamado Polígono Puer
ta de Madrid, del cual ya se ha 
dicho y escrito bastante sobre él , 
gracias a nuestra administración 
Ivima-Ayuntamiento, tenemos 
que seguir denunciando pública
mente todos los problemas que 
venimos padeciendo durante 11 
años, ya que nuestro alcalde no 
tiene información ni tiempo pa
ra escucharnos. 

A raíz de la venta de uno de 
los cuadrantes que tenemos en 
nuestra colonia, nos hemos dado 
cuenta los vecinos que es fácil es
pecular con los terrenos que hay 
libres para juegos y recreo de 
nuestros hijos, pero muy difícil 
solucionar muchos problemas 
que venimos arrastrando. Hace 
unos días, un niño de 4 años de 
edad ha estado grave en la UVI 
víctima de la desidia de este 
ayuntami.ento, el cual piensa que 
aquí vale todo, que nosotros no 
tenemos derecho ni tan siquiera 
a que pongan unas placas o vigi
lancia para prohibir circular por 
el paseo (interior colonia) , que 
no entren coches ni motos , y co
mo aquí vale todo, esto, sin ser 
calle ni carretera, se ha conver
tido en el Jarama. Hoy ha sido 
un chaval ; mañana seremos 
otros. 

Es vergonzoso ver cómo se ha
ce mucha propaganda de los fes
tejos de la Tercera Edad y no se 
quiere saber nada de los muchos 
problemas que tienen los pensio
nistas que viven en este polígo
no, pues las viviendas que hace 
justamente dos años se les dieron 

presentaban una serie de defi
ciencias como, por ejemplo, pla
gas grandísimas de ratones y cu
carachas, techos mojados , alqui
leres de 9.000 pesetas con pensio
nes bajísimas, etc., etc .. . 

Pensamos que estas personas , 
por edad, están más incapacita
das para solucionarse sus proble
mas , pues nos decía hace unos 
días un grupo de ellos: nNos me
tieron aquí y nos han olvidado», 
y yo creo que nos olvidaron a to
dos , pues pagamos contribución 
como cualquier vecino. ¿Lo ve , 
señor alcalde , cómo no está in
formado? ¿O no lo quiere estar? 
De lo contrario , cuando ha veni
do al distrito 11 hubiera visto có
mo en un local vive una familia 
en unas condiciones infrahuma-
nas. 

Carmen OCAÑA 
Miembro de la AA. VV. Cervantes 
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El grupo de concejales de Izquier
da Unida ha presentado a los veci
nos del distrito VI una nota infor
mativa en la que comunica sus ini
ciativas de cara a la mejora de este 
amplio distrito de la ciudad. El ob
jetivo que se marca la coalición, se
gún esta nota informativa firmada 
por el portavoz del ayuntamiento, 
Rafael García Poveda «es el de man
tener a los vecinos informados en to
do momento del estado en que se en
cuentran la resolución de los proble
mas que se plantean por parte de los 
propios vecinos». 

A través de diversas asambleas 
con vecinos del distrito se han con
figurado una serie de temas sobre los 
que Izquierda Unida está trabajan
do. El estado de estos temas es el 
siguiente: 

• CENTRO DE SALUD 

La Corporación municipal vio la 
necesidad de construir un centro de 
salud en el distrito dentro de un plan 
elaborado conjuntamente con la 24ª 
Sectorial ·de Ambulatorios del INSA
LUD y con la Comunidad de Ma
drid a través de su consejería de Sa
nidad que tiene por objeto el descen
tralizar la sanidad alcalaína constru
yendo centros de salud en distritos. 
Izquierda Unida ha mostrado repe
tidas veces su preocupación por es
ta cuestión. El centro de salud que 
habrá en el distrito VI se está actual
mente construyendo en la calle Juan 
de Borgoña y depende del lnsalud. 

•PARQUE 
DE LAS BICICLETAS 

Por iniciativa de Izquierda Uni
da se realiz(i° hace varios meses una 
asamblea de vecinos en este parque 

INICIAT·IVAS DE l.U. 
EN EL DISTRITO VI 
situado junto a la carreh:ra de Me
co en la que se puso de manifiesto las 
deficiencias que tenía esta zona. El 
grupo de concejales de IU determi
nó realizar pequeños equipamientos 
en este parque con dinero propio, 
equipamientos tales como canastas 
de baloncesto, pintura para las por
terías de futbito que hay, etc. En la . 
actualidad el ayu11tamiento ha ins
talado una fuente, juegos para niños 
y está previsto hacer urios parterres 
junto al bloque de viviendas de la ca
lle Dulcinea. 

•SOLAR DE 
LA CALLE EL ESCUDO 

En la comisión de Urbanismo del 
día 5 de junio de 1989 y de la comi
sión de Obras y Servicios de los días 
12 y 21 de junio de 1989 se acordó 
el cerramiento con pivotes de este so
lar con el fin de evitar el aparca
miento de vehículos. 

• APARCAMIENTO 
SUBTERRANEO 

La Corporación Municipal alca
laína se encuentra en un proceso de 
aprobación y construcción de apar
camientos englobado dentro de un 
vasto plan tendente a hacer más flui
do el tráfico rodado de la ciudad y 
solucionar los graves problemas de 
aparcamiento que atraviesa la ciu
dad ante el elevado número de auto
móviles que forman el parque de Al
calá. En el pleno municipal del 20 

de junio de 1989 se admitió a trámite 
la petición de la empresa Infraes
tructuras Madrileñas para la cons
trucción de un aparcamiento subte
rráneo en las calles El Escudo, Fran
cisco Huerta y Vega y Mariana Pi
neda. Según Rafael García Poveda, 
«el problema de aparcamiento se de
ja sentir especialmente en esta zona 
e Izquierda Unida ha mostrado es
pecial interés en la construcción de 
este aparcamiento». Este tema lleva 
un proceso largo, de uno a dos años 
aproximadamente. 

• APARCAMIENTO 
SUBTEIUlANEO EN LA 
CALLE LUIS DE MEDINA 

En el mismo sentido que el punto 
anterior hay 9ue señalar que el apar
camiento subterráneo de la calle Luis 
de Medina también está en un pro
ceso administrativo próximo al ini
cio de las obras. Concretamente en 
el pleno del día 20 de junio se apro
bó el proyecto de aparcamiento y se 
procede al inicio de expediente de 
adjudicación de obras. 

•INSTITUTO 
DE BACHILLERATO m 
Es esta una cuestión sobre la que 

se han vertido muchas tintas y que 
aun sigue siendo noticia. El Instituto 
número VII va a ser construido en 
el distrito VI y va a afectar a escola
res de esta zona. «Es una necesidad 
y estamos librando una larga bata-

~~s1:~t41')l SALONES PARA 
. , 

4~J ~ BODAS, 
REIÑOSA BANQUETES, 

COMIDAS 
Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES DE EMPRESA ... 
COMIDAS A LA CARTA 

Especialidad en: 

lla desde julio de 1988 para conse
guir la construcción de un instihi.to 
que dote al distrito de un centro de 
Enseñanzas Medias. Esperemos que 
para el inicio del curso 90-91 esté 
terminado», explicó a PUERTA DE 
MADRID García Poveda. 

• CONSTRUCCION DE UN.A 
PISTA DEPORTIVA 

Como consecuencia de la escasa 
dotación de equipamiento que tiene 
el distrito, Izquierda Unida propu
so la construcción de una pista de
portiva en el solar de la calle El Es
cudo, acordándose por la Corpora
ción Municipal en el mes de febre
ro. La pista está prevista construir
la una vez que se terminen las obras 
de las piscinas del parque O'Don
nell, que como se publicaba en nues
tro anterior número de PUERTA 
DE MADRID, se encuentran en su 
fase final. 

• CONSTRUCCION 
DE UNA PASARELA 
QUE CRUCE 
LA VIA FERREA 

El plan general de ordenación ur
bana va a contemplar cuando salga 
el avance en el próximo otoño la 
construcción de una serie de pasare
las y de pasos subterráneos que unan 
la zona norte de la ciudad, separada 
por la vía férrea. Cerca del puente 
de la carretera de Meco está previs
to construir una pasarela para que 
el barrio de Los Nogales quede unido 
con el resto del distrito y con el res
to de la ciudad. Izquierda Unida ha 
mostrado, a través de diversas reu
niones con los vecinos, mucho inte
rés porque se lleve a cabo esta vía.de 
comunicación. 

PESCADOS FRESCOS DEL DIA, CORDERO ASADO, 
COCTEL DE PIÑA, AGUACATES ... 

CAFETERIA: Desayunos, meriendas y tapas variadas. 
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TEATRO SALóN 
CERVANTES 

DIAS 8 y 9 de julio 

T E A T R O 

Rafel Alvarez «El brujo» 
y Gerardo Malla en 
«PARES Y NINES» 

Una obra de 
ALONSO DE SANTOS 

DL\S L> y 11) ckjulio 

T E A T R O 

Grupo Objetivo presenta 
«GOTAN» (TANGO) 

U na ópera «rantifusa» 
de JULIO TAHIER. 

Comedia musical. 

Todos los espectáculos comienzan a las 21 ' 00 horas. La ta
quilla permanecerá abierta sabados y domingos en horario de 
12 a 14 h. mañanas y de 18'00 a 21 '00 h. tardes. Descuentos 
con Carnet de Estudiante, Tarjeta Joven y Carnet de Pensio
nista. 

."!if 
• TLATRl) SALl 'N 

CLRVANH'> 
C/ . CERVANTES, SIN. 

1f_ol 
R.KWJON 

COlEGIO DEL REY 

A VDA. GUADALAJARA. 9 
28805 ALCALÁ DE HENARES 

TEL 8813934 

Para sus tienda en: 
Alcalá de Henares, Torrejón, 

Coslada y S. Fernando de Henares. 

PRECISA 

CARNICEROS 
CHARCUTEROS 

POLLEROS 
FRUTEROS 

Interesados, enviar datos personales: 
EXPRESSO COMERCIAL, S.A. 

Avda. Matapiñonera, n.º 9 
San Sebastián de los Reyes - 28700 Madrid 

SE NECESITAN 
Oficiales de l ª 
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Pregonar en el desierto: 
El caso de las pintadas 

Esto sería como predicar en el 
desierto , que diría nuestro co
lumnista José Carlos Canalda. 
Lo triste es que hechos como el 
que muestra la foto ya han deja
do de ser noticia en Alcalá, de 
puro habituales que son. Hace 
poco era en la misma fachada del 
Teatro Salón Cervantes recién 
reinaugurado; ahora, en la fa
chada del más conocido v 
plástico de los edificios univer
sitarios de Alcalá, sobre la más 
famosa fachada plateresca del 
mundo, la del colegio "de San 11-
defonso, símbolo del orgullo his
tórico de los alcalaínos y el edifi
cio complutense más visitado y 
laureado por el turismo. 

¿Hasta cuándo se producirán 
pintadas como ésta? ¿Sirve de al
go denunciarlo desde estas pági
nas cuando el mezquino de tur
no posiblemente se siente orgu
lloso de su «obra de arte» cuando 
cada día se tumba en el césped 
que hay frente a la plateresca fa
chada, litrona y porro en mano 
y cuando volverá a plasmar sus 
«artísticos diseños» en el momen
to en que la inspiración le llegue 
a su marginal cerebro? 

¿Sirven de algo la multas? ¿Se 
ponen multas, siquiera por cosas 
como ésta? Ciertamente es difí
cil luchar contra una lacra que se 
deja sentir especialmente en la 
ciudad cisneriana, presunto sím
bolo de la cultura y del saber. Pe
ro salta a la vista que ante tama
ños desaguisados lo que se re
quiere es no tanto dureza -es 
bastante con la imprescindible
como investigación seria de la 
autoría de estos hechos. Es pre
ciso que se determine quiénes . 
son los autores en cada caso de 
estas pintadas, y de otras tam
bién. Y luego, ya decimos , no es 
preciso que las multas sean muy 
caras. Bastaría con que aquellos 

que fueran cogidos con el spray 
en la mano sufrieran un cierto 
castigo, entre el que debería con
tarse la obligatoriedad de dejar 
la pared como estaba antes de su 

· intervención, con las costas y con 
el trabajo a su cargo. Claro que 
seguramente todo esto será como 
pregonar en el desierto. 

Jornadas de salud laboral 
Organizadas por la unión co

marcal de CCOO, a través de su 
gabinete de Salud Laboral, se ce
lebrarán los próximos días 2, 3 
y 4 de octubre las 1 Jornadas de 
Salud Laboral y medio ambien
te de trabajo. El propósito de es
tas jornada~ es mostrar la impor
tancia que tiene la seguridad y la 
higiene en el mundo laboral y en 
última instancia sentar las bases 
de un gabinete municipal de sa
lud laboral , tomando el ayunta
miento como vigilante de las 
condiciones saludables del traba
jo en las empresas alcalaínas. 

Las jornadas se celebrarán en 
el salón de actos del Centro Mu
nicipal de Salud y colaborarán 
en las mismas el Ayuntamiento 
de Alcalá, el Hospital, la Univer
sidad, la Caja de Madrid, el 
Centro Municipal de Salud y el 
Instituto Nacional de Higiene y 
Seguridad en el Trabajo. 

El programa de actos , aún por 
determinar algunos de sus par
ticipantes, constará de conferen
cias , mesas redondas y debates. 
La presentación de las jornadas 
correrá a cargo de del secretario 
general de la unión comarcal de 
CCOO, Magdaleno» García
Alcalá, y la clausura se hará con 
una char1a de Marcelino Cama
cho, presidente de la Confedera
ción de Comisiones Obreras. 
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Plan general de ordenación: 
Presentación a los 

empresarios 
En días pasados tuvo lugar la presentación a los empresarios de · 

Alcalá del avance del Plan General de ordenación urbana. Bajo la 
presidencia del alcalde, Florencio Campos, y del concejal de Planea
miento, Teodoro Escribano, el equipo redactor comentó a los asisten
tes las principales líneas de actuación contempladas en el plan. La 
red de comunicaciones por carretera entre los polígonos industriales 
y con la red viaria nacional, las nuevas áreas de oportunidad y las 
previsiones de suelo centraron la mayor parte de la reunión. 

Sobre seguridad ciudadana 
Reunión de alcaldes del 
corredor del Henares 
El pasado lunes día 3 de julio 

se celebró en el ayuntamiento de 
Alcalá una reunión de alcaldes de 
las localidades ubicadas en el co
rredor del Henares. El propósi
to de esta reunión era lograr una 
mayor cooperación en materia 
de seguridad ciudadana y buscar 
una mayor coordinación de las 
diversas fuerzas de seguridad 
presentes en estas localidades. 

En esta reunión sólo estuvie
ron presentes el alcalde de Alca
lá, el socialista Florencio Cam
pos, y el de Azuqueca de Hena
res, el comunista Florentino Gar
cía Bonilla. Enviaron sus repre
sentantes en las personas de con
cejales los alcaldes de Torrejón 
de Ardoz, de Coslada, de San 
Fernando de Henares, de Guada
lajara y de Mejorada del Campo. 

Durante la reunión se insistió 
en la búsqueda de una mayor 
coordinación y en la definición 
de las claves necesarias para lo
grar una mayor seguridad en las 
poblaciones situadas en el corre
dor del Henares y sus inmedia
ciones. También se trató sobre la 
posibilidad de realizar inversio
nes conjuntas en materia de co
municaciones, siempre en el 
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capítulo referido a la seguridad 
ciudadana, que se considera de
teriorada en estas sociedades del 
Henares. 

U na de las conclusiones a las 
que se llegó durante el transcur
so de la reunión fue la de dirigir
se todos los alcaldes a la delega
da del gobierno de Madrid y al 
gobernador civil de Guadalajara 
con la sugerencia de mantener 
una reunión con ambos respon
sables y establecer una coordina
ción con estas instituciones del 
estado. 

De esta manera, ambas admi
nistrtaciones, la local y la esta
tal, tratarían de coordinar sus 
fuerzas para lograr luchar con 
mayor eficacia contra la delin
cuencia y en favor de la sociedad 
en una zona cuyo problema prin
cipal está ligado al tráfico y con
sumo de estupefacientes. 

Por último, se planteó en la 
reunión la necesidad de que tan
to la delegada del gobierno en 
Madrid como el gobernador ci
vil de Guadalajara asistan a este 
tipo de reuniones o a las juntas 
de seguridad, que tienen un ca
rácter técnico, o al menos envíen 
representantes. 

EMPRESA EN EXPANSION 
LIDER EN SU SECTOR 

Precisa 
COMERCIALES PARA 
ALCALA DE HENARES 

Y COMARCA 

Interesados, enviar curriculum vitae al Apartado 
de Correos, nº 5 F.D. de Alcalá de Hernares, o con
certar entrevista llamando al Tlf. 881 65 11. Maña
nas de 8 a 3. Sr. Blázquez. 

OFERTAS DE LA SEMANA 
Ritmo CLD 
Año 1981 

Peugeot 505 SR 
Año 1980 

&aa.aaa 
pesetas 
625.000 
pesetas 

en: -LIDERCAR DOS MIL 
Ctra. N-11, km. 31.600 - Tlf. 881 40 62 - ALCALA 

1101411 TECNOLOGIA LlúER 

Winterthur 
Seguros 

Jesús .A. Gallego Martín 
Agente Colegiado nº. 53.366 

C/. La Coruña, 17 - Tlf. 881 04 95 
ALCALA DE HENARES 

Horario: Mañanas de 10 a 1. 
Tardes de 5 a 7. 

• h t 1 Polígono Esgaravita OS e co, s.a. (Virgen del Val) - Nave 39 
Teléf. 881 43 24 

APAUTOS Y MUEBLES PAU LA INDUSTRIA HOSTELEU 
• Cafeteras, botelleros , termos , vitrinas , balanzas electrónicas y ·máquinas 

registradoras. 
• Proyectos e instalaciones completas de: cafeterías , bares , carnicerías , etc. 
AIRE ACONDICIONADO Y FRIO INDUSTRIAL -SERVICIO TECNICO-
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Durante este mes, en su ·concesionario 
Oficial Opel, encontrará urras condiciones 
de financiación excepcionales: · 
48 mensualidades de 37.225 ptas~ 
P.V.P.: 1.454.000 ptas.** 

1 Ef5g~~~~~~--· 
1
1s 1

1
- 1 

:=:: válido para todos los Kadett r'>mprados y f1nanc1ados durante este mes, DPEL l¡;I }. 

t,,,,;;;;;:,,;;,::=-::,;:;'·~::«:,;;,'.::,,,""""'''''''''''''' 1 Compruébelo. 1 ''''"''"'""""""""'""""''''''"'"''""'''''"""''~'''''''wl 

ro11ealba RESIDElt/Al 
tHAtETS ADOSADOS en toeehes 

Construye: 

1:1!1 Doctor Velasco, 4 - 1° C E.mi 28014 MADRID 

• 195 m/2 construidos. 
• Parcelas, de lliO a 265 m/2. 
• 4 dormitorios. 
• 2 baños y aseo. 
•Chimenea. 
• Doble acristalamiento. 
• Buhardilla. 
•Piscina. 
• Garaje, ~ coches. 
•Etc. 

Informa: 

C/. Vía Complutense, 24 - ALCALA 
Tlfs. 880 2_5 12 - 880 25 96 



En la calle de Pontevedra 
se inauguró el primer aparcamiento 

subterránea del plan municipal 
Tiene capacidad para colocar 123 coches 

En la tarde del pasado viernes 
30 de junio se inauguró el primer 
aparcamiento subterráneo de Al
calá contemplado dentro del plan 
de aparcamientos diseñado por 
la concejalía de Planeamiento del 
Ayuntamiento de Alcalá, que 
preside Teodoro escribano. Está 
situado en la calle de Pontevedra 
y tiene una capacidad para 123 
coches ~ 

El acto estuvo presidido por el 
alcalde de la ciudad, Florencio 
Campos, y estuvieron presentes 
Teodoro Escribano y el presiden
te de la delegación del distrito 
VI, donde se encuentra este 
aparcamiento, José Fernández 
Acero. También asistieron otros 
miembros de la corporación mu
nicipal alcalaína, que en un buen 
número presenciaron eI acto de 
la inauguración. 

Para celebrar la pmesta en 
marcha de estas instalaciones 
hubo una jornada de puertas 
abiertas para que todos los ciu
dadanos que lo desearan pudie
ran contemplar un aparcamien
to que pretende descongestionar 
la superficie de la zona. También 
hubo atracciones con sendos bai
les que corrieron a cargo de dos 
orquestas. La fiesta se prolongó 
hasta las 12 de la noche y la em
presa constructora celebró un 
convite en el que participaron 
unas quinientas personas. 

En un momento del acto Flo
rencio Campos dirigió unas pa
labras a la concurrencia en -las 
que analizó los problemas de trá
fico que existen en Alcalá debi
dos al crecimiento espectacular 
del parque automovilístico. Esto 
según Campos, hace que haya 
constantes problemas de aparca
miento en algunas zonas de la 
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ciudad y que sean muchos los ve
hículos aparcados en deficientes 
condiciones, con el consiguiente 
deterioro de la calidad del entor
no. Por ello el alcalde afirmó que 
es un motivo de satisfacción 
inaugurar el primer aparcamien
to subterráneo del plan. 

El alcalde también destacó el 
esfuerzo de la cooperativa de ve
cinos de Nuestra Señora de la 
Luz para aguantar las molestias 
ocasionadas en la zona por las 
obras. Pero al mismo tiempo \!l 
resultado final para Campos es 
que se hayan «enterrado» 123 co
ches, "Y eso es algo importante». 

Otra idea expresada por el al
calde fue la de la recuperación de 
un nuevo entorno, una plaza, pa
ra uso y disfrute de todos los 
ciudadanos. 

En el acto interv ino también 
el presidente de la cooperativa 
Nuestra Señora de la Luz para 
expresar su satisfacción por la 
inauguración del aparcamiento. 

Arbol 
·J contenedor 

Esta vez ha sido en la calle de 
Libreros donde ha aparecido un 
árbol tronchado, también junto 
a un contenedor de escombros de 
los que inundan estos días las ca
lles de la ciudad. El árbol ha re
sultado víctima de no se sabé 
qué, si de que lo haya· golpeado 
algún vehículo o un par de for
zudos hayan decidido cargárse
lo por puro amor al «deporte». 
Lo que sí parece claro es que la 
proximidad de los contenedores 
parece llevar cierto gafe a los 
árboles alcalaínos . 
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concesionario Oficial 
de Automóviles 

por ampliación y reforma 
de sus talleres 

SOLICITA 
Oficiales Mecánicos 

y Electricistas 
del Automóvil 

C/ Forja, 2 
Torrejón de Ardoz 

~ - , Taller g{[ile 
tARACION VENTA Y ALQUILER DE: 
Máquinas de oficina - Registradoras - Balanzas 
LIMPIEZA DE IMPRESORAS DE ORDENADOR 

DlstrlbUldor de: 
• Brother • OIJmpla • RoJal • Philips • casio • Nasco 
JUEGOS DE ORDENADOR CON LAS ULTIMAS NOVEDADES EN CINTA Y DISC(f 

... CJ. cannen Descalzo, tt. Tlf. 889 10 82 • Alcalá de Henares ... 

LLINAS & CIA, S.A. 
ALMACENISTA DE MAQUINARIA PARA LA MADERA 

EN CAMARMA DE ESTERUELAS 
NECESITA 

MECANICO MONTADOR Y 
MECANICO ELECTRICISTA 

Retribución a convenir, 
según conocimientos y/o experiencia 

Interesados llamar al Tlf. 885 72 87 o presentarse en C/. Sole
dad, 13 (frente al Centro Social Cultural de dicha localidad). 

INGENIERIA, ASESORAMIENTO Y MONTAJE DE INSTALACIONES DE 
PROTECCION, DETECCION Y EXTINCION DE INCENDIOS 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 

ASESORAMIENTO CONTRA INCENDIOS·, $.L. 

1 .ASEC<>I~ 1 
REX - 46 

VENTA, INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE: 
Extintores, puestos de agua, sprinkler, hidrantes, columnas secas, 
detectores iónicos, tennovelocimétricos y de monóxido de carbono. 

Taller: Ctra. Meco a Camarma. km. 0 ,26 
Oficina: c/. Pescadería , 11 - Alcalá - Telf.: 880 12 67 

CONSULTORIO MEDICO VENECIA 
Gran Canal, 8 - Alcalá de Henares (Madrid) 

• Acupuntura y laserterapia. • Lumbagos. 
• Ciaticas. • Todo tipo de artrosis. 

• Tratamiento anti-obesidad y anti-tabaco. 
Previa petición de hora - 5 ' 30 a 8 '30 - Tlf. 881 49 39 
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Fiestas en la urbanización 
Alcasol·Alcatorre 

Durante el fin de semana pa
sado, en las jornadas del sábado 
y domingo, se han celebrado las 
fiestas en este populoso barrio al
calaíno, situado en el distrito IV. 
Las jornadas festivas han sido 
organizadas por la mancomuni
dad de vecinos con el apoyo de 
la junta del distrito. 

Los festejos que se han lleva
·do a cabo han consistido en jue
gos infantiles, competiciones de
portivas con cursos de baile de 
sevillanas, de mus, y la actuación 
del grupo de danzas del Centro 
Extremeño, con la cual se cerra
ron las fiestas del barrio el do
mingo por la noche. 

Un espectáculo que consiguió 
congregar en la plaza de la urba
nización a varios centenares de 
vecinos fue la actuación del ba
llet de la escuela «Piruetas», com
puesto por niños y niñas del ba
rrio que mostraron sus habilida
des y su estilo artístico. 

El concejal delegado del distri
to IV, Francisco González Adra
da, hizo entrega de algunos tro
feos correspondientes a los con
cursos convocados para estas 
fiestas y dirigió unas breves 

palabras a los vecinos animándo
los a conservar la plaza de dicha 
urbanización y ofreciendo el 
apoyo de la junta de distrito pa
ra cualquier iniciativa en la me
jora de la urbanización. 

zanuela 
en el distrito 111 

El pasado día 1 de julio y co
mo muestra de las actividades 
desarrolladas por la delegación 
municipal del distrito 111, tuvo 
lugar en el colegio Infanta Cata
lina la representación de diver
sos cuadros de Zarzuela a cargo 
de la Agrupación Lírica de 
Torrejón. 

Cabe destacar la presencia ma
siva en esta cita recreativa y cul
tural de los ciudadanos del dis
trito y la gran aceptación del es
pectáculo por parte del número
so público que acudió a presen
ciarlo, con lo que se comprueba 
una vez más que la zarzuela no 
está jamás pasada de moda y que 
en Alcalá tiene siempre un públi
co adicto. 
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organizada por la casa de Andalucía 
Perico de la Mancha ganó el IV concurso 

de cante Flamenco 
El cantaor Perico de la Man

cha ha sido el ganador absoluto 
del IV Concurso de Cante Fla
menco Ciudad de Alcalá, cuya 
fase final tuvo lugar el pasado sá
bado día 1 de julio en el kiosko 
Alameda, en la Virgen del Val. 

A esta fase final concurrieron 
cinco cantaores que superaron la 
fase previa siete días antes en el 
mismo escenario y en la que par
ticiparon un total de nueve 
cantaores. 

Entre los organizadores de es
te concurso, al que se ha puesto 
el nombre de la ciudad, había 
cierto desencanto porque, des
pués de estar invitada toda la 
corporación municipal a esta fa
se final, ni el alcalde ni ningún 
concejal representaron al ayun
tamiento en la cuarta edición del 
concurso. La organización del 
mismo corre a cargo de la Casa 
de Andalucía de Alcalá y cuenta 
con la colaboración económica 
del propio ayuntamiento. El pre
supuesto ha sido de 200.000 pe
setas y el éxito del concurso ha si
do muy grande tanto en partici-
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pación y calidad de los cantaores 
como en presencia de público. 

En la fase final cada cantaor 
hacía dos cantes. En primer lu
gar había un palo obligado con
sistente en una seguidiya o en 
una soleá. Posteriormente cada 
uno podía hacer un cante libre. 

Concluido el turno de cada 
uno de los cinco cantaores fina
listas, el jurado determinó con
ceder el primer premio a Perico 
de la Mancha, premiado con 
75.000 pesetas y trofeo. En se
gundo lugar quedó Gregorio de 
la Cruz, premiado con 25.000 
pesetas y trofeo. Y en tercer lu
gar, El Niño de la Alcarria, pre
miado con 15.000 pesetas y tro
feo. Cuarto y quinto lugar fueron 
para Paco el Manchego y para 
?edro Vázquez respectivamente 
Ninguno de estos cinco finalistas 
era de Alcalá. 

En la entrega de trofeos parti
cipó por primera vez en un acto 
público la dama de ferias de la 
Casa de Andalucía, Nuria Salas. 
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A propuesta de Izquierda Unida ción de la pos·ibilidad de que el 
tren de Alta Velocidad (TA V) 
pasara por el término municipal 
de Alcalá. Si esto ocurriera así, 
Alcalá, desde el punto de vista de 
Izquierda Unida, podrá conse
guir algunas contrapartidas del 
ministerio de Transportes que 
podrían estar dirigidas al ente
rramiento de las vías férreas. 

Reuniones monográficas sobre el PGOU para los 
miembros de la comisión de Planeamiento 

En el período de tiempo que 
va desde el 3 de julio, día en 
que se celebró la primera, has
ta el 25 de septiembre, en que se 
celebrará la última, los conceja
les miembros de la comisión de 
Planeamiento del ayuntamiento 
de Alcalá van a tener seis reunio
nes monográficas sobre el plan 
general de ordenación urbana 
(PGO U) después de aceptarse 
una propuesta de Izquierda Uni
da en la comisión de planeamien
to del día 19 de junio. Estas reu
niones están teniendo lugar en el 
ayuntamiento de la ciudad y en 
ellas sólo participan los miem
bros de la comisión y no los téc
nicos redactores del plan, con los 
que la comisión ya ha manteni
do frecuentes reuniones. 

El objetivo de estas reuniones, 
según expresó el artífice de las 
mismas, el portavoz de IU Rafael 
García Poveda, es el de intentar 
llegar a acuerdos entre los grupos 
políticos en los temas a debatir 
y, si no, marcar las diferencias 
existentes y buscar acercamien
tos. 

El pasado día 3 se celebró la 
primera de estas reuniones, que 
trató sobre el tema de los trans
portes y comunicaciones. Para el 
diez de julio está prevista la re
ferente a industria; para el día 1 
de julio, la de la vivienda. Tras 
el paréntesis del mes de agosto, 
el día 11 de. septiembre se cele
brará la dedicada a los equipa
mientos de la ciudad; el día 18 • 
de septiembre, la dedicada a me
dio ambiente, y la última de es
tas reuniones será el 25 de sep
tiembre, que estará dedicada al 
proyecto global del PGOU. 

Respecto a la reunión sobre 
transportes y comunicaciones 
que se celebró el pasado día 3 de 
julio, a la que no asistió el repre
sentante del Partido Popular, 
además de lo contemplado en el 
PGOU en materia de transportes 
pesados, de la ampliación de la 
circunvalación de la ciudad y de 
los pasos subterráneos, en sínte
sis, Rafael García Poveda hizo 
una serie de propuestas de las 
que se tomó nota para su estudio. 

El p<>rtavoz de IU propuso que 
se prevea una suficiente reserva 
de suelo a ambos lados de la va
riante de la N-11 a su paso por el 
término municipal de Alcalá pa
ra que la conexión con el parque 
tecnológico proyectado al norte 
de la variante, así como la 
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conexión con la zona de desarro
llo urbano del sur de la misma no 
sea directa, sino a través de vías 
de servicio con el objeto de no in
terrumpir el tráfico de la varian
te y como descongestión de la de 
circunvalación. 

La segunda de las propuesta 
de García Poveda está encamina
da a instar a f!Ue la vía de trans
portes pesados tenga un carácter 
urgente y que sea construida en 
cualquier caso antes de la cone
xión de la carretera del Gurugú 
con la circunvalación para evi
tar que por esta conexión se pro
duzca la circulación de vehículos 
pesados. 

Su tercera propuesta está en
caminada a urgir a la Comuni
dad de Madrid a que haga una 
mejora de la carretera comarcal 
300 desde el Gurugú hasta Los 

Santos de la Humosa, lo que se 
conoce como Ruta de los Panta
nos, puesto que con ello podría 
descongestionarse tráfico que va 
a parar a Alcalá por las deficien
tes condiciones en que se encuen
tra esta vía. 

La última de estas propuestas 
fue que se contemple como obje
tivo en los ocho años de vigen
cia que tiene el plan general de 
ordenación urbana el enterra
miento de las vías férreas, pro
yecto que es de difícil consecu
ción, ya que es responsabilidad 
del ministerio de Comunicacions 
y Transportes. 

Por ello, Izquierda Unida ha 
propuesto que se vaya haciendo 
reserva de las áreas de influen
cia que tendría este enterramien
to de los ferrocarriles. La coali
ción también hace una valora-

SE VENDE 

PISO 
C/. Juan de Borgoña 

(Pryconsa) 
- 70 m/2. 
- 3 dormitorios. 

Información: 

Vía Comphitrmr, 74 
ALCAL:\ DE HENARES 

Tlís. : 880 75 17 · 880 75 96 

GOYMAR 
ESCUELA PROFESIONAL DE TECNICAS INDUSTRIALES DE LA CONFECCION: 

DISENO-
ESPECIALIDADES 

* DISEÑADOR MODELISTA 

* PATRONISTA INDUSTRIAL 

r,¡ SAN DIEGO Nº 15-2ºC(4 CAf«JS) 

ALCALA DE HENARES X 
TELEFONO 8886338 

OSCAR DE ORO a la 111ejor calidad de enseñanza en DISEACl Y MODA 

tg 7{eddis 
MUTUA DE SEGUROS 

CON UNA TRAYECTORIA DE MAS DE SESENTA Y SIETE AÑOS DE 
SERVICIOS, LE OFRECE LAS SIGUIENTES COBERTURAS: 

• VIDA • PLAllES DE JUBILACIOll • ACCIDEllTES PERSOllALES • AUTOllOVILES 
• COMBlllADO DE lllDUSTRIAS, TALLERES, COMERCIOS Y OFIClllAS, 

HOGAR, EDIFICIOS Y COMUlllDADES • RESPOllSABIUDAD CIVIL • lllCEllDIOS 
• PERDIDAS DE EXPLOTACIOll • ROBO • CRISTALES. 

INFORMESE SIN COMPROMISO ALGUNO EN: 
ALCALA DE HENARES 
J. BECERRIL 
C/. Portilla, 1 - 1° A 
Tlf. 882 54 28 

M. LUJAN 
C/. Animas, 5 - 1° A 
Tlf. 889 72 06 

MADRID 
Príncipe de V ergara, 81 

Tlf. 262 53 00 
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Para evitar el abandono de perros 
El ayuntamiento recomienda acudir 
a los servicios caninos municipales 

El ayuntamiento de Alcalá re
comienda a los propietarios de 
perros que deseen deshacerse de 
ellos en el período vacacional que 
acudan a los servicios caninos 
municipales y eviten abandonar
los en la vía pública. 

En verano es frecuente la ima
gen de perros abandonados por 
sus propietarios que han salido 
de vacaciones y no se los han lle
vado consigo. El abandono de 
perros, además de su aspecto 

puramente humanitario de falta 
de compasión, puede constituir 
un peligro al poder provocar ac
cidentes de tráfico al circular los 
animales abandonados por zonas 
próximas a las carreteras. El 
atropello y muerte de perros, cu
yos cuerpos quedan sin vida ten
didos en las carreteras, puede 
causar enfermedades por la des
composición_ , que con los calo
res se acelera. Otros peligros 
que pudiera entrañar un perro 

abandonado son los de un com
portamiento hostil hacia los tran
seúntes, dándose el caso de 
mordeduras. 

Por todo ello el ayuntamiento 
recomienda que los que quieran 
deshacerse de su perro no lo 
abandonen y se pongan en con
tacto con los servicios municipa
les, que se encuentran situados 
en la carretera del Gurugú, jun
to al puente Zulema, en la anti
gua cerámica . estos servicios 

• • • Y, ahora, Alcalá de Henares 
El giupo asegurador alemán AM, uno de los mayores de Europa, con más de 18 millones 
de pólizas y 572 mil millones de pesetas en primas, abre sucursal en Alcalá de Henares. 

Exactamente en Puerta del Vado, 9. 
Aquí, a su lado y a su disposición. 
Para ofrecerle nuevas y mejores 
oportunidades en todo lo relaciona
do con sus seguros. Porque venimos 
a competir. En calidad, modernidad 
y adecuación de productos, en con
diciones y en servicio. Esa es la pau
ta marcada por AM en todos los lu
gares en que opera y Alcalá de He
nares no será una excepción. 

Nuestras credenciales 

El Grupo Asegurador Aachener und 
Münchener, el más antiguo de Ale
mania, está integrado en uno de los . 

....._____.. 

mayores holdings de la Comunidad 
Europea, el Grupo AM, que reparte 
sus actividades entre la banca - es 
accionista mayoritario del BFG, el 
banco de los sindicatos alemanes- , 
las finanzas, el sector inmobiliario y la 
alta tecnología, además del seguro y 
el reaseguro. Durante 1987, su vo· 
lumen de negocio se acercó a los cua
tro billones de pesetas. Y el creci
miento sigue. 

Nuestros proyectos 
en España 

Contamos ya con dos compamas, 
Am Seguros y Reaseguros y AM Vi
da, y una red peninsular e insular 

que alcanzará aproximadamente 
doscientas oficinas en los proximos 

. cinco años. El plan de inversiones 
aprobado para este primer ejercicio 
asciende a tres mil millones de pe
setas ya desembolsados. Esto puede 
darle una idea de nuestra fuerza. 

Y con esa fuerza estamos apoyando 
a nuestro equipo de Alcalá de Hena
res, un equipo de españoles de reco
nocida experiencia en el mundo del 
seguro, formados sobre el terreno y 
pertrechados ahora con productos, 
sistemas y recursos europeos. Para 
ponerlos a su servicio. Porque sabe
mos que mejorar los beneficios de los 
clientes es la forma más segura de 
acrecentar los nuestros. 

crupoAM 
seguros 
AM Seguros v Reaseguros. S.A. 
AM Vida. seguros v Reaseguros. S.A. 

PUERTA DEL VADO, 9 <ctra. Pastrana> 
Tlfs. 882 :s& 79 · 882 :s& ta · Alcalá de Henares 

OFICINAS EN: 
SUCURSALES: Albacete, Alcalá, Alicante, Algeciras, Almería, Badalona, Barcelona (4), Bilbao (3), 
Burgos, Cádiz, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Huelva, Jaén, 
Jerez, Las Palmas, Logroño, Lugo, Madrid (5), Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Palma de 
Mallorca, Pamplona, Puerto de Sta. María, Salamanca, San Sebastián, Santiago de Compostela, Sevi
lla, Tarragona, Telde, Tenerife, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo y Zamora. 
AGENCIAS: Barcelona, Bilbao, Cáceres, Elda, Gijón, Jerez, Jumilla, Lanzarote, Las Palmas, León, 
Madrid, Mollerusa, Palencia, San Sebastián, Segovia, Tenerife, Soria. 
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constan de residencia canina, la
zareto, cría, adiestramiento, .clí
nica y exhibiciones entre otras 
cosas. · 

Campañp de vacunación 
antirrábica 

La comisión de Salud ha infor
mado que la vacunación antirrá
bica concluirá el próximo 21 de 
julio. esta campaña se está desa
rrollando en el servicio de vacu
nación de la calle Mínimos, de
trás del Centro Municipal de Sa
lud, en horario de 10 a 13 horas 
los lunes, miércoles y viernes. El 
precio de la vacunación es de 233 
pesetas . En el momento de la va
cunación se deberá presentar la 
cartilla sanitaria del perro. 

El ayuntamiento recuerda que 
el contacto con perros, gatos y 
otros animales puede ser el ori
gen de la aparición de diversas 
enfermedades en las personas. 
La rabia, por ejemplo, es una en
fermedad, casi con seguridad, fa
tal en el hombre, que puede ad
quirir en el medio urbano por 
contacto con perros que padez
can esta enfermedad. La lucha 
contra.la rabia se basa en la va
cunación anual obligatoria en 
perros y voluntaria en gatos. Los 
perros no vacunados deberán ser 
capturados y sus dueños sancio
nados. 

Otras acciones contra la rabia 
son las siguientes: 

-Recogida de perros vaga
bundos. Se considera perro va
gabundo a aquel que no tenga 
dueño conocido, domicilio ni 
esté censado, o aquel que circule 
sin ser conducido por una perso
na en poblaciones o vías 
interurbanas. 

-Los perros vagabundos y los 
que sin serlo circulen en pobla
ciones o vías interurbanas des
provistos de collar con la chapa 
numerada de matrícula, serán 
recogido por los servicios muni
cipales y conducidos al departa
mento municipal de animales, 
donde permanecerán por un pe
ríodo de seis días a disposición 
de su dueño, quien, para retirar
lo deberá abonar la sanción y 
gastos que procedan. 

En líneas generales, lo que 
procede es que cada dueño de un 
perro sepa que tiene obligaciones 
de conciencia no sólo para con el 
animal, sino también para con 
las personas. Es algo que dema
siadas veces olvidan esos dueños, 
sobre todo novatos, de perros, 
que no se dan cuenta de que ellos 
son los responsables , en defini
tiva de las acciones que lleve a 
cabo su animal. 

8 de julio de 1989 



Reunión sobre el plan de empleo 
Tomás Sánchez, concejal de 

Empleo; Manuel Ventura, direc
tor general de Trabajo de la 
CAM; Onofre Ventura, director 
provincial del INEM; y Acisclo 
Fernández y Pablo González por 
CCOO y UGT respectivamente, 
participaron en la presentación 

a los agentes sociales y empresa
rios del proceso que se seguirá en 
el plan de empleo de la CAM re
ferente a las tres órdenes que lo 
regulan, así como de su aplica
ción . Se hizo mención especial a 
la orden sobre las subvenciones 
a las «pymes». 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS •PAVIMENTOS •CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, km.· 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 
(Madrid) 

e POLLERIA HUEVE RIA e CONEJOS ASADOS 
e POLLOS ASADOS e FREIDURIA 

11 Río Alberche (Alcatorre) 
Tlf.: 889 79 04 

ALCALA DE HENARES 
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su autora es Pilar Fernández Moreno 
Ya hay cartel para la fiesta de la santina 

de la casa de Asturias 
El pasado martes día 4 de ju

lio se procedió en la Casa de As
turias a la elección del cartel de 
las fiestas de la Santina que se ce
lebrarán el próximo mes de sep
tiembre, concretamente los días 
9 y 10 de este mes. 

Entre los once carteles presen
tados , lo que ha sido un éxito de 
participación para la Casa de As
turias, fue elegido por unanimi
dad del jurado el cartel presen
tado por Pilar Fernández, cuya 
reproducción mostramos en la 
fotografía. · 

La fiesta de la Santina, patro
na de los asturianos, se celebra 
en honor a la Virgen de Cova
donga con una romería. El año 
pasado la Casa de Asturias de Al
calá celebró esta romería en las 
instalaciones del reestaurante 

Sotileza, pero el deseo unánime 
es que este año pudiera organi
zarse en la alameda del V al. 

con el lema «Todo depende de ti» 
se inicia la campaña de prevención 
de incendios forestales en la. CAM· 
La Comunidad de Madrid, a 

través de la dirección general de 
Protección Ciudadana de la con
sejería de ~gricultura y Coope
ración, y la Agencia del Medio 
Ambiente, ha elaborado un pro
grama de acciones encaminadas 
a reducir el número de incendios 
forestales en nuestra región y mi
nimizar los efectos de los que se 
puedan producir. 

Con este objetivo , el plan de 
lucha contra incendios forestales 
en la región de Madrid, aproba
do por el consejo de gobierno el 
día 29 de mayo, contempla la 
adopción de medidas de carácter 
prohibitivo o limitativo del em
pleo del fuego en el campo; incre
mentar los recursos humanos y 
materiales para que permitan la 
rápida actuación ante los incen
dios y disponer de un sistema or
ganizado que coordine las accio
nes de las distintas administra
ciones públicas con competencias 
en esta materia. 

Asimismo, el plan de lucha 
contra incendios establece una 
campaña de divulgación y con
cienciación de los ciudadanos en 
lo que se refiere a las formas de 
prevención de los incendios fo
restales. En este sentido y con el 
lema «Todo depende ti», la co
munidad ha editado cinco mil 
carteles, cien mil dípticos y tres
cientas mil pegatinas. 

Estos materiales divulgativos 
-que serán distribuidos por la 
consejería de Agricultura y Coo
peración en todos los municipios 
de la comunidad madrileña, se 
complementarán con anuncios 
en vallas fijas, cuñas de radio y 
anuncios en prensa, lógicamen
te en la prensa de Madrid 
capital. 

Por nuestra parte, añadamos 
que toda esta noticia, proceden
te de los servicios informativos 
de la CAM, no añade ni una so
la línea para decir cuáles son las 
precauciones que deben tomar 
los excursionistas para no poner 
en peligro el bosque. Es de supo
ner que lo dirán todo en el men
cionado•material impreso que los 
autores de la c_ampaña afirman 
que van a distribuir. 

~~ C/. Azucena, 1 
~ (Edificio 4 Caños) 
.....-OMf\\~ · Tls.: 880 oo 13 
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Alcalá de Henares 

VENDE O ALQUILA 

PISO 
C/. Cánovas del Castillo 
120 m/2. 3 dormitorios. 2 baños. CMmión central. 
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Nos visitaron en nuestra redacción: 
Esposas de militares de la escala especial, 

contra la Ley de la Función Militar 

Las esposas de militares de la 
escala especial, un total de casi 
tres mil en toda España, se ma
nifiestan en contra de la Ley de 
la Función Militar que se está 
debatiendo a nivel parlamenta
rio. Desde hace varios días las 
protestas se están incrementan
do por todo el país y el acto este
lar de estas protestas fue la ma
nifestación que celebraron en 
Madrid el pasado día 24 de ju
nio contra lo que ellas conside
ran discriminación hacia sus ma
ridos por rebajárseles la escala 
con la nueva ley con respecto a 
los militares de la escala supe
rior. Con esta nueva ley sus ma
ridos quedarán como oficiales de 
segunda y con menos oportuni
dades de ascenso que los de 
primera. 

Hace unos días recibimos en 
nuestra redacción la visita de va
rias esposas de militares de la 

escala especial que residen en Al
calá. María del Carmen Cano, 
María Dolores Garrido y María 
Isabel Adrián, esposas de tenien
tes de esta escala, nos explicaron 
la problemática de sus maridos y 
su disconformidad con la ley 
«que es discriminatoria para 
nuestros maridos». 

Nos explicaron que en la ac
tualidad existe una escala supe
rior para militares del Ejército 
de Tierra que se han formado en 
la Academia Militar de Zarago
za, y una escala especial para mi
litares que han ido ascendiendo 
a oficiales desde el grado de su
boficiales. De hecho, ahora mis
mo los militares de la escala su
perior, que salen con el grado de 
tenientes de la Academia de Za
ragoza, según afirmaron las tres 
mujeres que nos visitaron, tie
nen más privilegios que los te
nientes que han ido ascendiendo 

por oposiciones desde el puesto 
de suboficiales. 

En cualquier caso y siempre 
según las afirmaciones de nues
tras visitantes,la nueva ley va a 
establecer oficiales de primera y 
oficiales de segunda, «que serán 
los que provienen de suboficia
les, aunque tengan la misma pre
paración que los que provienen 
de la Academia de Zaragoza», 
que serán oficiales de primera». 
Añadieron que los ascensos para 
los oficiales de la escala superior 
serán más fáciles que para los de 
la especial: «A un militar de la es
cala especial le va a costar más 
años llegar a teniente que le cues
ta en la actualidad». «Esta ley va 
a coartar sus aspiraciones a nues
tros maridos, y pedimos que lo 
reconsideren. No vamos a parar
nos aquí, queremos contestacio
nes y estamos dispuestas a llegar 
adonde haga falta». 

JUNIO 
Día 29 .............•.. 89.123 
Día 30 ...........•.... 51.421 

JULIO 
Día 3 ..........•....... 59.009 
Día 4 .................. 11.691 
Día 5 .................. 54.961 

harSánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 

Teléf . 88601 77 

MECO : 8 pueblo más distante 
del mar. 

MARISCO FRESCO 
~EMPRE ENCONTRARA 

SE VENDE 

PISO 
C/. Pedro del Campo (Pº Pinos) 
- 142 m/2. 
- 4 dormitorios. 2 baños. 
~ Parquet , calefacción ... 
¡MUY BUEN ESTADO! 

Información: 

ES 
Vía Complutense, 24 

ALCÍ\LA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 · 880 25 96 

PENSION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

PISCINA <<EL OLIVAR>> 
Ctra. Daganzo Km. 2,200 -ALCALA DE HENARES-

ABIERTA DE 11 MAÑANA A 8 TARDE 
Servicio de autobús, con salida y regreso, desde la Estación de Ferrocarril. 

Salida 11'.30-13'00 y 16'00. Regreso: 16'15 y 19'45. Sábados y festivos: 12'30 mañana y 7'45 tarde. 
-Con paradas en: Cánovas del Castillo, Daoíz y Velarde y El Chorrillo-

EN NUESTRO RESTAURANTE 
DEGUSTE NUESTRO GRAN MENU DEL DIA, CON PISCINA INCLUIDA 

Información: Teléf. 881 77 00 
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Por fuerza. Coches como el RENAULT 19 excepcional es norma. Y dos niveles de moto-

Paseo de la Estación , 2 
Tlf. 888 19 15 

Ronda Ancha, 19 
Tlf. 888 50 61 

Centro Comercial El Val 
Tlf. 888 19 99 
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¡Por sólo 11.750 Plas. al • durante los dos primeros años.! 
Si estás buscando una nueva furgoneta ... ¡Esta es la tuya! 

Porque, además de darte 80.000 Ptas. como mínimo por tu vehículo, Renault te ofrece 

EJEMPLO DE FllAICIACIOI REIAULT EXPRESS t.100 

P.V.P. ENTRADA CANTIDAD 

932.000 Ptas. 279.600 Ptas. APLAZADA 
652.400 Ptas. 

PRIMER AÑO SEGUNDO AÑO TERCER AÑO CUARTO AÑO 
11.750 Ptas. 11.750 Ptas. 22.000 Ptas. 22.000 Ptas. 
(14 Cuotas.) (14 Cuotas.) (14 Cuotas.) (14 Cuotas.) 

Condiciones especiales válidas hasta fin de mes, en Península 
y Baleares, para toda la gama Express, excepto Break GTL. 

unas condiciones muy especiales. 
Tan especiales como estas. Un crédito con cuotas 
de 11.750 Ptas., durante los dos primeros años, 
y de 22.000 Ptas., durante los dos siguientes. 

Y si eres profesional, aprovecha las ventajas· 
económicas y fiscales que te ofrecemos a través 
de Renault Leasing. Olvídate de la entrada; y 
paga hasta en 60 meses. 

Condiciones expresamente pensadas para tí 
Infórmate en cualquier Concesionario Renault, o en 
el 900 - 15 55 55 el Sr. Financiación te las contará 
con más detalle. 

RENAULT EXPRESS 
¡Esta es la tuya! 

VEALOEN:~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~---1 

AUTOCAR PE 
Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 
Centro Comercial El Val 

Tlf. 888 19 99 



Pruebas de selectividad No consiguen cobrar 
un profesor alcalaíno se retiró 

del tribunal examinador 
setenta educadoras exigen al 

Defensor del Pueblo sus derechos 
Mostró s'.1 disconformidad absoluta con Incluir 

en el examen un texto sobre Gurruchaga 
Setenta educadoras de la 

Comunidad de Madrid espe
ran que se cumpla la senten
cia del Tribunal Central de 
Trabajo de. 17 de mayo de 
1988 en la que se confirmaba 
otra sentencia de la Magistra
tura de Trabajo del 19 de sep
tiembre de 1985 que aprobó 
el cobro de 70 millones de pe
setas por atrasos para estas 
educadoras. 

Para autoridades académicas de Madrid y el mi· 
nistro de Educación, el examen fue «correcto» 

Autoridades académicas de 
las universidades de Marid, e 
incluso el mismo ministro de 
Educación y Ciencia, Javier 
Solana, restaron importancia 
a la dimisión de un miembro 
del tribunal examinador, dis
conforme con incluir en la 
prueba un texto sobre el can
tante Javier Gurruchaga. 

El profesor de Historia 
Contemporánea de la Univer
sidad de Alcalá de Henares Ja
vier Paredes Alonso presentó 
su dimisión como miembro 
del tribunal de selectividad en 
el distrito de Madrid por su 
discrepancia con la utilización 
de un texto sobre Gurrucha
ga en una de las pruebas de es
te examen. 

Por su parte, el rector de la 
Universidad de Alcalá, Ma
nuel Gala, dijo que la dimi
sión de un miembro del tribu
nal en el que intervienen más 
de mil profesores entra dentro 
de io normal, y que inmedia
tamente fue sustituido por el 
suplente. En relación al texto 
sobre Gurruchaga, dijo que 
había sido seleccionado por 
un comité científico de vein
te profesores universitarios 
expertos en literatura. Ma
nuel Gala añadió que la utili
zación de textos de prensa en 
los exámenes de selectividad 
entra dentro de lo habitual en 
estas pruebas. 

En este mismo sentido, el 
ministro de Educación y 
Ciencia, Javier Solana, dijo 
que el texto era correcto, ya 
que estaba seleccionado por 
rectores de cinco universida
des, por lo que no era razona
ble pensar que se hubiesen 
equivocado. 

~~ CI. Azucena, 1 
~~(Edificio, 4 Caños) 
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Alcalá de Henares 

iOPORTUNIDAD!VENDE 

PISO 
Zona Reyes Católicos 

Planta baja - .3 dormitorios 
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Javier Solana añadió que él 
había conocido el texto a tra
vés de la prensa, ya que los 
exámenes son responsabilidad 
de la Universidad y no del 
ministro. 

El vicerrector de alumnos 
de la Universidad Complu
tense de Madrid, Adolfo Arias 
Muñoz, declaró que el texto 
sobre Gurruchaga había sido 
publicado en la prensa y que 
las preguntas que se hacían 
sobre él eran de carácter es
trictamente lingü1stico, no so
bre el fondo del texto. 

Arias Muñoz añadió que 
los exámenes de selectividad 
habían transcurrido en la 
Universidad Complutense 
dentro de la más absoluta nor
malidad. Sobre las condicio
nes en que los exámenes son 
corregidos, el vicerrector de 
alumnos de la Complutense 
dijo que los tribunales, com
puestos por 20 a 30 profeso
res, tienen que corregir los 
ejercicios de unos 800 a 900 
alumnos, lo que viene a ser 
unos 300 a 400 exámenes por 
profesor a corregir ·en tres o 
cuatro días. 

La única anécdota reseña
ble para Arias Muñoz es que 
fue encontrada en la facultad 
de Somosaguas una carpeta 
azul que contenía 28 bolígra
fos de plástico en los que se 
había escrito toda la materia 
para los exámenes de Historia 
del Arte y de Historia Con
temporánea. 

A la vista de estos hechos, 
cabe pensar que en el mundo 
de la universidad madrileña 
cada uno tiene su picaresca; 
sobre todo en esto de los 
exámenes. 

El incuplimiento de esta 
sentencia ha sido denunciado 
por las educadoras al Defen
sor del Pueblo, Alvaro Gil Ro
bles, junto a la exigencia de 
que se les reconozca su cate
goría profesional de educado
ras, aprobada en otra senten
cia del 31 de octubre de 1988. 

Las afectadas, que no pue
den tener acceso a los concur
sos de traslado correspondien
tes a las plazas de educadoras, 
han cobrado 22.500 pesetas 
menos, durante este año, a pe-· 
sarde que las sentencias men
cionadas se realizaron en 1988 
y fueron conocidas a tiempo 
por la Comunidad de Madrid. 

un millar 
de profesores, 
en cursos de reciclaje 
FERE 

U nos mil cien profesores 
iniciaron el día 3 en Madrid 
los cursos de verano de la Fe
deración de Religiosos de la 
Enseñanza (FERE) con el ob
jetivo de actualizar sus cono
cimientos y reflexionar sobre 
la proyectada reforma del sis
tema educativo, que comenza
rá a aplicarse en el curso 
90-91. 

En la apertura de la 28ª 
edición de los cursos, organi
zados bajo el lema «Una es
cuela con dimensión euro-

AGRADECIMIENTO 
D. RESTITUTO JIMENEZ PEREZ 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 4 de julio de 1989 

D.E.P. 
Su familia agradece, ante la imposibilidad de ha

cerlo personalmente, todos los testimonios de con
dolencia recibidos, ante tan triste pérdida. 

... A todos, muchas gracias. 

pea», el secretario general de 
la FERE, Santiago Martín, 
señaló que, «sin una concien
cia viva de pertenecía a 
Europa y sin una colabora
ción de los profesores por di
fundir entre sus alumnos esa 
conciencia, difícilmente po
drán conseguirse los objetivos 
de plena integración» en la 
Comunidad Europea. «Si as
piramos a que los españoles 
puedan circular libremente 
por los países del Mercado 
Común, no como mano de 
obra barata, sino como profe
sionales que puedan compe
tir, necesitamos renovar nues
tras escuelas poniéndolas a la 
hora de Europa». 

Mujeres de Algete 
acusan 
al ayuntamiento 
de marginarlas 

La presidente de la asocia
ción de mujeres de Algete y 
concejala del PRIM en la cor
poración, Rosa Sola, ha acu
sado al ayuntamiento de mar
ginar a la asociación por ra
zones políticas. Sola resaltó 
que hace un año que viene pi
diendo un local al ayunta
miento para la asociación y 
todavía no se ha conseguido, 
ya que el úntco que hasta aho
ra se les ha ofrecido carece de 
confidencialidad para los 
temas que trata la asociación. 

Esta asociación, que fun
ciona sin ánimo de lucro y es
tá formada por unas cien mu
jeres, ha pedido también a la 
consejería de Bienestar Social 
de la CAM una subvención de 
siete millones novecientas mil 
pesetas. Por su parte, el equi
po de gobierno ha calificado 
a la asociación corno platafor
ma política de lanzamiento. 

SE VENDEN 
2 CHALETS ADOSADOS 

Habitables cada uno. 
300 m/2., 5 dormitorios, 

3 baños completos, 
Calefacción y agua calien
te, garaje de 3 plazas 
Zona El Gurugú. Urbani
zación pri_vada de 4 chalets 
Tlfs. 889 JI 18 · 888 27 06 
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Tenía 28 años y era drogadicto 

FUE HALLADO MUERTO EN SU CASA 
Entre el vecindario del barrio hay gran preocupación ante 

la incidencia que en la zona tiene el mundo de la droga 
nuevos drogadictos?» «¿Por qué 
sigue habiendo muertes entre es
tos jóvenes?» 

En la imagen, una fotografía 
retrospectiva de Carlos Ruiz Ma
rín cuando tenía 19 años. Era 
un joven físicamente agraciado y 
en la actualidad estaba muy des
mejorado. Había nacido en Ma
drid, pero residió siempre en Al
calá de Henares. 

Carlos Ruiz Marín, de 28 años 
y adicto a la heroína, fue encon
trado muerto en su domicilio de 
Nuestra Señora de Belén, 14, ba
jo B, por su hermana en la no
che del domingo 2 de julio al lu
nes 3. Según las primeras apre
ciaciones, la causa de la muerte 
está relacionada con la droga, 
desconociéndose si ésta se encon
traba aduletarada o fue una so
bredosis lo que terminó con la vi
da de Carlos Ruiz Martín. Se es
pecula con la posibilidad de que 
esté circulando por Alcalá heroí 
na adulterada, puesto que otra 
joven tuvo que ser atendida en 
el hospital de Alcalá por idénti
cas causas, si bien no falleció y 
pudo ser dada de alta tras reci
bir atención médica. 

El cadáver fue enterrado tan 
sólo unas horas después del fa
llecimiento, concretamente al 
mediod ía de ese mismo día 3 de 
julio. El motivo de que el cuer
po de Carlos Ruiz Marín fuera 
enterrado tan pronto era que, es
tando aún en su domicilio poco 
después de morir entró en un rá
pido proceso de descomposición 
como reacción química al efecto 
de la droga, además de que , 
a causa del calor, la fetidez ya era 
penetrante. 

A una joven alcalaína 

El fallecido estaba soltero y vi
vía solo en el piso bajo del núme
ro 14 de la calle Nuestra Señora 
de Belén. Hacia las 2 de la ma
drugada del día 3 de julio, su 
hermana, con quien había esta
do esa tarde en el centro de la 
ciudad, se personó en la vivien
da y encontró el cuerpo de Car
los tendido en la cama sin res
ponder a la llamada que su her
mana le hacía. 

El estado de inconsciencia la 
inquietó y llamó rápidamente a 
un vecino, desde cuyo domicilio 
se avisó a un médico. Acudió el 
médico de ui;gencia del ambula
torio Luis Vives, que verificó 
que Carlos Ruiz Marín había fa
llecido. A requerimiento del mé
dico acudió al lugar del suceso 
la patrulla de Policía Nacional. 
El cuerpo estaba en postura ini
cialmente sentado y luego se ha
bía caído. El cadáver presenta
ba cianosis y restos de sangre por 
posible vómito. El aspecto del 
dormitorio era descuidado; bajoº 
la cama había varias jeringuillas 
y encima de la mesilla una jerin
guilla con síntomas de haber si
do usada hacía muy poco tiempo. 

Según manifestó la hermana, 
la vivienda es de los padres y el 
fallecido la utilizaba para dor
mir. El juez de guardia dispuso 
el traslado del cadáver al depó
sito municipal para que se le 
practicase la autopsia. 

Con la muerte de este joven en 
Alcalá asciende a 46 el número 
de víctimas registradas en la co
munidad de Madrid por estas 
causas, sobredosis o heroína 
adulterada, en lo que va de año. 

P UERTA DE MADRID 

El fallecido era adicto a la he
roína y al parecer se encontraba 
en un p r oceso muy avanzado de 
adicción que lo obligaba a sumi
nistrarse una gran cantidad de 
droga. Tenía antecedentes pena
les por diversos robos , siempre 
con la intención de comprar dro
ga, e incluso la policía había 
practicado intervenciones en su 
domicilio. 

Un ve€ino nos explicó que se 
trataba de un hombre muy ais
lado y que apenas se relaciona
ba con los vecinos. Carlos esta
ba muy metido en el mundo de 
la d roga y eso constituía el autén
tico centro de su vida, y también 
ha sido lo que le ha llevado a la 
muerte. De vez en cuando había 
pedido · algo de comer a algunos 
vecinos de su bloque, pero la re
lación que mantenía era muy 
distante. Uno de sus vecinos nos 
manifestó que tal era su soledad 
que al entierro acudieron unas 
doce personas, la mayor parte de 
ellas familiares: «Desgraciada
mente, la muerte de Carlos no ha 
sido una sorpresa para nadie. El 
desenlace estaba claro, puesto 
que Carlos estaba muy metido 
con la droga y eso en el fondo lo 
sabíamos la mayor parte de los 
vecinos del bloque» , explicaba 
este vecino con el que estuvimos 
conversando. 

En tal sentido hay una clara 
preocupación por la incidencia 
que en este barrio tiene la dro
ga, pues son muchos al parecer 
los jóvenes adictos a la heroína. 
Uno de estos vecinos del falleci
do con el que estuvimos conver
sando nos explicó que a menudo 
les surge una reflexión acerca del 
drama que constituye la droga: 
«¿Por qué , conociendo los efec
tos que causa y el desenlace final, 
que desgraciadamente es el mis
mo para todos que el que ha su
frido- Carlos, sigue habiendo 

Le estafaron 400.00 pesetas 
bajo promesa de trabajo 
Una joven alcalaína de 22 

años ha sido estafada. bajo pro
mesa de trabajo , un individuo 
con el pelo canoso se ingenió pa
ra timarla las 400.000 pesetas 
que tenía en la cartilla de aho
rros. La necesidad de trabajar 
lleva en algunos casos a caer en 
las artimañas de estos indesea
bles. 

La joven alcalaína, vecina de 
la calle Gil de Andrade, puso un 
anuncio en el periódico Segunda 
Mano, un anuncio para buscar 
trabajo , en el cual indicaba su 
número de teléfono. Al día si
guiente la llamaron, la verdad es 
que a una hora un poco tardía: 
a las once de la noche un hom
bre la llamó y después de varias 
preguntas acordaron verse en un 
pub alcalaíno para hablar del 
trabajo, que le dijo que iba a ser 
en Madrid, en la calle de Alcalá , 
en una tienda de muebles que 
pensaba abrir. Le dijo que cogie
ra la cartilla de ahorros para ha
cerle un ingreso si llegaban a un 
acuerdo y que a la mañana si
guiente pasaría por su casa para 
recogerla a las 8 de la mañana y 
llevarla a Madrid, cosa que así 
hizo. 

Durante el trayecto de Alcalá 
a Madrid le pidió la cartilla , por 
lo que pudo comprobar que la jo
ven tenía un saldo de 462.000 
pesetas. Antes de ir al lugar don
de se suponía que tenía que rea
lizar el trabajo desayunaron en 
una cafetería y la joven sospecha 
que mientras ella fue al servicio . 
el individuo le debió de echar al
guna sustancia en la leche , ya 
que se sentía muy eufórica. 

El estafador sacó un talonario 
de cheques y dijo a la joven que 

ella misma, con su propia letra, 
rellenara un cheque al portador 
por importe de 500.000 pesetas 
a cuenta de los trabajos a reali
zar, y recalcó que «como prueba 
de confianza depositada en ella». 
Una vez relleno el cheque , el in
dividuo lo firmó con firma ilegi
ble y le dijo que en la Caja de 
Ahorros próxima, situada en el 
Parque de las Avenidas , ingresa
ra el cheque en su libreta, cosa 
que hizo. Una vez salió del ban
co, el individuo del pelo canoso , 
que la esperaba, la llevó hasta el 
barrio de Vallecas , en la aveni
da de la Albufera , donde hay 
otra sucursal de la Caja de Aho
rros. Durante el trayecto trató de 
convencerla para que sacara 
400.000 pesetas en efectivo de la 
cartilla , dinero que dijo necesi
tar para hacer unas compras de 
material en Valencia. 

La joven sacó el dinero y se lo 
dio al individuo, que también en 
esta ocasión se había quedado a 
la puerta del banco dentro del 
vehículo un Ford Fiesta gris pla
teado. Una vez tuvo el dinero en 
su poder la trajo hasta Alcalá y 
la dejó en la N -11, cerca de su do
micilio , diciéndole que el domin
go l_a llamaría para empezar 
a trabajar . La única llamada que 
recibió fue la de la Caja de Aho
rros para decirle que las 
500.000 pesetas del cheque se las 
habían abonado salvo buen fin , 
pero el banco había comproba
do que el cheque había sido sus
traído y, una vez anulado, le ha
bían descontado el importe. 

El individuo es un hombre de 
unos 56 años de edasd, con el pe
lo canoso , largo, algo rizado y 
con gafas graduadas. 
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D. JOSE CASADO MORENO 
JUEZ Y FISCAL 

. Falleció en Madrid 
E1 · día 2 de julio de 1989 

habiendo recibido los Santos Sacramentos 
D.E.P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

Los funerales por su eterno descanso se cele
brarán el día 10 de julio a las 20'30 horas en la 
parroquia de los P.P. Carmelitas, c/ Ayala, 37, 
Madrid y el día 17 de julio a las 20' 30 horas en 
la parroquia Sta. María la Mayor, c/ Libreros, 
Alcalá de Henares. 
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Atraco a una librería 
con un cuchillo de cocina 

El día 3 de julio fue atracada 
la libr.ería Papier, situada en la . 
calle Luis Vives, 2. Sobre las 
13,30 horas, un individuo de 
unos veinte años de edad, a cara 
descubierta, entró en la librería 
armado con un cuchillo de coci
na de grandes dimensione·s. Es
taban en ese momento en la li
brería la dueña y su hija. Tras 
amenazar e intimidar a ambas 
mujeres, se apoderó del dinero 
de la caja, 13.500 pesetas. 

Robos en la vía pública 
- El día 3 de julio, en la ca

lle Santa Mónica, a las 11 de la 
mañana, una señora de 42 años 
fue abordada por un individuo 
joven que de un fuerte tirón le 
arrebató el bolso, que contenía 
45.000 pesetas y efectos y docu
mentos personales. 

- También el mismo día 3 de 
julio, un señor de 40 años, a las 
12 de la mañana, en la calle de 

·Libreros, según ha denunciado, 
fue abordado por un individuo 
joven, de aspecto agitanado, el 
cual, armado con una navaja 
grande, le quitó 19.000 pesetas, 
que correspondían a la distribui
dora de butano de la calle San
tiago, en la cual cobra los 
recibos. 

Robos con violencia 
e intimidación 

- El pasado día 1 de julio, un 
señor de 33 años denunció en la 
comisaría que a las 21,15 del 29 
de junio tres individuos jóvenes, 
armados con navajas y a cara 
descubierta, le robaron 50.000 
pesetas en efectivo y un reloj va
lorado en 20.000 pesetas. El he
cho ocurrió en la calle Santorcaz. 

- El pasado día 29 de junio 
un señor de 60 años denunció 
que a las 20, 15 horas un indivi
duo joven le dio un tirón del bol
so de mano que llevaba, eq cuyo 
interior había 21.000 pesetas. El 
suceso ocurrió en la avenida de 
Reyes Católicos. 

- Ese mismo día 29 de junio, 
una joven de 28 años denunció 
el robo de que había sido vícti
ma a las 23 horas del día anterior 
cuando circulaba por la calle Na
tividad. Dos individuos la ame
nazaron con un cuchillo de gran
des dimensiones le sustrajeron el 
bolso, con llaves, documentos y 
una pequeña cantidad de dinero. 

Robos 
en establecimientos 

- En la noche del pasado 1 de 
julio los ladrones rompieron el 
cierre metálilco y el cristal de la 
puerta de ·entrada de Boutique 
Nazaret, situada en la calle de la 
Azucena. Del interior se llevaron 
70 vestidos valorados en 400.000 
pesetas. 

- Durante la noche del 30 de 
junio, individuos desconocidos 
saltaron las vallas externas de la 
obra que la empresa Edelosa es
tá haciendo en el paseo de los Cu
ras. Rompiendo el candado de l_a 
caseta se llevaron de su interior 
maquinaria y herramientas, va
lorado todo en 440.000 pesdetas. 

- Otra obra, ésta situada en 
la calle de los Colegios, en la es
quina con la calle Santo Tomás, 
sufrió la visita de los amigos de 
lo ajeno. Esta obra de la empresa 
Cumaza fue robada al subir el 
autor o autores por una ventana 
a cuatro metros de altura rom .. 
piendo el cristal. Del interior se 
llevaron maquinaria y herra
mientas por valor de 380.000 
pesetas. 

Atracos 
en establecimientos 

- El pasado día 2 de julio, a 
las 19,15 horas, la farmacia de la 
avenida de Reyes Católicos, en el 
número 43 , fue atracada por dos 
individuos que a cara descubier
ta y armados de un cuchillo y un 
palo, se llevaron 85.000 pesetas 
tras amenazar a los dos emplea
dos. Los dos inviduos huyeron 
en un Opel Corsa rojo que había 
sido ·robado con anterioridad y 
que fue recuperado después por 
un coche patrulla de la comisa
ría de Alcalá en la calle Duque de 
Medinaceli. 

- El 28 de junio a las 20,30 
horas un chico y una chica jóve
nes entraron al establecimiento 
Retales El desván, situado en el 
número 1 de la plaza de la Amis
tad. Armados con un cuchillo de 
grandes dimensiones , intimida
ron a la mujer que atiende el es
tablecimiento y se apoderaron de 
12.000 pesetas. 

Detenidos 
En la última semana se han 

producido 17 detenciones por las 
fuerzas de seguridad. 15 de ellas 
han sido por robos y 1 por delito 
menor. En lo que va de año son 
459 los detenidos en Alcalá. 

PUERTA DE MADRID 



un suicidio y dos intentos 
un anciano resultó muerto al arrojarse 

al vacío desde una segunda planta 
Este suceso ha sido muy co

mentado en el barrio de Los To
reros. Durante la mañana del día 
6 de julio, en los establecimien
tos públicos de la zona no se ha
blaba de otra cosa. Ocurrió po
co antes de las 12 de la noche del 
día 5 de julio. Parece que el sui
cidio se ha convertido en Alcalá 
en un mal endémico. 

En la comisaría se recibió una 
llamada al 091 indicando que ha
bía una persona fallecida frente 
al paso subterráneo de la vía fé
rrea en la calle de T orrelaguna y 
que al parecer se había arrroja
do desde algún inmueble. 

Inmediatamente, varias per
sonas se congregaron en el lugar 
del suc!!SO para tratar de ayudar 
a este hombre, que se encontra
ba caído en la estrechez que da 
acceso a la puerta número 17 de 
la calle Torrelaguna. La policía 
acudió rápidamente, pero nada 
se pudo hacer por salvarle la vi
da, pues ya era cadáver. Presen
taba un fuerte golpe en la parte 
derecha del frontal y a su alrede
dor había un gran charco de 
sangre. 

El fallecido, Gervasio Rivas 
López, había nacido en Fuente
novilla (Guadalajara) en el año 
1911. tenía 78 años de edad y al 
parecer se arrojó al vacío desde 
una ventana de la vivienda don
de residía con dos hijos, en la ca
lle de torrelaguna, 17-2°D. 

El fallecido era viudo y pen
sionista y últimamente al pare
cer se encontraba muy triste y 
afectado por la muerte de un 
amigo suyo muy íntimo. Se en
contraba triste, pero no se llegó 1 
a sospechar en ningún momento 
que su estado anímico estuviera 
tan deprimido que lo llevara a 
tomar tan fatal determinación. 

Una vez personada en el suce
so la autoridad judicial, se 
trasladó el cadáver al depósito 
municipal para la posterior prác
tica de la autopsia. 

Intento de suicidio 
de una mujer de 30 años 

. . ... 
tras una rma 
con su marido 

El día 1 de julio sobre las 4,30 
de la madrugada, según denun
ciaron unos vecinos, Pilar E . C., 
de 30 años de edad, ingirió pas
tillas tranquilizantes con el fin de 
quitarse la vida tras una discu
sión que tuvo con su marido. 

El hecho ocurrió en Alcalá, en 
la plaza de San Francisco de 

Asís, 10, y la mujer, en mal es
tado, fue trasladada al hospital 
de Alcalá, donde fue atendida. 
Por estos hechos se ha efectuado 
la correspondiente denuncia en 
la comisaría de policía. 

Una anciana intentó 
suicidarse por tercera vez 
cortándose las venas 

El pasado día 1 de julio una 
anciana de 77 años intentó 
suicidarse cortándose las venas 
con un cuchillo de cocina. 

Hacia las 18,00 horas fue en
contrada por su hija tendida en 
el suelo y rodeada por un gran 
charco de sangre. Rápidamente 
se buscó atención médica. Rosa 
H.C., que es el nombre y las ini
ciales de los apellidos de la ancia
na, fue trasladada por la ambu
lancia de la Cruz Roja al hospi
tal de Alcalá, donde quedó ingre
sada para su recuperación. 

Esta señora es vecina del nú
mero 6 de la calle Pablo Coronel, 
en el polígono Puerta de Madrid, 
donde reside con su familia. Al 
parecer la anciana había queda
do sola en su domicilio , pues el 
resto de su familia había acudi
do a una boda. Todo hace indi
car que el corte pudo efectuárse
lo hacia las 13,30 horas, siendo 
encontrada por su hija hacia las 
seis de la tarde , por lo que había 
perdido mucha sangre y se en
contraba muy débil. Incluso 
cuando fue trasladada al hospi
tal iba en estado semiinconscien
te. 

• REHABILITACIGN. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PGDOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO <garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
CONSULTA PREVIA PETICIOll DE HORA DE WNES A VIERNES DE 10 a 2 ' DE 4 a 8 
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Rosa H.C. se encontraba en 
tratamiento psiquiátrico y de he
cho ya había tratado de suicidar
se en dos ocasiones. En una de 
ellas se tiró al río y en otra a un 
pozo, no consiguiendo su propó
sito. desde que enviudó se encon
traba en estado depresivo que 
pudiera ser lo que la ha induci
do en estas tres ocasiones a intefl:=::, 
tar quitarse la vida. Hace cuaw' 
años que murió su marido y des
de entonces la señora manifies
ta reiteradamente que está deseo
sa de reunirse con él. 

Según el parte facultativo , 
presentaba herida incisa en el 
brazo izquierdo con abundante 
pérdida de sangre, con pronósti- · 
co grave. 

Una joven drogadicta 
tuvo que ser atendida 
urgentemente 
en el hospital 

El sábado día 1 de julio, a las 
17 ,50, una patrulla de la Policía 
Municipal recogió a una joven 
que responde a las iniciales de 
MMO en un edificio sin termi
nar de la calle San Vidal. La jo
ven estaba desvanecida y tenía 
una jeringuilla hipodérmica cla
vada en el antebrazo. Traslada
da urgentemente al hospital , 
quedó ingresada y fue dada de al
ta a las once de la noche de ese 
mismo día 

Se da la circunstancia de que 
esa misma joven también había 
sido trasladada al hospital de Al
calá cinco días antes por la Poli
cía Municipal al ser encontrada 
en las mismas condiciones por 
varias personas en el recinto fe
rial de las fiestas del distrito VI. 

se alquila o vende 
PUB 

Zona Nuevo Alcalá 
Tlf. 889 5 7 28 

(Por las mañanas) 

PISOS 
Informa y gestiona: 

LOCALES-CHALETS-PARCELAS 
el. Alameda, 26 - Ak~,á de Henares 

Tlf.: 888 50 12 
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Puede ser una buena noticia para Alcalá 

una empresa papelera quiere montar aquí una 
fábrica con una inversión de 35.000 millones 

crearía unos :sao puestos de trabajo directos y 2.aoa indirectos 
Dentro·del"1llovimiento in

dustrial que vive Alcalá, al 
menos en lo que se refiere a 
construcciones industriales , 
desde hace ya algún tiempo se 
viene rumoreando el deseo de 
una gran empresa fabricante 
de papel que desea establecer
se en esta ciudad. 

Estos últimos días el rumor 
ha pasado a noticia y tanto el 
ayuntamiento complutense 
t:omo la comunidad madrile
ña estudian estos días con 
atención las consecuencias de 
este emplazamiento sobre el 
medio ambiente. 

Papelera Peninsular tiene 
ahora su fábrica de papel en 
Madrid , en la calle de Yese
rías , donde fabrica todo tipo 
de papel , aunque el mayor 
volumen de su producción es 
papel prensa. La vena ecolo
gista ha salido enseguida en 
cuanto hemos oído hablar de 
una fábrica de papel porque 
ya se sabe que las papeleras 
tienen mala fama de contami
nantes , con los clásicos ríos 
blancos y todo eso para la fa
bricación de pasta. Pero, se
gún el informe que nos da el 
alcalde , Papelera Peninsular 
no fabrica pasta. Su materia 
prima es principalmente pa
pel viejo , que recicla , y pul
pa de papel que ya trae fabri
cada. 

Los trámites comenzaron 
en el ayuntamiento de Alcalá 
hacia febrero. La empresa 
quería trasladarse fuera de 
Madrid en lo que dicho de pa-· 
so debe de ser una estupenda 
operación financiera porque 
sus terrenos madrileños, de 
gran capacidad de edificia
ción , deben de valer una 
auténtica «pila de millones». 
El traslado tiene como propó
sito multiplicar por tres su 
capacidad de producción, con 
lo que pasaría de las cincuen
ta mil toneladas de papel al 

año , producción actual, a las 
ciento cincuenta mil. Papele
ra Peninsular abastace ahora 
a gran parte del mercado de 
Madrid, pero después de su 
ampliación dedicará también 
buena parte de su produc
ción al mercado europeo. 

Esta fábrica tiene unas ne
cesidades físicas muy concre
tas y sobre todo absolutamen
te ligadas al agua, de modo 
que sólo puede establecerse 
donde disponga de ella en 
gran cantidad. Sus investiga
ciones la trajeron a Alcalá, 
junto al Henares, y aquí com
praron una gran finca situa
da en la orilla izquierda del 
Henares, un e!!pléndida finca 
que tiene una no menos es
pléndida concesión de agua 
por parte de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo: 60 li
tros por segundo. Teniendo 
en cuenta que su cálculo de 
gasto es de unos catorce litros 
por segundo, ese problema 
quedaba salvado, aunque el 
caudal de agua que necesita 
para su funcionamiento es 
mucho mayor, porque una co
sa es el volumen que usa y 
otra la cantidad que gasta: pa
ra sus trabajos necesita unos 
trescientos cincuenta metros 
cúbicos por hora, pero devuel
ve trescientos , de modo que lo 
que en realidad gasta son 
cincuenta. 

En lo que se refiere a la 
cantidad de materias primas 
que elabora, se calcula quepa~ 
ra la fábrica de Alcalá, con 
150.000 toneladas de papel de 
producción, necesitará unas 
450.000 de papel viejo y pul
pa de papel, con aquél en un 
porcentaje sobre el total de un 
noventa por ciento aproxima
damente . 

Cuando hablaron con el 
ayuntamiento , éste empezó a 
poner condiciones. Para em
pezar tenían que olvidarse de 

la estupenda finca agrícola 
que ~abían comprado, en 
cuanto a lo de montar en ella 
la fábrica, porque el ayunta
miento pretende que el plan 
general del río Henares se 
alargue todo lo posible como 
zona verde. Por otra parte, la 
necesidad de cruzar el río con 
tantos cientos de miles de to
neladas de material al año iba 
a obligar a la empresa a hacer 
un puente muy serio sobre el 
Henares, con un coste muy 
elevado. Así que el ayunta
miento sugirió que, si se cum
plían sus exigencias de garan
tías medioambientales , po
drán comprar una finca aún 
mayor, situada en la con
fluencia del Torote y del He
nares , que por añadidura tie
ne una hermoso olivar. 

Las exigencias del ayunta
miento para dar su permiso al 
establecimiento de esta fábri
ca son diversas. Para empezar 
tiene que hacer una depura
dora absolutamente suficien
te a sus necesidades, para que 
el agua que devuelva al río 
vaya en perfectas condiciones. 
Además, por si su depurado
ra fallara, su salida también 
debe estar conectada a la de
puradora industrial de Alca
lá, que está muy cerca. Por si 
fallaran las dos depuradoras al 
mismo tiempo, la papelera 
tiene que establecer un siste
ma de lagunaje para retener 
los vertidos suficiente para 
veinticuatro horas, de modo 
que cuando las depuradoras 
volvieran a funcionar se pu
diera reciclar el agua debida
mente. Finalmente, en el ca
pítulo del agua, dado que pa
ra el proceso de fabricación 
tiene que tomarla del río· y 
luego devolver la mayor par
te , se obliga a la empresa a 
que la devolución de agua al 
Henares se haga aguas arriba 
de la toma, para que ella mis-
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ma tenga interés en :verterla 
bien depurada. 

Otra posibilidad de fuente 
contaminante que se estudia 
con atención es la fuente de 
energía. Esta empresa necesi· 
ta con~umir unos 220 millones 
de kilovatios hora, de modo 
que tiene que montarse su 
propia central térmica pro
ductora de electricidad, lo que 
hace con gas natural. Los in
formes de los técnicos del 
Centro Municipal de Salud, 
que fueron enviados por el al-. 
calde, con el visto bueno de la 
empresa, a la fábrica madri
leña para que allí comproba
ran las condiciones de conta
minación ·emitieron un infor
me en el que la fábrica «SÍ se 
hacen las cosas igual» no pa
rece ofrecer riesgos. De cual
quier modo , Florencio Cam
pos nos dice que, para saber 
exactamente qué subproduc
tos da la combustión del gas 
y su impacto ambiental pedi
rá un informe, cuando todo 
esté más adelantado ya y con 
el proyecto en la mano , a la 
empresa suministradora del 
gas natural. 

Respecto a los subproductos 
sólidos, principalmente los 
derivados de las tintas del pa
pel viejo, parece que no hay 
ningún problema en recibir
los en el vertedero. 

Papelera Peninsular prevé 
que el montaje de la fábrica 
puede durar unos cuatro años 
hasta que esté en plena pro
ducción. La inversión estima
da es de unos 30 a 35.000 mi
llones de pesetas. Contará con 
unos trescientos puestos de 
trabajo propios, pero calculan 
que inducirán otros dos mil 
aproximadamente en la eco
nomía complutense. Y todo 
esto está ahora mismo en es
tudio por los órganos compe
tentes porque parece una in
dustria interesante que puede 
ejercer algún papel motor en 
la economía alcalaína, pero 
nadie quiere cargarse con un 
«muerto contaminante». 

Esta preocupación queda 
clara en la exigencia del alcal
de de que la empresa debe 
ocupar muy poca superficie 
relativa respecto a los grandes 
terrenos en que ha de estable
cerse, si se establece , además 
de dejar el olivar convertido 
en un reducto ambiental a 
conservar a todo trance. Y 
además, como los alcaldes son 
así, Florencio Campos piensa 
que hasta le podían caer al 
ayuntamiento por las buenas 
esos terrenos que la empresa 
compró a la izquierda del río 
y donde no puede hacer otra 
cosa que cultivar hortalizas 
y ... ¿para qué lo quieren? 

PUERTA DE MADRID 



comunidad de Madrid 
La comisión de seguimiento valora globalmente 

positivo el desarrollo del plan de empleo 
En el corredor del Henares se han aprobado tJ proyectos: •centros de empresas, J 

escuelas de fonnación, J rehabilitaciones de polígonos y J estudios 
La comisión de seguimiento 

del plan de empleo de la Comu
nidad de Madrid ha valorado el 
desarrollo de los programas de 
este plan como «globalmente po
sitivo» en una reunión en la que 
ha aprobado proyectos por valor 
de unos 3.200 millones de pese
tas. En una conferencia de pren
sa posterior, el consejero de 
Economía, Eugenio Royo, indi
có que esa valoración no supone 
la inexistenia de ciertas discre
pancias entre las partes que for
man la comisión, ya que «el que 
hubiera habido un consenso ab
soluto habría sido sospechoso». 

La reunión mensual de la co
misión, que está formada porgo
bierno autónomo, Federación 
Madrileña de Municipios, 
CEIM, CCOO y UGT, «es el cul
men de muchas reuniones de tra-

bajo en las que hay discrepan
cias, y queremos que las haya pa
ra poder hacerlo mejor». 

Respecto al plan ocupacional, 
se han contratado por un presu
puesto de upos 1.842 millones 
de pesetas, cerca del 90 por cien
to de los jóvenes beneficiados por 
este programa, lo que supone 
unas 1.200 personas , de las que 
el 66 por ciento son contratos de 
seis meses. En cuanto a las ayu
das a la formación ocupacional, 
han sido aprobados 17 proyec
tos, con una subvención de unos 
153 millones de pesetas, que 
afecta a 2.381 alumnos, de los 
que 1989 son de reciclaje y el res
to desempleados. 

Tanto CCOO como UGT ex
presaron su preocupación por la 
mayor utilización de este aparta
do del plan de empleo . para 

ASESORIA FISCAl DE EMPRESAS 
EMPRESARIO, COMERCIANTE: 
Aproveche todos los incentivos 

y beneficios fiscales 

• CONTABILIDAD INFORMATIZADA 
,. ASESORAMIENTO nscAL CONTINUADO 
'ACTUACIONES ANTE LA ADMINISTRACION nscAL 

Nuevas instalaciones y equipos técnicos 
se unen a profesionales altamente cualificados. 
el Libreros, 11 - 2° 
Tlfnos.: 888 75 12 - 78 08 
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planes de reciclaje profesional 
que para desempleados, mientras 
el representante de la CEIM ma
tizó que en muchos casos el man
tenimiento del empleo está direc
tamente relacionado con el reci
claje profesional de muchos tra
bajadores. 

Las ayudas a corporaciones lo
cales han supuesto, en ia zona 
sur, la aprobación de 23 proyec
tos (seis centros de empresas, tres 
empresas de formación , seis re
habilitaciones de polígonos, dos 
estudios) que suponen subven
ciones por valor de 505 millones 
de pesetas. 

En el corredor del Henares 
han sido aprobados 13 proyectos 
(cuatro centros de empresa, tres 
escuelas de formación , tres reha
,bilitaciones de polígonos y tres 
estudios) con subvenciones de 
182 millones de pesetas, mien
tras en el resto de las mesas zo
nales son 16 los proyectos apro
bados (seis centros, seis escuelas, 
dos rehabilitaciones y dos estu
dios) por valor de 388 millones 
de pesetas. 

Respecto a los proyectos gene
radores de empleo, se han pre
sentado, hasta el 27 de junio, 137 
proyectos, de los que se han ana
lizado 26 y aprobado 25 , con una 
inversión prevista de unos 984 
millones de pesetas, de los que 
134 son de subvención y que su
ponen la creación de 202 nuevos 

· empleos indefinidos o por tres 
años. 

En la conferencia de prensa se 
puso de manifiesto que el plazo 
de presentación de proyectos fi
naliza el próximo día 20 de julio 
y que el año pasado en esa fecha 
había presentados 111 proyectos, 
mientras que ahora van presen
tados 137 y ·cerca de la mitad de 
éstos suelen presentarse en los úl
timos días del plazo. 

Otro aspecto debatido en la co
misión de seguimiento es la con
veniencia de seguir mantenien
do el sistema de analizar los pro
yectos según van entrando, o va
riarlo y aplicar el criterio de de
jar para el final los proyectos de 
empresas grandes que no tienen 
necesidades económicas y recibi
rían la subvención en el caso de 
que hubiera dinero, como propo
ne Comisiones Obreras . 

El pago anticipado 
del impuesto 

de sociedades 
se eleva 

al 55 por ciento 
Por decreto ley reciente

mente publicado se modifica 
sustancialmente el ingreso a 
cuenta del Impuesto de Socie
dades. Hacienda ingresará 
cerca de 300.000 millones de 
pesetas por el mencionado an
ticipo de las empresas sobre su 
impuesto anual. Según esta 
norma, se eleva del 30 al 55 
por ciento la retención a cuen
ta que las empresas -

, sociedades- deben ingresar a 
Hacienda sobre sus beneficios 
anuales. 

Se eleva a tres el número de 
ingresos a realizar. Así, du· 
rante los _primeros veinte 
días naturales de los meses de 
julio, Qctubre y diciembre del 
año 1989, los sujetos pasivos 
del Impuesto de Sociedades 
por obligación personal, así 
como los establecimientos per
manentes de sociedades no re
sidentes en España, efectua
rán tres pagos a cuenta en cur
so. Estos pagos corresponde
rán a los tipos del 10, 30 y 15 
por ciento, respectivamente 
de la cuota a ingresar por el 
último ejercicio cerrado. 

El real decreto ley fue apro
bado con la abstención de los 
grupos Popular y CDS, mani
festando por ello razones de 
política económica, técnicas, 
formales y de justicia. 

A nuestro juicio, estas 
continuas modificaciones si
guen poniendo de relieve la 
inseguridad jurídica de los 
ciudadanos, colaborando en la 
ya difícil comprensión de 
nuestro actual entramado fis
cal , y en este caso concreto di
ficultará la realización de po
sibles planes de inversión de 
las empresas , debidamente 
planificados con anterioridad 
y en algunos casos planes ya 
comprometidos , pues esta 
nueva norma viene a restar li
quidez a las empresas , éstas 
sin duda motor de nuestra 
economía. 

Carlos SANZ GARCIA 
Economista. Master fiscal 

8 de julio de 1989 
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El pasado viernes día .30 de ju
nio se celebró en el paraninfo 
de la Universidad de Alcalá la 
entrega de orlas de fin de carre
ra a los al1.1mnos de la décima 
promoción de Derecho. Hicieron 
entrega de las orlas el profesor 
Bustos de esa facultad , el deca
no de la misma, profesor García 
San Miguel , y el decano del Co
legio de Abogados de Alcalá, Fer
nando Sancho Thomé. 

Uno a uno , los estudiantes 
iban recogiendo las orlas de fin 
de carrera ante el aplauso de sus 
compañeros y familiares que 
también asistieron al acto . Al 
término de la entrega se dio 

Entrega de orlas 
a estudiantes de Derecho 

paso al servicio y degustación de 
un vino español que fue paladea
do por los asistentes con- verda
dero deleite para celebrar la con
secución de un título universita
rio que ha costado muchos 
sudores. 

La entrega de orlas es uno de 
los actos académicos más emoti
vos de cuantos se celebran en la 
universidad, ya que supone el 
adiós a la institución de la ma
yor parte de los alumnos orlados, 
que han concluido sus estudios 
después de cinco años en los que 
la universidad ha sido todo un 
mundo especial y una forma de 
entender la vida. 

<<PELA YO>> MUTUA DE SEGUROS 

8 de julio de 1989 

Desea congratularse por la numerosa pre
sencia de público durante la celebración del 
V Trofeo «PELAYO» de Ciclismo que tuvo 
lugar el pasado día 11 de junio, agradecien
do la eficaz colaboración del e.e. lplacea 
en la organización de la prueba. 
Nuestra felicitación a los participantes, es
pecialmente a los ganadores de trofeQs. 
Todos contribuyeron al éxito de una feliz 
jornada de ciclismo. Gracias. 

Delegación en Alcalá de Henares: 
Ctra. Daganzo, km. 1 - Tlf. 888 77 26 

(Barrio «El Chorrillo») - Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 



Los alcaldes madrileños consideran 
regular el estado de las carreteras 

Más de la mitad de; los alcal
des madrileños, concretamente el 
54'4 por ciento, considera que 
las carreteras que discurren por 
la CAM se encuentran en un «re
gular» estado, en tanto que un 
33 '3 por ciento lo califica como 
«malo» y tan sólo un 8' 8 por 
ciento como «bueno». 

Este resultado lo arroja la en
cuesta postal hecha por la Asocia-. 
ción Española de la Carretera en
tre los alcaldes de los municipios 
madrileños para recoger su opi
nión sobre estado de las comuni
caciones por carretera de su mu
nicipio, evolución en los últimos 
tiempos, adopción de las medi
das más urgentes e inversiones 
realizadas en los últimos años. 

permanecen como hace un quin
quenio, y para un 42'1 por cien
to han empeorado en este 
período. 

En cuanto al nivel de seguri
dad de las_ carreteras que pasan 
por su término municipal, lo 
consideran «alto» un 5 '3 por 
ciento de los alcaldes madrileños; 
«medio», un 31'6 por ciento; y 
«bajo», un 63'2 por ciento. 

Por último, un 89'5 por cien
to de los encuestados estiman que 
las inversiones dedicadas a las 
carreteras de su población en los 
últimos dos años han sido 
suficientes. 

Al considerar el tamaño del 
municipio,~ los resultados de la 

encuesta realizada por la Asocia
ción Española de la Carretera in
dican un importante cambio en 
la valoración, de modo que son 
los municipios pequeños los que 
más se quejan. 

Según el partido político, los 
alcaldes de IU son quienes adop
tan posturas más críticas, segui
dos de los pertenecientes al CDS. 

Para aumentar el grado de se
guridad en las carreteras, cues
tión que preocupa especialmen
te a los alcaldes madrileños, se 
proponen como medidas más ur
gentes la mejora de los firmes y 
los trazados y la señalización. 

Asimismo, valoran como 
«buenas» las comunicaciones por 
carretera entre Madrid y el res
to de España un 17'5 por ciento 
de los alcaldes madrileños; como 
«regular», un 52'6 por ciento; y 
como· «malas», un 29'8 por 
ciento. 

La consejería de Agricultura edita 
reglamentos de alimentación 

La importancia para Madrid 
de una correcta red viaria que
da demostrada por el hecho de 
que el 56'1 por ciento de las po
blaciones madrileñas carecen de 
alguna otra vía de comunicación 
con el resto de España. 

Un 80 por ciento de los alcal
des de la CAM opinan que para 
el desarrollo de su población la 
carretera es más importante que 
cualquier otro medio de 
transporte. 

Según el 31 '6 por ciento de los 
ediles madrileños, las carreteras 
han mejorado en los últimos cin
co años; para un 24'6 por ciento 

La consejería de Agricultura 
y Cooperación de la CAM ha 
editado siete folletos de la serie 
Organización Común de Merca
dos (OCM) para dar a conocer, 
a los distintos sectores agroali
mentarios, la legislación de la 
Comunidad Europea en ese 
ámbito. 

Los siete folletos recogen in
formación relativa a sectores bá
sicos de la política agraria co
mún, que son los que tienen ma
yor incidencia en el período 
transitorio, que finaliza en 1992. 

La Consejería ha realizado 
una tirada de 35.000 ejemplares 
de los folletos, que serán distri
buidos entre agricultores, indus
trias agroalimentarias, coopera-

G · cfgustín Sánclie2, S. cf. 

PAVIMENTOS Y 
REVESTIMIENTOS 

* * * Baños 
y cocinas 

tivas, SAT y en las propias dele
gaciones de la Consejería de 
Agricultura. 

Obras nocturnas en la 
carretera de Barcelona 

Desde el día 3 de julio y du
rante unos dos meses el Ministe
rio de Obras Públicas y Urbanis
mo (MOPU) está realizando 
obras en la carretera de Barcelo
na en horario nocturno, entre las 
22 y las 6'30 horas. 

Las obras se realizán en ambas 
direcciones, entre los puntos ki
lométricos 3 y 12, entre la calle 
Cartagena y el nudo Eisenhower. 

Paseo de los Curas, 19 - Telf. 888 05 15 - 888 45 11 - ALCALA DE HENARES 
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Sindicatos y patronal 
llegan a un acuerdo 
en el conflicto del 
transporte discrecional 

Los sindicatos CC.00. y 
UGT y la patronal del transpor
te discrecional llegaron a un 
acuerdo, previo a la firma del 
convenio, que pone fin al con
flicto existente en este sector. 

Fuentes de Comisiones Obre
ras informaron que hacia las 22 
horas del pasado día 22 de junio 
se firmó un acuerdo que afecta a 
cerca de 4.000 trabajadores y cu
yo primer punto fue la subida li
neal de 10.000 pesetas sobre el 
salario base para este año. 

También para este año se ha 
logrado un incremento del once 
por ciento sobre todos los con
ceptos, excepto en los pluses de 
disponibilidad y de convenio. 

Fuentes de Comisiones Obre
ras indicaron que para el año que 
viene, la patronal se comprome
tió a una subida lineal de 10.000 
pesetas sobre el salario base y un 
incremento del 9'75 por ciento 
sobretodoslosconceptos,excep
to los anteriores mencionados. 

creación de 17 nuevos 
institutos de 
bachillerato en la CAM 

El consejo de ministros apro
bó el pasado día 23 de junio dos 
reales decretos por los que se 
crean 17 nuevos institutos deba-

C chillerato en la Comunidad de 
Madrid. Estos institutos en los 
que se impartirán, a partir del 
próximo curso, estudios de ba
chillerato y del Curso de Orien
tación Universitaria, están ubi
cados en Alcobendas número 4, 
Alcorcón, Boadilla del Monte, 
La Cabrera, Coslada y Fuenla
brada número 4. 

También figuran: Getafe nú
mero 8, Leganés, Madrid
Moratalaz (barrio Fontarrón), 
Móstoles número 8, Móstoles nú
mero 9, Mejorada del Campo, 
Navalcarnero, Parla número 3, 
Torrejón de Ardoz número 5, 
Villaviciosa de Odón y Rivas
Vaciamadrid. 

Con la creación de los institu
tos de Alcorcón y Leganés el mi
nisterio de Educación y Ciencia 
pretende lograr una racional uti
lización de profesorado de los 
centros públicos ya existentes en 
dichas localidades y para equili
brar la oferta de puestos escola
res y la matriculación del 
alumnado. 

8 de julio de 1989 



informa .·. ·.·. .· . . ·. 
::: 
::: ·:·:·:·:·:·:·:·.·.·.·.·.·.·.·.·.·.·· ···· · · · 

ANUNCIO 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de Madrid de fechas 23 y 26 de junio respectivamen
te, aparece publicación relativa a concurso para adjudi
car la concesión administrativa de la instalación y explo
tación de expendedores de tiquets para la regulación de 
aparcamientos bajo control horario en la vía pública de 
esta ciudad. 

Las proposiciones se podrán presentar en la Sección 
de Contratación hasta el próximo día 19 de julio a las 13 
horas , teniendo lugar la apertura de sobres que se pre
senten, el día 20 de julio, a las 12 horas en la Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares , a 5 de julio de 1989 
El Secretario General 

.'_{ Jlll.i Excmo. ~yuntamiento 
~ de Alcala de Henares 

UNIVERSIDAD' DE ALCALÁ 

CENTRO INFORMACION 

CONVOCATORIA DE MATRICULA 
EXTRAORDINARIA 

PARA EL AÑO ACADEMICO 89/90 

Podrán matricularse mediante esta opción todos 
aquellos que, por interés personal o profesional, de
seen ampliar conocimientos no conducentes a la ob
tención de títulos oficiales, y por lo tanto sin vali
dez académica a efectos de convalidaciones, valida
ciones, etc. 

El plazo de solicitudes está abierto desde el 1 al 
31 de julio. Los impresos pueden recogerse en el Cen
tro de Información de la Universidad (Plaza de San 
Diego s/nº , Alcalá de Henares). 

informa ::: 
::: 
::: .· . ......... .... ·.·.·.·.·.·.·.·=· 

ANUNCIO 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Comuni
dad de Madrid de fechas 23 y 26 de junio respectivamen
te, aparece publicación relativa a concurso de iniciati
vas para la gestión por Empresa mixta de los servicios 
funerarios y explotación del cementerio de esta ciudad. 

Las proposiciones se podrán presentar en la Sección 
de Contratación hasta el próximo día 19 de julio a las 13 
horas, teniendo lugar la apertura de sobres que se pre
senten, el día 20 de julio, a las 12 horas en la Casa 
Consistorial. 

-~ ... 

Alcalá de Henares, a 5 de julio de 1989 
El Secretario General 

·J B ·.\~.:; E~cmo. ~yuntamiento 
~ de Alcala de Henares 

UNIVERSIDAD' DE ALCALÁ 

CONTRA T ACION DE PERSONAS FISICAS 
PARA TRABAJOS ESPECIFICOS Y CONCRETOS 

NO HABITUALES 
SEGUN REAL DECRETO 1465/1985, DE 17 DE JULIO 

t COORDINADOR DE INVENTARIO 
• Conocimientos de Informática a nivel de usuario y ex

periencia acreditada en valoración de bienes. 
• Duración del contrato: 4 meses. 

t OPERADOR 
• Manejo de . ordenador HP 319; sistema operativo 

UNIX; Programa CAD ST AR UX. 
• Duración del contrato: 1 año. 

El pliego de condiciones de Cláusulas Administrativas 
Particulares se podrá recoger en el Negociado de Patri
monio de la Universidad de Alcalá de Henares. Antiguo 
Colegio de San Pedro y San Pablo. Plaza de San Diego, 
s/n °. Alcalá de Henares . (Tlf. 889 04 00 - Ext. 3031 ). 

Las personas interesadas deberán presentar historial 
profesional y académico, y D.N.I. , antes de las 14 horas 
del día 18 de julio de 1989 en sobre cerrado en el Regis
tro General de la Universidad. Antigu~ Colegio de San 
Pedro y San Pablo. Plaza de San Diego, s/nº. Alcalá de 
Henares. 



+ 
INSTITUTO DE· LA VIVIENDA DE MADRID 111 >> ··=ríade ~ Polít ica Territorial 

Lista provisional de adjudicatarios de viviendas de promoción pública en la 2ª fase del grupo 
«Virgen del Val» de Alcalá de Henares. 

Las viviendas de 2 dormitorios se dirigen a composiciones familiares de 1 y 2 personas, las de 3 dormitorios 
a 3 y 4 personas y las de 4 dormitorios a 4 y más personas. 

Apellidos y Nombre BareJD.O c. Familiar Apellidos y Nombre Baremo C. Familiar 
ACERO HERRERO, José Mª 57,05 3 MUÑOZ CU.ADRADO, Luis 59,20 3 
.ADAME RUBIO, Francisco 58,85 4 NIETO ESTRADA, Celia 61,55 3 
BALLESTEROS CALVO, .Ana Mª 59,00 2 ORTEGA GONZALEZ, Francisca 59,00 2 
BARRIOS ANGULO, José Mª 59,00 2 PARDO BAEZA, Antonia 61,55 3 
BENITO CASANOVA, Juan Carlos 59,20 3 PASCUAL DELGADO, José L. 57,05 3 
BERLINCHES MORENO, Pedro 55,55 5 PEREZ BEDMAR, Mª Mar 69,4 4 
BOTI SANCHEZ, Ernesto 55,35 5 PEREZ PALOMO, Josefa 58,85 3 
CANO GARCIA, J:rancisco 57,05 3 PORRAS GARCIA, Antonio 57,05 3 
CARBONELL MUNOZ, Lisardo 69,4 4 RAMIRO DELGADO, Santiago 59,00 3 
CAZORLA PARDO, Mariano 59,00 2 RAMOS PERALTA, Miguel A. 57,05 3 
DELGADO MOYA, Inmaculada 64,85 2 REDONDO ORm, Carlos 57,05 3 
DEL VAL PLAZA, Mª Carmen 61,15 3 REDONDO ORm, Germán 59,00 2 
ESPINOSA PERALTA, Julián 57,05 3 REINA POCE, Antonio 61,55 3 
FERNANDEZ DIE~, Jacinto 55,55 5 REYES LOPEZ, Soledad 69,95 ·5 
FERNANDEZ MUNOZ, Juan 59,00 2 RODRIGUEZ PEREZ, Angel 59,95 3 
FERNANDEZ ORTIZ, Santiago 57,05 3 ROSA FERNANDEZ, José 69,95 5 
GAGO GO~Z, Carmen 77,4 3 RUBIO RUIZ, Francisco 57,05 3 
GAMARRA MUNOZ, Luis 69,4 4 SAN )lJLIAN DE LA ROSA, Jesús 65,25 4 
GARCIA ALCAZAR, Consuelo 57,05 2 SAEZ LOPEZ, Jesús 59,00 2 
GARCIA DE JUAN, Basilia 77,4 3 SANCBEZ ARRIOLA, Francisco J. 58,45 2 
GARCIA GARCIA, Angel 57,05 3 - SANCHEZ BRAVO, l~l 65,05 2 
GOMEZ BLANCO, José Mª 59,00 2 SANCBEZ DE LA PENA, Milagros 57,25 3 
GOMEZ LOPEZ, Rafaela 59,20 5 SANCBEZ SOMBRERERO, Manuela 61,55 2 
GUERRA HOLGADO, Valentín 60,35 5 SAN JUAN MARTIN, Estrella 57,05 2 
GUTIERREZ CABALLERO, M. Angel 61,55 3 SUAREZ BERNANDEZ, José 77,4 3 
HENCHE GARCIA, José L. 57,05 3 TORRECILLAS SERRANO, Rafael 57,05 3 
HERAS GOMEZ, Carmen 65,05 2 TORRES PEREZ, Juan M. 69,95 5 
BERNANDEZ ?{AVEIRA, .AÍlgel 57,05 3 TRIGUERO ARIZMENDI, Paloma 57,05 2 
HOLGADO YANEZ, José Mª. 63,35 4 VALLES RUBIO, Víctor 70,35 7 
IGLESIAS SILVA, Juan 63,4 6 ' VALDEBERMOSO ANTUNEZ, Mónica 57,05 2 
ILLESCAS FERNANDEZ, Gloria 77,4 3 VICENTE VERGARA, Mª Victoria 78,00 7 
JIMENEZ MONTES, Rosa 61,35 2 ' VILLA LOPEZ, Mariano 59,95 3 
LAZAR O BLAS, Ana Mª. 77,6 5 YEPEZ TAJUELO, Mª José 57,05 2 
LOPEZ MARTINEZ, Salvador 59,95 3 
LOZANO SANCHEZ, Eduardo 59,20 3 Adjudicatarios de viviendas con elimi-
MARCOSGONZALEZ,Serafina 65,70 6 nación de barreras arquitectónicas. 
MAZUELAS MAZUELAS, lmelda 57,05 2 
MEJIAS FERNANDEZ, Emmano 57,05 3 Apellidos y Nombre Baremo 
MONTERO MONTES, Teodoro 59,00 2 
MORENO BERZAL, Juan 59,00 3 ALONSO MATEOS, Luis Miguel 59,00 
MOYA ACEBEDO, José 61,55 3 BERNANDEZ CARPINTERO, Virgilio 59,4 
MOYA LOS.ADA, José Luis 69,80 6 MORENO MOYANO, Julián 52,70 

Al propio tiempo se significa a los interesados, que durante el plazo de quince días, a contar desde el siguien-
te a la publicación de la presente lista provisional de adjudicatarios, podrán formular reclamaciones contra 
la misma ante el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, quien se encargará de su presentación en el IVIMA, 
de conformidad con lo preceptuado en el artículo 9 del Real Decreto 1631/1980 de 18 de julio. 

Madrid, 19 de junio de 1989 
El Director Gerente , Miguel Angel PASCUAL 



son los únicos que tienen lugar en Alcalá 

cursos de verano de Lengua y Cultura 
Española para Extranjeros 

Durante el mes de julio se im
partirá en Alcalá el curso de len
gua y cultura española para ex
tranjeros, enmarcado dentro de 
los cursos de Verano de la Uni~ 
versidad de Alcalá. Este será el 
único curso que se impartirá en 
la ciudad complutense una vez 
que la Universidad de Alcalá de
cidiera trasladar este año todos 
los cursos de verano a la locali
dad de Sigüenza que era junto a 
la ciudad complutense sede de es
tos cursos de verano. 

El lema con el que el único 
curso se imparte en Alcalá se.ha 
publicitado en el extranjero es el 
de «aprenda español en la ciudad 
de Cervantes» y en él colabora la 
Fundación Colegio del Rey. 

Descripción académica 
de los cursos 

Los Cursos de Lengua y Cul
tura Españolas tienen como ob
jetivo primordial la enseñanza 
de lengua, historia, geografía, 
arte y literatura españoles. 

Asimismo, los cursos ofrecen 
la posibilidad de obtener un «Di
ploma de español como lengua 
extranjera» y un «Diploma de es
tudios hispánicos», reconocidos 
ambos oficialmente por la Uni
versidad de Alcalá de Henares y 
el primero homologable por el 
Ministerio de Educación y Cien
cia de España. 

Los cursos se organizan, pues, 
en torno a dos planes de estudio: 

1.- Lingüístico. Encaminado 
al aprendizaje de la lengua espa
ñola, en tres niveles (elemental, 
medio y superior). Las enseñan
zas puramente lingüísticas irán 
acompañadas .de cursos sobre 
geografía, historia, arte y litera
tura españoles. 

2.- Cultural. Pretende intro
ducir al alumno en los más diver
sos e interesantes aspectos de la 
cultura española: historia, arte, 
geografía, literatura ... Los alum
nos que opten por este plan de
berán conocer suficientemente la 
lengua española. Las enseñanzas 
sobre cultura irán acompañadas 
de cursos breves sobre gramáti
ca superior española y de conver
sación. 

Diploma de español 
como lengua extranjera 
GRADO ELEMENTAL 

• Lengua Española 
(Iniciación) 
En este nivel, el alumno se ini

ciará en la comunicación habla
da y escrita en español. Se utili
zará un método de enseñanzas 
comunicativo. También se pre
sentarán los problemas básicos 
de la gramática y la fonética 
españolas. 

El curso de repartirá en las si
guientes asignaturas y horas (se~ 
manales): Gramática elemental, 
4 horas; Conversación elemen
tal, 3 horas; Fonética elemental 
4 horas; Iniciación a la escritu
ra (1 hora). 

• Historia General de España 
(8 horas). 
Prestando mayor atención a la 

época Moderna y Contemporá
nea. 

• Literatura Española Con
temporánea (2 horas semana
les I 8 horas). 

El curso versará sobre la lite
ratura española del siglo XX, con 
especial atención a las manifes
taciones literarias posteriores al 
año 1939. 

• Geografía de España 
(8 ·horas) 
El objetivo es conocer los pun

tos de referencia básicos de la 
Geografía de España, con expli
caciones de los elementos físicos, 
humanos y económicos más ca
racterísticos que definen el país. 
La base didáctica será el comen
tario de imágenes de los paisajes 
rurales y urbanos mediante la 
utilización intensiva de graba
ciones en vídeo y diapositivas. 

• Historia del Arte Español 
(8 horas) 
Desde la época antigua hasta 

la contemporánea. 

GRADO MEDIO 

• Lengua Española (Interme
dio). 
En el nivel intermedio, se pre

parará al alumno para superar 
las pruebas que permitan obte
ner el «Diploma básico de e_spa
ñol como lengua extranjera». Se 
avanzará en el dominio del espa- · 
ñol hablado y escrito. Las horas 
dedicadas a la práctica de la fo
nética se reducirán en beneficio 
de la escritura. 

El curso constará de las si
guientes asignaturas y horas (se
manales): Gramática avanzada, 
4 horas; Conversación, 4 horas; 
Español escrito, 3 horas; Foné
tica, 1 hora. 

• Historia General de España 
(8 horas). 
Prestando mayor atención a la 

epoca Moderna y Contemporá
nea. 

• Literatura Española Con
temporánea D (8 horas I 2 
semanales). 
El curso versará sobre la tie

rra española del siglo XX, con 
especial atención a las manifes-

taciones literarias posteriores al 
año 1975. 

• Geografía Española 
(8 horas) 
El objetivo es conocer los pun

tos de referencia básicos de la 
Geografía de España, con expli
caciones de los elementos físicos, 
humanos y económicos más ca
racterísticos que definen el país. 
La base didáctica será el comen
tario de imágenes de los paisajes 
rurales y urbanos, mediante la 
utilización intensiva de graba
ciones en vídeo y diapositivas. 

• Historia General del Arte 
Español (8 horas). 
Prestando mayor atención a la 

época moderna y contemporá
nea. 

GRADO SUPERIOR 

• OBLIGATORIA 

• Lengua Española (Superior) 
En el nivel superior, se prepa

rará al alumno para superar las 
pruebas que permitan obtener el 
«Diploma superior de español co
mo lengua extranjera». Se pres
tará especial atención a la con
versación y al dominio de distin
tos registros (formal, familiar, 
académico ... ) y se tratarán dete
nidamente los aspectos de la gra
mática española más dificultosos. 

El curso constará de las si
guientes asignaturas y horas (se
manales): Gramática superior, 4 
horas; Conversación, 5 horas; 
Español escrito, 4 horas; Foné
tica, 1 hora. 

•OPTATIVAS 
• La crisis del Imperio Espa
ñol (7 horas). 
• Historia de Latinoamérica 
(7 horas). 

Visión global de la acción de 
España en América, con aten
ción a la cultura, administra
ción, política y economía. 
• La herencia romana en Es-
paña (7 horas). .. 

Estampas de la vida en Espa
ña hace 2.000 años, a través de 
sus mon.umentos. 

Todo en NEUMATICOS PARA MOTOS 
MICBELIN, PIRELLI, METZELER ... CON.LA SEGURIDAD Y CONFIANZA DE 

LA TECNOLOGIA MAS AVANZADA DEL MERCADO 
NEUMATICOS 

f vAr.1.aosj 
Te esperamos en: 

CTRA. DE PASTUNA, KM. 1,300 
<NUEVA ALCALA> 

8 de julio de 1989 

• CTRA. PASTRAllA, IM. UOD • Tlf. 881 51 52 
• CTRA. BAICELOllA, IM. 28,• • Tlf. m 85 74 

en 88215 23 
ALCALA DE HEllARES 882 1J CM 

• CTRA. UllCl-.ALCALA, Ion. 1 llDIOllMl'll> 
ES llladrkl> 
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• Guerreros, monjes y bur
gueses en la Edad Media (7 
horas). 

Recorrido histórico-cultural a 
través de la España Medieval. 
• Literatura Española Con
temporánea m (7 horas). 

físicos, humanos y económicos 
de España. Se comentarán imá
genes (vídeo, fotografía ... ) de 
paisajes rurales y urbanos. 

La décima parte del casca histórica 
de Alca'á pertenece a la Universidad 

El curso versará sobre la lite
ratura española del siglo XX, con 
comentario de textos actuales. 
• Geograíia Española (7 ho
ras). 

Presentación de los medios fí
sicos, humanos y económicos de 
España. 
• Velázquez y la pintura de 
su tiempo (7 horas). 

La obra de V elázquez en el 
contexto histórico-artístico del 
siglo XVII español. 

Diploma 
de estudios hispánicos 
CURSOS OPTATIVOS 
(total de 60 horas) 

.. La España d,el Siglo de Oro» 
(15 horas); «Historia de las colo
nizaciones europeas en América» 
(15 horas); «Raíces antiguas de la 
España Moderna» (15 horas): 
Estudio de la herencia cultural 
de Roma y de las pervivencias 
prerromanas en la formación de 
España; «Orígenes medievales de 
la España Moderna» (15 horas): 
Estudio de los grupos sociales e 
instituciones fundamentales de 
la Baja Edad Media; «Literatu
ra Española»: El cursillo da una 
visión en general de la Literatu
ra Española, desde el Renaci
miento hasta el momento actual. 
La distribución de materias y 
horas es la siguiente: Siglo de 
Oro .3 horas, Literatura del s. 
XIX 4 horas, Literatura Con
temporánea 8 horas; «El Museo 
del Prado» (15 horas): Se preten
de que conozcan los fondos espa
ñoles más importantes que alber
ga el Museo del Prado; «El arte · 
en la España del Siglo de Oro» 
(15 horas): Se trata de presentar 
al alumno una panorámica del 
arte español en la etapa más crí
tica de la historia y facilitar su 
contacto con las obras que cono
cerá en su estancia y viajes por 
España; «Geografía General y 
Regional de España» (15 horas): 
Se presta atención a los aspectos 

CURSOS OBLIGATORIOS 
(20 horas) 

• Curso de Gramática supe
rior. El curso presenta una des
cripción detallada de los aspec
tos más problemáticos de la gra· 
mática de la lengua española. Se 
presta una especial atención al 
estudio y al uso del modo verbal, 
de las preposiciones, de los pro
nombres personales y de los ver
bos más dificultosos. 
• Conversación. Las clases de 
conversación pretenden que el 
alumno perfeccione su dominio 
de diversos tipos de registros, en 
situaciones comunicativas dife
rentes. 

Matrícula extraordinaria 
de la Universidad de Alcalá 

Esta Matrícula se puede soli
citar en cuantas asignaturas de
seen, que formen parte de los 
Planes de Estudios vigentes en 
esta Universidad. Pueden matri
cularse aquellos que, por interés 
personal o profesional, deseen 
ampliar conocimientos. Esta ma
trícula no dará derecho a la ob
tención de títulos oficiales, y por 
lo tanto no tendrá ninguna vali
dez académica a efectos de con
validaciones, validaciones, etc. 
La ventaja de esta matrícula se 
cifra en la posibilidad de estu
diar las asignaturas que el alum
no quiera sin tener que estudiar 
aquellas otras que no sean de su 
interés. El período lectivo será el 
oficial de la Universidad. Al fi
nal del curso académico podrán 
solicitar, del Departamento res
ponsable de la asignatura un cer
tificado de asistencia <> de asis
tencia y aprovechamiento. 

El plazo de solicitud~s es del 
1 al .31 de julio. Los impresos se 
pueden recoger en el Centro de 
Información de la Universidad 
de Alcalá. Hay que señalar que 
en el curso anterior 88/89 la ma
trícula osciló entre las 15.000 pe
setas para las materias experi
mentales y las 10.000 pesetas pa
ni las np experimentales. 

La décima parte del patrimo
nio del casco urbano de la ciudad 
pertenece ya a la Universidad, 
dijo el rector de la institución, 
Manµel Gala; quien manifestó 
que con la cesión de los dos últi
mos edificios, hasta ahora cuar
teles, la Universidad recupera su 
hegemonía en la ciudad y comen
tó que supera en patrimonio a la 
época cisneriana. 

Uno de los edificios que de De
fensa cede a Educación, y este or
ganismo a la Universidad, el 
cuartel de San Diego y Lepanto, 
-actual cuartel del Príncipe-, 
cuenta con una superficie de 
60.000 metros cuadrados y el 
rectorado «acaricia» la idea de 
crear en él unos estudios funda
mentalmente técnicos para alum
nos iberoamericanos y residencia 
de estudiantes. 

«Entendemos -dijo Gala
que la labor universitaria es ciu
dadana y el modelo que tenemos 
'in mente' es de ciudad univer
sitaria, por lo que queremos 
abrir los grandes patios de este 
edificio para uso ciudadano, con 
lo que la ciudad ganará mucho 
en el ser y en el estar». 

«Con la cesión firmada el pa
sado día 29 de junio se ha cerra
do un proyecto universitario de 
recuperación de su patrimonio 
histórico que hubiera sido difí
cil soñar hace unos pocos años,., 
declaró el rector, quien añadió 
que este acto ha significado «Ce
rrar un ciclo de servicio a la so
ciedad, dándole una función so
cial educativa o investigadora, 
por lo que Alcalá se convertirá en 
una verdadera ciudad cultural». 

La Universidad de Alcalá, 
donde cursan estudios 12.000 
alumnos, además de poseer esa 
décima parte del patrimonio ur
bano, dispone de un 'campus' 
con una superficie de 2.400.000 
metros cuadrados, en el que se 
encuentran el hospital universi
tario y las facultades de Medici
na, Farmacia, Ciencias y 
Biológicas. 

Actualmente se construye el 
segundo depósito de la Bibliote
ca Nacional de Préstamos y se 
quiere construir un polideporti-

Alquilamo~ coches Y. furgonetas_ 
sin conductor. RENTA~ 

AVIS 
EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas, 7 ~ 889 63 88 

.. 
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vo cubierto y un jardín botáni
co, que sería en extensión el ma
yor de Europa. 

Por otra parte, el rector infor
mó que en el «campus» se cons
truirán .300 viviendas para per
sonal, profesorado y estudiantes 
de la Universidad, de 90 metros 
cuadrados cada una, en régimen 
de alquiler. 

La decisión sobre este tema ya 
está tomada y será ratificada en 
la próxima junta de gobierno, 
que tendrá lugar el 1.3 de julio. 
Las viviendas serían de protec
ción oficial. 

SERVICIO OFICIAL 
para Alcalá de Henares 

REPARACION 
DE ELECTRODOMESTICOS 
Tlt=. BBB '13 &7 

BAÑADORES 

AttVtf 
LENCERIA • CORSETERIA 
Trav. Lope de Figueroa, 5 

Frente a Casa de la Juventud 
(posterior) 

¡GRAN OPORTUNIDAD! 

VENDO LOCAL 
COMERCIAL 

ACONDICIONADO PARA PUB 
Junto a nuevo Ambulatorio. 

En construcción. 

Teléf.: 882 42 54 - llamar 
a partir de las 8 de la tarde. 

Al/IS 
TAMBIEI VEIDE 

VEHICULOS SEMllUEVOS 
Infórmese . 

8 de julio de 1989 
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Por primera vez en España experimentos hechos con anima
les se ha mantenido la vida du
rante períodoi; de treinta días. 

conectado un ventrículo artificial neumático Gar<;ía Barreno manifestó que 
ésta es la primera operación de 
aplicación de un ventrículo arti
fiial que se hace en España y que 
se conocen muy pocas en el mun
do. El proyecto español lleva el 
nombre de «BMC•>, iniciales de 
la empresa que facilitó la finan
ciación inicial, Biomed, y de la 
Comunidad de Madrid. «En es
ta ocasión queremos huir de 
nombres propios para bautizar el 
proyecto», dijo García Barreno. 

Un equipo médico dirigido 
por el doctor Juan Duarte im
plantó el día 1 de julio en el Hos
pital de la Princesa, por prime-

. ra vez en España, un ventrículo 
artificial neumático para la asis
tencia mecánica circulatoria a un 
enfermo de corazón en fase ter
minal , que puede esperar así la 
posibilidad de un trasplante. 

Según manifestó el doctor 
Duarte, el enfermo, de 46 años 
de edad, ingresó esta semana en 
el Hospital de la Princesa, en 
Madrid, con fallo ventricular en 
fase terminal y la oficina de con
trol de trasplantes de corazón de 
Puerta de Hierro aceptó incluirlo 
en la lista de espera. Posterior
mente el enfermo empeoró, se le 
implantó un balón itraórtico que 
hubo que retirar después al apa
recer una infección y quedó co
mo única solución recurrir al 
ventrículo artificial. En esta si
tuación, los médicos han previs-

. to un período de 48 a 72 horas 
para apreciar rechazo y , si lo su
pera, hasta quince días de espe
ra para poder hacerle un tras
plante de corazón. 

Antes de proceder a conectar 
el ventrículo, Duarte tuvo que 
explicar a los familiares que se 
trata de un sistema no experi
mentado en personas hasta aho
ra, aunque ya cuenta con el ·re
conocimiento del ministerio de 
Sanidad para su aplicación. La 
familia aceptó y firmó un proto-
colo científico. · 

El proyecto para construir un 
ventrículo artificial neumático se 
inició en 1983 en el pabellón de 
cirugía experimental del hospi
tal Gregorio Marañón, de la Co: 
munidad de Madrid, por un 
equipo compuesto por los médi
cos Juan Duarte, como director · 
experimental Juan Francisco del 
Cañizo como director técnico y 
Pedro García Barreno como 
coordinador. Según manifestó 
García Barreno, desde 1983 has
ta 1985 se hicieron estudios pre
vios y ensayos, y se formó un 
grupo de investigación que co
menzó con la cobertura del hos
pital , el apoyo de la Fundación 
V algrande y la financiación de 
una empresa privada dedicada a 
la distribución de material qui
rúrgico para patologías cardia
cas. En 1985, con el proyecto 
más definido, se presentó al Cen
tro de Estudios, Tecnología e In
vestigación (CEDETI) del minis
terio de Industria, que lo valoró 
de orma positiva y permitió su 
estudio por la comisión ínter- · 
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ministerial de Ciencia y Tecno
logía, así como la participación 
del Instituto del Plástico del con
sejo Superior de Investigaciones 
Científicas y del departamento 
de Física Fundamental de la 
Universidad a Distancia. 

Las funciones del ventrículo 
artificial , según manifestó Juan 
Francisco del Cañizo, son las de 

sustituir el ventrículo izquierdo 
de una persona. El dispositivo 
está construido con poliuretano 
de gra~o biomédico y es de apli
cación externa,conectado a una 
consola que permite controlar los 
movimientos y los parámetros 
del enfermo. En su diseño han 
participado expertos en física 
fundamental, en mecánica de 
fluidos y en informática. En los 

concierto entre 1nsalud y la Fundación Jiménez Díaz 

La Clínica de la concepción atenderá a beneficiarias 
de la seguridad social 

El lnsalud y la Fundación Ji
ménez Díaz firmaron el pasado 
día 26 de junio un concierto en 
el que se establecen las normas 
que regiran, durante los próxi
mos cinco años, la prestación de 
asistencia sanitaria a los benefi
ciarios de la Seguridad Social en 
la clínica La Concepción. 

El ministro de Sanidad y Con
sumo, Julián García Vargas , 
afirmó que con este concierto 
«culminan prácticamente tres 
años de conversaciones», y que 
«el sistema sanitario va en la di
rección de aprovechar todos los 
recursos procedentes del sector 
público y del sector privado>>, ca
mino en el que, dijo, «vamos 
muy deprisa». 

El concierto, que entrará en 
vigor el próximo 1 de julio y que 
tendrá una vigencia de cinco 
años, beneficiará a los más de 
324.000 habitantes de los distri
tos madrileños de Centro y Ar
ganzuela, y su finalidad es que 
no existan diferencias entre los 
pacientes por razón . de su 
procedencia. 

La clínica de La Concepción 
pondrá al servicio "e los pacien
tes de la Seguridad Social 597 ca
mas, un 80 por ciento de las exis
tentes, además de los servicios de 
urgencia, consultas externas y 
servicios especiales como hemo
diálisis , rehabilitación, y radio y 
quimioterapia. 

Está previsto que La Concep
ción atienda, hasta diciembre de 
1989, unos 5.556 pacientes en 
hospitalización, cifra que ascen
derá a 12.800 en 1990; 13.700 en 
1991 ; 14.700 en 1992, y 16.000 
en 1993 , con una estancia máxi
ma media que irá descendiendo 
paulatinamente desde los 15 días 
en 1990 a los 12 días en 1993, se
gún se especifica en el texto 
firmado. 

El concierto dará a la funda
ción una reorganización de tipo 
empresarial , con una gerencia 
profesionalizada a cargo de la 
empresa «American Medical ln
ternational» (AMI), que haga 
frente a los casi 6.000 millones de 
pesetas como cuota empresarial. 

Firmaron el acuerdo, con asis
tencia del ministro de Sanidad, 
Julián García Vargas , el presi-

\dente del Insalud, Eduardo 
Arrojo; su director, José Simón; 
el presidente del patronato rec
tor de la Fundación Jiménez 
Díaz, Alfonso Merchante; y el 
director general , Gregorio 
Rabago. 

El riesgo de mortalidad 
por infarto es mayor 
en las primeras 2 4 horas 

El presidente de la Sociedad 
Española de Cardiología, Miguel 
Gil de la Peña, destacó la nece
sidad de trasladar inmediata
mente al paciente con cardiopa
tías agudas a un centro hospita
lario, porque, dijo, «el riesgo de 
mortalidad es mayor en las vein
ticuatro . horas siguientes al 
infarto». 

En el congreso de la Sociedad 
de Cardiología, iniciado el pasa
do día 16 de junio en Madrid pa
ra estudiar el tratamiento de las 
cardiopatías agudas, Vicente Ló
pez Merino, presidente electo de 
la organización, señaló que es 
«imprescindible» crear un mayor 
número de unidades coronarias 
en España y distribuirlas geográ
ficamente de modo más equili
brado. 

En los últimos años , agregó 
López Merino, por cada nueva 
cama en España se creó una 

unidad coronaria completa en 
Italia. 

El director de la unidad coro
naria del Centro Médico de Los 
Angeles (EE.UU.), P.K. Shah, 
habló de la experiencia estadou
nidense y dijo que la creación de 
estas unidades en «prácticamen
te, todos los hospitales del país , 
contribuyó decisivamente en la 
disminución de la __ mortalidad 

. por infarto». 
Ante los especialistas de dieci

siete hospitales españoles que 
asisten al congreso, que se clau
surará mañana, el vicepresiden
te de la sociedad, Asín Cardiel, 
hizo hincapié en que lo esencial 
es la prevención de los factores 
de riesgo y el cambiar los hábi
tos de vida después del infarto. 

PINTURAS DE PISCINAS 
GRAN VARIEDAD 

AL TEMPLE Y AL PLASTICO 
- LOS MEJORES PRECIOS-

Ofic ina y almacén: Tienda: 
C/. Bella vista, 3 C/. Almería, 1 
Tlf. 881 27 42 Tlf. 880 19 10 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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SABADO 
8 

JULIO 

PRIMERA CADENA 

09'10 LA ROSA .AMARILLA 
«Secuestro». 

10'00 CAJON DESASTRE. 
Programa infantil y juvenil que 
incluye a las 11 '00 Avance Te
lediario. 

13'15 LOTERIA NACIONAL. 
13'30 SUPLEMENTOS 4. 
14'30 SABADO REVISTA 
15'00 TELEDIARIO FIN DE SE

·MANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 FERDY. 

«La fiesta de primavera». 
16'05 PRIMERA SESION 

«Los conquistadores de Atlantis». 
Un grupo de científicos de nues
tro tiempo se propone localizar 
una ciudad perdida, Atlantis, del 
desaparecido continente de la At
lántida. Una aventura apasionan
te en la que aparecen monstruos 
desconocidos prehistóricos. 

17'45 ROCKOPOP. 
19'35 MCGYVER. 

«Basta un murmullo». 
20'30 TELEDIARIO FIN DE SE

MANA. 
21 '05 INFORME SEMANAL. 
22'20 SABADO CINE. 

«Qué me pasa, doctor? 
Un joven pacífico e intelectual, 
absorto en sus investigaciones y 
estudios musicales, lleva una vida 
tranquila en la ciudad de San 
Francisco, tan sólo alterada por 
algún pequeño incidente, fruto de 

REGALO PUBLIC ITARIO 

«120?1sl RIAll 
PUBllCITARIOS 
• camisetas • Gorras 
• Pañuelos • Viseras 

Avda. Guadalajara, 15 - l 0 B 
Tlf. 881 47 63 -Alcalá de Brs. 

su habitual distracción. Todo 
cambiará, repentinamente, con 
la irrupción de una activa mujer 
que le arrastrará, uno tras uno, 
a una cadena de sucesos a cual 
más alocado e imprevisible. 

00'10 ROKAMBOLE. 
Nuevo .programa musical. 

00'40 AVANCE INFORMATIVO 
00'45 FILMOTECA TV. 

«Amenaza en la sombra». 
Una desapacible mañana,. una ni
ña se ahoga en el estanque del 
jardín de su casa. Sus padres que
dan destrozados y para intentar . 
superar el trauma viajan hacia 
Venecia, a pasar una larga tem
porada. La pareja encuentra una 
mujer ciega con poderes psíqu:
cos, que les comunica el bienes
tar de su hija en el más allá y la 
felicidad en la que se encuentra. 

02'30 PERO ... ¿ESTO QUE ES? 
03'55 VALOR PARA FRACASAR 

..EJ final de una era». 
04'55 EL FUGITIVO. 

«Un desconocido en el espejo». 
05'45 ALQUIBLA. 

«Los Derviches Girovangos». 
06'30 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

SEGUNDA CADENA 

13'15 CARTA DE AJUSTE. 
13'29 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
13'30 OBJETIVO 92. 
15'00 ESTADIO 2. 
23'00 BUSCANDO EL ARCO 

IRIS. 
00'40 ANDALUCIA ABIERTA. 

Concierto rock desde Málaga. 
04'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO 
9 

JULIO 
PRIMERA CADENA 

07'30 LARGOMETRAJE 
«Hacia adelante». 
Al principio de la Segunda Gue
rra Mundial , tres civiles son lla
mados a filas para servir en el 
ejército británico. Proceden de 
d istintas ciudades y clase social, 
pero pronto quedan integrados en 
la disciplina militar y se hacen 
grandes amigos, aunque añoran 
la libertad de su vida civil. 

09'00 SOPA DE GANSOS 
09'30 SUPLEMENTOS. 

«Campo y mar». _ 
10'00 EL DIA DEL SENOR. 

SANTA MISA. 
11'00 AVANCE TELEDIARIO. 
11'05 CONCIERTO. 

«Petrushka», «Variaciones sobre 
un tema de Paganini». 

12'05 PUEBLO DE DIOS. 
«Milenum, mil años de arte cris
tiano en Cataluña». 

12'35 NUEVA GENTE. 
13'35 AUTOPISTA HACIA EL 

CIELO. 
«El amor de una madre». 

14'30 DOMINGO REVISTA. 
15'00 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'40 SEABERT. 
16'05 LA COMEDIA. 

«Un médico en la familia». 
Simón es un joven estudiante de 
medicina, que se va a ver obliga
do a vivir la peripecia de todos 
los que llegan por primera vez a 
unas aulas universitarias. Tiene 
la suerte de caer en manos de un 
grupo de compañeros que son to
do un muestrario. Simón irá cam
peando temporales hasta que 
pueda realizar con suficiencia su 
primer trabajo: ayudar a traer 
un niño al mundo. 

17'45 DIBUJOS ANIMADOS. 
18'10 TIME LIME. 

«Los vikingos». 
18'35 ALF. 

«Cambio de residencia». 
19'00 TURNO DE onc10. 

«Una sortija muy guapa». 
20'00 WAKU-WAKU. 
20'30 TELEDIARIO FIN DE 

SEMANA. 
21'05 EN PORTADA. 
21 '35 EL TIEMPO ES ORO. 

22'40 DOMINGO CINE. 
«Klute». 
Un detective se enfrenta al difí
cil caso de la desaparición de un 
famoso científico. No parece ha
ber dejado el menor rastro, aun
que alguien tuvo que verle vivo 
por última vez . Por fin encuen
tra el hilo que puede ayudarle 
en su investigación: una mucha
cha de vida alegre sabe algo so
bre el asunto. 

00'40 AVANCE INFORMATIVO 
00'45 LARGOMETRAJE. 

«Pasos largos». 
Es la verdadera historia de un 
bandido que vivió en la Sierra de 
Ronda y allí murió en 1934, Juan 
Mingolla Gallardo, alias «Pasos 

Largos•>, jornalero sin trabajo, 
se busca la vida como furtivo y 
ello le conduce a la marginación. 
Perseguido por la Guardia Civil 
y los guardas jurados, mata a 
«Los Tribuneros», padre e hijo, 
unos capataces que le habían de
nunciado y se echa al monte pa
ra huir de la justicia. 

02'25 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

09'45 CARTA DE AJUSTE. 
09'54 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
09'55 LOS RIJOS DE LA PAN

TERA ROSA. 
«El paseo». 

10'15 SIN PIES NI CABEZA. 
«Niño de arcilla». 

10'45 LARGOMETRAJE DE DI
BUJOS .ANIMADOS. 
«Historia de dos ciudades». 
Lucie Manett , inglesa, y su no
vio, Charles Darnay , francés 
afincado en Londres viajan a Pa
rís -en los horribles días de la 
célebre revolución- para liberar 
al Dr. Manette, encarcelado du
rante 18 años por haber curado 
a un campesino que hiriera el 
cruel y odiado marqués de Sant 
Evremonde. 

12'00 DOMINGO DEPORTE. 
18'30 SESION DE TARDE. 

«Sonrisas y lágrimas». 
En 193 7, María, joven novicia de 
un convento austríaco, siente du
das acerca de su vocación religio
sa. Por consejo de la superiora y 
para aclarar sus ideas, acepta un 
empleo temporal como institutriz 
en casa del Barón Von Trapp, 
oficial retirado de la Armada, 
viudo y padre de siete hijos . 

21'25 ESTUDIO ESTADIO. 
Fútbol. Copa de América. 
Brasil - Paraguay. 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Instalaciones 
CRIADO 
• Instalación del Canal 

Autonómico de TV. 
(TV-3 Madrid) 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO 

Tlf. 889 12 47 
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LUNES 
10 

JULIO 
1:J;~1ú13;l;l•t;J·13 ( t;I 
07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 DERECHO DE AMAR. 
11'10 SANTA BARBARA. 
13'00 MI PEQUEÑO PONY. 

«Las monedas mágicas». 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, 

DETECTIVE PRIVADO. 
16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI 

«¿Dónde están las llaves, Yupi?». 
18'30 RELOJ DE LUNA. 
19'00 DALE LA VUELTA. 
19'30 DE PELICULA. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21 '00 EL TIEMPO. 
21'15 EL PRECIO JUSTO. 
23'00 EL LOCAL DE FRANK. 

«Chance y la banda». 
23'30 DOCUMENTOS TV. 
00'30 TELEDIARIO 3 
00'50 TELEDEPORTE. 
01 '05 LA NOCHE. 
02'00 ESTRENOS TV. 

«La búsqueda de Brian». 
Brian Walker se dispone a aban
donar su casa de Ottawa para ir 
a Boulder, a una escuela de ve
rano, con el fin de perfeccionar 
sus dotes de escritor. A medio ca

mino, en Nebraska, llama por 
teléfono a su casa. Esta va a ser 
la última vez que dé algún tipo 
de señales de vida. Brian y el ca
mión en el que viajan se des~a
necen en el aire, sin ninguna ex
plicación ni rastro del vehículo. 
A partir de ahí comienza la bús' 
queda. 

03'40 DESPEDIDA Y CIERRE 

li :(iil ( l ·t;li;1 ·13 s f;I 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACIÓN CEN

TROS TERRITORIALES 

1 -

14'30 INFORMATIVOS TERRI-
TORIALES. 

15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 CABALLO VIEJO. 
17'10 YULA. (nueva serie). 
18'05 MUSICAL. 

«Silvio Rodríguez , en la escali-
nata». 

18'55 DAVID BELLAMY, EN EL 
TECHO DEL MUNDO. 

19'20 FM-2. 
19'50 NI A TONTAS 

NI ALOCAS. 
20'45 EL MMIRADOR. 
21'00 ATLETISMO. 

«Grand Prix de Niza». 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'35 Ciru:-CLUB. 

.. Che, Che, Chela, una chica de 
barrio». 
Che, Che, Chela es una guapa 
muchacha de 30 años que vive 
con su madre, trabaja como em
pleada de una tienda y sueña con 
casarse con un idealizado futuro 
marido. Sin proponérselo, tres 
pretendientes se cruzan en su 
vida. 

00'05 ULTIMAS PREGUNTAS 
00'35 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

«Reyes de la trompeta». 
01'50 DESPEDIDA Y CIERRE 

MARTES 
11 

JULIO 

1:J;J11~ 13 ¡lzli;1 ·13 s f;I 
07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 

10'15 DERECHO DE AMAR. 
11'55 SANTA BARBARA. 
13'00 MI PEQUEÑO PONY. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, 

DETECTIVE PRIVADO. 
«El cómico». 

16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 

..vaya papelón». 
18'30 CUENTOS DEL BUEY. 
19'00 PASOS 

«Pon una marca en tu vida». 
19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 CASA DE LOCOS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LUNA. 
22'20 SESIÓN DE NOCHE. 

«Confidencias a medianoche». 
Allen, compositor musical, y 
Jean, una decoradora, se ven 
obligados a compartir temporal
mente la misma línea de teléfo
no, lo que da lugar a continuas 
discusiones entre ambos. Los dos 
trabajan para un mismo jefe, Jo
nathan, pero no se conocen per
sonalmente. 

00'10 TELEDIARIO 3 
00'30 TELEDEPORTE. 
00'45 TESTIMONIO. 
00'50 LA NOCHE. 
02'00 FILMOTECA DEL MAR

TES. 
«La ley del hampa». 
A pesar de enfrentarse con los 
miembros de su banda, un gangs
ter defiende y es amigo de un pro
fesor que, degradado por el al
cohol, trabaja en un bar como 
camarero. El gangster toma como 
consejero y lugarteniente al pro
fesor , quien pronto se enamora 
de la novia de su jefe. El profe
sor, sin embargo, permanecerá 

"'/~/l. 
CALEfACCIOM 

• CALDERAS . • INSTALACIONES DE GAS • QUEMADORES 
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Oficina: San Marcos, 19 y C/. Nuevo Baztán, 56 - Tlfs. 880 12 82 - 880 10 04 

Talleres: Río Canmares, s/nº Alcalá de Henares 

fiel a su jéfe y amigo y luchad: 
por salvarlo. 

03'40 DESPEDIDA Y CIERRE 

(i :(i11(1 ·f;l•f;1 ·13Sf;I 
12'45 CARTA DE AJU.STE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 CABALLO VIEJO. 
17'35 EL LUGAR DEL CRIMEN 
18'45 DOCUMENTAL. 
19'00 EL TIEMPO QUE VIVI

MOS 
20'00 PERFILES DE LA A VIA-

CION. 
21 '00 MUNDO DEPORTE. 
21'30 EL MIRADOR. 
21 '45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
«Arte prerománico asturiano: 
Santa María de Bendones y San 
Pedro de Nora». 

22'00 NOTICIAS 2. 
22'30 EL NUEVO ESPECTADOR. 
23'30 TENDIDO CERO. 
24'00 SUMPLEMENTOS. 

«Nuestra Europa». 
00'30 LA BUENA MUSICA. 

«De los flamencos». 
01'25 DESPEDIDA Y-CIERRE 

MIERCOLES 
12 

JULIO 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'10 DERECHO DE AMAR. 
11'10 SANTA BARBARA. 
13'00 MI PEQUEÑO PONY 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
«La larga cacería>>. 

16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE TUPI. 

CLINICA DENTAL 
MAÑANA~ 10'00 a 

14
'
00 Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

... JUU>E~ 16'30 a 20'00 ~ 
~~~~~::::~c~/~.B~e~lla~V~i~st~a,~1~-~2º~B~ .. ~-T~e~lf~.8~89~2~6~9~7~-~Al~ca~lá~d~e~H~en~ar~es~ 
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18'30 EL MUCHACHO Y EL 
ELEFANTE. 

19'00 UN CESTO LLENO DE LI-
BROS. 

19'30 HABLANDO CLARO. 
20'00 THROB. 
20'30 TELEDI.ARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA REVOLUCION FRAN

CESA. 
22'20 CANCION TRISTE DE 

llILL STREET. 
23'20 FUERA DE SERIE 
00'40 TELEDI.ARIO 3 
01'00 TELEDEPORTE. 
01'15 LA NOCHE. 
02'00 ULTIMA SESION. 

uSu excelencia, el embajador». 
Durante la época de la .. Guerra 
frfa,,, en un país del sudeste asiá
tico, los americanos van a cons
truir la «carretera de la libertad». 
Esto va a provocar una serie de 
graves incidentes que obligan a la 
destitución del embajador. 

03'55 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 CABALLO VIEJO. 
17'15 DE ALICIA A NINGUN 

smo. 
18'05 DIME POR QUE. 
19'05 PLASTIC. 
20'00 ATLETISMO. 
21 '30 EL MIRADOR. 
21'45 ARTE Y TRADICIONES 

POPULARES. 
22'00 NOTICIAS. 
22'30 RELATOS ARQUEOLOGl-

COS. 
23'20 LOCO DE REMATE. 
00'10 TIEMPO DE CREER. 
00'25 FUTBOL. Copa de América. 
00'45 DESPEDIDA Y CIERRE 

JUEVES 
13 

JULIO 

•u ¡J 11~ 1 a i,A,iA'.' a: r · • 
07'45 CARTA DE AJUSTE. 

07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 DERECHO DE AMAR. 
11'10 SANTA BARBARA. 
13'00 MI PEQUEÑO PONY. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRI-

TORIAL. 
15'00 TELEDI.ARIO l 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
«El héroe anónimo». 

16'30 POR LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDI.ARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI 

«Caratitis». 
18'30 POPPLES. 
19'00 SOPA DE GANSOS. 
19'30 CON LAS MANOS EN 

LA MJtsA. 
20'00 SOLTEROS. 
20'30 TELEDI.ARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LALEYDELOSANGELES 
22'15 PUNTO Y APARTE. 
23'45 DELIRIOS DE AMOR. 

«Veinte mil semanales», 
00' 15 TELEDIARIO 3 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 LA NOCHE. 
02'00 PRODUCCION ESPAÑO

LA. 
«Las alegres chicas del Colsada». 

Elena Villarrubia, una bailari
na anónima de un grupo de Coros y 
Danzas, decide convertirse en vedette 
de revista. Son los años cuarenta, su 
familia es humilde y. las cosas no se 
le presentan nada fáciles para pros
perar en la vida. 
03'45 DESPEDIDA Y CIERRE 

Ji 31 1 1~ l ·1AiiA1·13 ~ tAI 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
17'00 CABALLO VIEJO. 
17'45 PRIMERA FUNCION. 

.. EJ amante complaciente». 
19'15 EL PLANETA Mii.A-

GROSO 
20'05 MELOMANOS. 
21'00 MUNDO DEPORTE. 
21 '30 EL MIRADOR. 
22'00 NOTICIAS 2. 
22'40 JUEVES CINE. 

•Johnny Guitar». 
Una mujer emprendedora insta
la en una pequeña localidad de 
Arizona un refinado y lujoso usa-

~.m• YAROMi1 ii ~ SALONES PARA 

Ión-casino». Ella misma ameniza 
las veladas con la música de un 
auténtico piano de cola. El con
traste entre la rudeza del pueblo 
y la sofisticación del local hace 
que poco a poco la vida del pue
blo gire en torno al lujoso salón. 

00'35 METROPOLIS. 
01'05 DESPEDIDA Y CIERRE 

VIERNES 
14 

JULIO 

i U ¡J !{¡! 3i1AliA1 .13:tAI 
07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA 
10'10 EL DERECHO DE AMAR. 
11'10 SANTA BARBARA. 
13'00 MI PEQUEÑO PONY. 

«Luces brillantes». 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVO TERRI

TORIAL 
15'00 TELEDIARIO l. 
15'35 SPENSER, DETECTIVE 

PRIVADO. 
«El día de Paul Revere». 

16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 FRAGUEL ROCK. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA 

«Intercambio de verano». 
19'30 DE AÑO EN AÑO. 

«Alcoy: la eterna batalla». 
20'00 VIVE COMO QUIERAS. 
20'30 TELEDIARIO 2 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EL LUTE. 

Capítulo nº 2. 
Eleuterio ha emprendido una ca
rrera de atracador que está ha
ciendo mella en su vida. La inse
guridad y el miedo a que le de
tengan hace que prepare junto a 
sus compinches un plan de huí
da, plan que no llega a su culmi
nación, ya que son atrapados, 
resultando herida una niña en el 
momento de la detención, car
gando Eleuterio con todas las cul
pas de la tragedia. 

22'20 PERO ... ¿ESTO QUE ES? 
23'50 PARTIR DE CERO. 
00' 15 TELEDIARIO 3 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 CLASICOS EN BLANCO 

Y NEGRO. 

ESPECIALIDADES 
DE LA CASA: 
• Sopa de mariscos. 
•Angulas, todo el año. 

«Bienvenido, míster Marshall». 
Villar del Río, un pequeño pue
blo español, ve interrumpida su 
vida cotidiana con la llegada de 
un alto funcionario que les comu
nica una grata noticia: la visita 
a la localidad de los representan
tes americanos encargados del 
famoso Plan Marshall de ayuda 
a la recuperación de Europa. La 
esperanza de todo el pueblo se 
viene abajo cuando los esperados 
americanos pasan de largo. 

02'45 LA LUNA 
03'45 DOCUMENTOS TV. 
04'45 CORRUPCION EN MIAMI 

«Bushid0 , la derrota del gue-
rrero)). 

04'55 NI A TONTAS NI A 
LOCAS. 

05'55 EL MIRADOR. 
06'35 DE PELICULA. 
07'35 LARGOMETRAJE. 

«Llanura roja». 
Forrester, un comandante de es
cuadrón de las fuerzas aéreas 
americanas, está rehabilitándose 
en un hospital de la jungla des
pués de haber sido herido en Bir
mania. A su convalecencia se une 
su depresión por la pérdida de 
su esposa. 

Ji i(ill ~ l ·1AliA1·13 ~ tAI 
12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CEN

TROS TERRITORIALES 
14'30 INFORMATIVOS TERRI-

TORIALES. 
15'00 TELE EUROPA. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. 
16'30 CINE ESPAÑOL. 

«Los chicos con las chicas». 
Los Bravos, conjunto musical del 
momento, están cansados del ase
dio a que les someten sus admi
radoras. Por ello, huyen al cam
po y deciden plantar una tienda 
de campaña en la vecindad de 
una residencia para huérfanas. 
Lo que no pueden evitar es en
trar en contacto con las chicas. 

17'50 CORTOMETRAJE . 
«Leo es pardo», 

18'00 EL MUNDO DEL CABA
LLO. 

18'25 TOROS. 
Feria de San Fermín. 

20'45 CONCIERTO. 
22 ' 150 NOTICIAS 
22 '45 A TRA VES DEL ESPEJO. 
00' 15 CERCA DE LAS ESTRE-

LLAS. 
01'15 DESPEDIDA Y CIERRE 

• Ancas de rana a la romana. 

BODAS, COMUNIONES ••• 
MENU DEL DIA PARA COMER, COMER a 1.200 ptas. 

(5 primeros, 5 segundos. A elegir) 

• Mejillones rellenos. 
• Paletilla de cordero lechal. 
•Churrasco de choto. 
• Merluza a la cazuela. 

C/. LOPE DE RUEDA, 9 (esquina Ctra. Meco) -Telef.: 888 38 15 - ALCALA DE HENARES 
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Compañía Roca Radiadores, S.A. 

PRECISA 

MECANICOS: 
AJUSTADORES·MONTADORES 
SE REQUIERE: 

• Formación a nivel de F.P. 11. 

Interesados presentarse en Camino del Cementerio s/n ° 
Alcalá de Henares 

Oficina de Personal de la Empresa, 

los días laborables de 8 a 13 horas y de 14'30 a 17 horas. 

C/.Alameda, 
Nº 26 
Tlf. 888 50 12 

AV~L llYll MAi Té~"1ino de 

• dormitorios lorre1n ~e Ardoz 
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t ts m/2. de t2a.aao m/2. 

~. MANlll 111110 1•1 DI HOI 
4 dormitorios 
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t20 m/2. 
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MECO 

:s dormitorios 
99 m/2. 

~. lllrANDll 
4 dormitorios 

Calefacción individual 
tta m/2. 

¡OPORTUNIDAD! 
PARCELA DE 
2.aaa m12. 

~/.ALUIDA 
SE TRASPASA 

LOCAL 
aa m/2. 

IVIUA 11 ~HOIRIUO 
LOCAL 

DE ttS m/2. 
ACONDICIONADO 

@:----[9 
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comunidad de Madrid 

campeonato territorial 
de edades 

Durante los días 29 y 30 de 
junio se han celebrado las 
pruebas del campeonato terri
torual de edades de la Comu
nidad de Madrid en piscina 
de 50 metros. 

Los alcalaínos Antonio Mu
ñoz (1974) y Víctor Castro 
(1972) consiguieron respecti
vamente medallas de oro y 
bronce en 200 mariposa 
(2.37.96) y 50 metros libre 
(0.26.23). Por su parte, Bea
triz Morán (1974) consiguió la 
mínima nacional de 50 metros 
libre del año 74 con un tiem
po de 0.29.74, con lo que par
ticipará en el gran premio de 
España de edades de verano 
en Alcorcón que se celebrarán 
del 13 al 16 de julio. Beatriz 
es la primera nadadora alca
laína que baja de 30 segundos 
en esta prueba. 

Campeonato absoluto 
Madrid 1989 

Estas pruebas se han cele
brado en piscina de cincuen
ta metros durante los días 1 al 
4 de julio. El alcalaíno An
tonio Muñoz entró en la final 
B absoluta realizando un re
gistro de 1.05.97, que es una 
nueva mínima nacional para 
el C.N. Alcalah, y también 
participará en el gran premio 
de España de edades. 

Nuria Gámez, siguiendo su 
preparación para el nacional 
escolar, realizó la quinta po
sición absoluta en la final A de 
100 metros espalda, rebajan
do su marca personal y dejan
do un 1.13.37 que nos da es
peranzas de cara al campeona

to de España. 
En los 200 metros espalda 

también se clasificó en la fi
nal A y en la misma posición, 
quinta absoluta de Madrid 
con 2.43.83. 

Víctor Castro, el reciente 
vencedor en la travesía del la
go de la Casa de Campo, en- • 
tró en la final B de los 50 me
tros libre y con un registro de 
26.23 obtuvo la décima posi
ción entre los mejores velocis
tas madrileños absolutos. 

El balance del Alcaláh, así 
pues, ha sido de dos medallas, 
dos mínimas nacionales y dos 

finales A. 

El total de las mínimas na
cionales conseguidas hasta 
ahora es el siguiente: Javier 
Cámara (100 braza y 200 es
tilos), Nuria Gómez (100 es
palda), Estela Montejo (50 li
bre), Beatriz ~isa (100 libre), 
Antonio Muñoz (100 maripo
sa), y Beatriz Morán (50 
libre). 

cacera fichó 
por el Torrejón 

David Cocero, de 20 años de 
edad, ha fichado estos días por el 
Torrejón, que ha recuperado la 
tercera división después de va
rias temporadas aciagas. 

Cocero se inició en las seccio
nes inferiores del Alcalá, concre
tamente en el equipo alevín, des
de el que recorrió todas las cate
gorías hasta llegar al primer 
equipo. Se trata de un jugador 
que posee excelentes cualidades 
técnicas y del que siempre se ha 
dicho que, si tuviera más garra, 
sería una figÚra del fútbol. A sus 
veinte años Cocero aún tiene 
tiempo para demostrar su valía 
en equipos de categoría 

La temporada pasada el delan
tero alcalaíno estuvo realizando 
su servicio militar y fue cedido 
por el Alcalá, que lo tenía rete
nido, al Rayo Majadahonda, 
donde no encontró continuidad 
por una lesión. Al concluir la 
temporada se ha puesto en con
tacto con la junta directiva del 

Alcalá para ver qué ocurría. se
gún nos manifestó el propio Co
cero, Juan Antonio Jiménez Pi
ñero exigía tenerlo a prueba du
rante la pretemporada, algo que 
el jugador ha descartado prefi
riendo fichar por el Torrejón. Se 
da la circunstancia de que Coce

ro estuvo en el equipo juvenil, A 
en la temporada en que Jiménez 
Piñero dirigía al primer equipo 
en su primera etapa de entrena- . 
dor del Alcalá, por lo que el ju
gador cree q_ue no merece espe
rar a la de.cisión del técnico so
bre su continuidad al término de 
la pretemporada, pues esta deci
sión pudiera haber afectado ne
gativamente a su futuro , ya que 
para entonces las plantillas están 
configuradas. 
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Eduardo González, 
nuevo entrenador del Avila 

Eduardo «Chato» González, 
que fuera entrenador del Alcalá 
hace varias temporadas, será el 
nuevo entrenador del Real Avi
la durante la próxima tempora
d a en sustitución de José Anto
nio Tejedor. Al parecer, técnico 
y directiva abulenses habían lle
gado a un acuerdo mediante el 
cual, si el Avila mantenía la ca
tegoría de Segunda B, González 
se haría cargo de la plantilla, al
go que no ocurriría si el A vila 
hubiera descendido. 

Tras la floja temporada reali
zada por el equipo, la junta di
rectiva del Avila decidió no re
novar en el cargo a Tejedor, op
tando por un cambio en la fiso
nomía del equipo con la contra
tación de un hombre de recono
cido prestigio como es Eduardo 
González. 

El técnico mad rileño entrenó 
al Rayo Vallecano en su prime
ra estancia en primera división. 
Tras la aventura primerdivisio
naria, en la que el Rayo se con
virtió en matagigantes, el equi
po vallecano decidió prescindir 
de él y al poco tiempo fichó por 
el Alcalá. Siendo el equipo com
plutense un conjunto cuya carac
terística principal era la modes
tia económica ante la deuda acu
mulada, sin aspirar por ello a co
tas más altas que las de la perma
nencia honrosa después de una 
etapa al frente del conjunto alca
laíno decidió cambiar de aires y 
fichar por el Linares, donde no 
tuvo demasiada fortuna. 

Obligado a descender a tercera 
división el Alcalá por la famosa 
reestructuración del fútbol nA
cional, Sergio Alonso, entonces 
presidente del Alcalá, decidió 
volver a contratarlo sustituyen-· 
do en el cargo precisamente aji
ménez Piñero. En tercera divi-

sión el Alcalá partía como uno de 
los favoritos, pero una serie de 
problemas hizo que el equipo no 
cumpliera en el primer tercio de 
la liga con las expectativas mar
cadas, dimitiendo Eduardo Gon
zález y señalando que una serie 
de problemas personales le impe
dían centrarse en su trabajo. 

Lo sustituyó José Antonio Se
gura, que logró gracias a una 
nueva reestructuración subir el 
equipo nuevamente a segunda 
división B, .que es donde el Al
calá se mantiene en la actuali
dad . Se da la circunstancia de 
que Segura es el entrenador que 
ha logrado los dos ascensos his
tóricos del Alcalá a la segunda B. 

Desde aquellas fechas Eduar
do González no ha vuelto a 
d irigir a equipo alguno, a pesar 
de haber recibido diversas ofer
tas. En cambio, se hizo con un 
puesto en la Feeración Madrile
ña de Fútbol en representación 
de los entrenadores, sirviendo 
como apoyo técnico de ésta. En 
tal faceta regresó a Alcalá con 
motivo de la organización en 
nuestra ciudad de varios encuen
tros del campeonato de España 
de selecciones territoriales 
juveniles. 

González también regresó a 
Alcalá con motivo de los actos de 
celebración del sexagésimo ani
versario de la sociedad deporti
va alcalaína, siendo el entrena
dor que dirigió al combinado de 
jugadores que se enfrentó al Al
calá en el partido estelar dentro 
del programa de actos. 

«Chato» González, a pesar de 
ser muy discutido en algunos 
momentos, es un entrenador que 
ha dejado muchos y bu~nos ami
gos en la ciudad alcalaína que 
han sentido alegría por su ficha
je por un equipo como el Avila. 

A~~ 

~~TALLERES 
E. PASTOR 

CHAPA Y PINTURA 
• C a b ina d e p intura con h o rno de secado. 
• B ancada universal. 
• Taller concertad o con l a s principales 

entid a d es asegura doras. 

C/. San Diego, 11 - Tlf. 888 13 81 - Alcalá de Henares 
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cena fin de temporada 
de la A.D. Naya 

La Agrupación Deportiva Na
ya cerró la temporada 88-89 con 
una cena a sus jugadores en la 
que a la vez hacía entrega de los 
distintos trofeos a la regularidad, 
deportividad y máximo golea
dor. Esta agrupación deportiva 
del distrito VIII cuenta en sus 
filas con más de 150 chavales 
desde benjamines a aficionados , 
pasando por las categorías de ale
vín, infantil, cadete y juvenil. 

Haciendo una valoración de 
esta temporada finalizada, la di
rectiva ha quedado satisfecha 
con los resultados obtenidos: en 
la categoría de aficionados de 3 ª 
regional , tercer clasificado; en 
juvenil de 2ª regional, subcam
peón y asciende a la t ª regional; 
en juvenil de 3ª regional , sépti-

mo clasificado; en infantil , sép
timo clasificado; en alevín , cam
peón de liga y subcampeón de co
pa; en benjamín, cuarto clasifi
cado en liga y copa. 

Esta cena estuvo presidida por 
Isidro Cediel , presidente del 
club , y su junta directiva , y con
tó con la presencia de José Gar
cía Rojas , presidente de la 
R.S.D-. Alcalá, y dd presidente 
de la federación comarcal de fút
bol , Fernando. Todo se desarro
lló en un ambiente muy familiar , 
ya que fueron capaces de reunir 
a unas trescientas personas entre 
jugadores, simpatizantes y fami
liares , y al final del reparto de 
trofeos se ocupó la pista de baile 
hasta altas horas de la madruga
da en un ambiente de agradable 
armonía. 

SE VENDEN 

PLAZAS 
DE 

GARAJE 
C/. D iego de Torres, 8 

Teléfonos: 888 06 27 - 888 05 96 
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¡ADELGAZA ... 
Y VIVE PLENAMENTE 

TU VEUNO ... ! 
O e 

IDE~M 
CEITIO DE ADELGIWllEITO ACEUUDO 

TE RECUERDA QUE AUN ESTAS 
A TIEMPO DE CONSEGUll UNA 
SILUETA IDEAL PARA SENTIRTE 

BIEN CON TU BAÑADOR. 
iVEN Y PIERDE DE IOG GIS. A 

t IG. POR SESION! 

Sin hambre, sin pastillas, sin gimnasia y definitivamente 

100 Centros en Europa, 12 años de experiencia. un método y 
unos productos franceses exclusivos son nuestro mejor aval. 
Llame inmediatamente al a2 08 &3 ó visítenos 
en Navarro Y Leclesma, I (bajos Delegación de Hacienda) 

Presentando este anuncio 2 sesiones de su tratamiento GRATIS. 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

O don to~ toma tología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - lmplantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 15 -1°. D . Tif. 889 23 11 
Alcalá de Henares 

COYCON, S. L. 
TRANSPORTES- EXC.AV.ACIONES 

MOVIMIENTO DE TIERRAS 
C/. Coruña, 16 
Telf.: 882 01 49 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 

se compran SOLARES 
y/o CASAS VIEJAS 

Teléf.: 880 53 64 
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Novedades en Cajamadrid 

El internacional Jesús Gámez J.Rojí, 
··para la próxima temporada 

La sección de balonmano 
de Cajarnadrid prácticamen
te ha perfilado ya la plantilla 
para la temporada 1989-90, 
en la que la novedad más im
portante es la de Jesús Górnez, 
lateral procedente del Atléti
co de Madrid que ha sido in
ternacional en varias ocasio
nes. Otra de las novedades se
rá la del portero Jaime Rojí, 
que formará en la plantilla co
rno tercer portero del equipo 
en sustitución de Iñaki, al que 
se ha dado la baja. 

De esta forma, la plantilla 
del Cajarnadrid no va a variar 
mucho , corno anticipábamos 
hace unas semanas, con res
pecto a la del año pasado, que 
ha conseguido el tercer pues
to en la liga y la participación 
en la Copa IHF. Sí se ha pro
ducido la baja de Eugenio Cas
tellví, un hombre ya muy ve
terano que probablemente 
puede abandonar esta tempo
rada la práctica activa del ba
lonmano. 

Contando con estas bajas , 
la de Castellví y la de Iñaki, 
motivada esta última por la 
reducción a catorce fichas de 
seniors y por ello fichándose 
a un portero juvenil corno Ro
jí, la plantilla se basará en los 
mismos pilares de la tempora
da anterior, con una intere
sante incorporación como es 
la de Jesús Górnez, que pue
de aportar mucha calidad al 
equipo. 

Las mayores dudas que pu
do haber, después de renovar 
Bárcenas, así como la pareja 
de yugoslavos que tanto de sí 
están dando, se referían a la 
renovación de Paco Vidál, re
novación que se ha produci
do sin mayores problemas. 

Con respecto al alta de Je
sús Gómez, hay que decir que 
se trata de un lateral proce
dente del Atlético de Madtrid 
que no ha tenido demasiada 
fortuna esta temporada debi~ 
do a una lesión y a otras cir
cunstancias que le hicieron no 
ser demasiado habitual en las 
alineaciones deJordi Alvaro, 
preparador rojiblanco. 

Con 24 años, 1,90 de esta
tura y 90 kilos de peso, el la
teral ha sido varias veces in
ternacional y cuenta con unas 
excelentes credenciales que le 
pueden convertir en uno de 

los pilares de este Cajamadrid 
1989-90. Las negociaciones 
entre Cajamadrid, el propio 
jugador y el Atlético de Ma
drid comenzaron antes de la 
disputa de la Copa del Rey, 
siendo al final de ésta cuando 
se _produjo la firma después 
de llegarse a los correspon
dientes acuerdos. 

Satisfacción por la convoca_toria 
de tres jugadores 
para la selección absoluta 

En otro orden de cosas, res
pecto a las novedades en el 
equipo de balonmano del Ca
jarnadrid, hay que señalar la 
satisfac;ción que hay en el se

. no del C.D. Cajarnadrid por 
la reciente convocatoria de 
tres jugadores de la plantilla 
de Domingo Bárcenas llama
dos para formar en la selec
c 10 n nacional española 
absoluta. 

El portero Manolo, Luisón 
García y Paco Gámez han , 
cumplido satisfactoriamente 
en los partidos que han dispu
tado defendiendo los colores 
de la selección española en los 
encuentros destinados a pre
paración ante los próximos 
campeonatos. 

Siempre se ha comentado 
que era extraño que Manolo, 
reconocido por toda la crítica 
como uno de los mejores por
teros del balonmano español, 
no estuviera en la selección 
nacional. Ya ha tenido opor
tunidad por fin de probar a 
qué sabe eso de representar a 
España en el equipo nacional 
y , dado que su rendimiento 
ha sido satisfactorio, se espe
ra que vuelvan a repetirse las 
convocatorias. También Lui
són García ha cumplido con 
satisfacción desde su puesto de 
pivote y puede recuperar así la 
titularidad en la selección es
pañola. Y por último, Paco 
Gámez vuelve a confirmar el 
extraordinario porvenir que 
tiene por delante. Con lo que 
en definitiva queda entre las 
huestes cajeras esa satisfacción 
de que hablabamos antes por
que los tres jugadores del Ca
jamadrid han llegado a esto 
por méritos propios. 
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Al asalto de la ACB 

García Coll y Mikel cuadra, 
fichajes estrella de ca¡amadrid 

García Coll, alero proce
dente del Estudiantes , y Mi
kel Cuadra, también alero, 
en este caso procedente del 
BBV, son los fichajes más des
tacados del C.D. Cajamadrid 
para su sección de baloncesto 
de cara a la próxima tempo
rada, en la que el equipo al
calaíno tratará de dar el salto 
definitivo a la ACB. Aún que
da por hacer los retoques defi
nitivos a la plantilla, que po
drían estar encaminados a fi
char un pivot americano, ya 
que el equipo que dirige Tir
so Lorente carece de fortale
za bajo los tableros. 

La configuración de la 
plantilla del equipo de balon
cesto ha sido muy laboriosa, 
ya que había que retocarlo to
do de cara a convertir al con
junto cajero en un firme aspi
rante al ascenso. 

De esta manera, la planti
lla para la próxima campaña 
queda compuesta por los si
guientes jugadores: para el 
puesto de base se encuentra 
Toñín Llorente, que tiene 
contrato en vigor y continúa 
en Alcalá, a pesar de que son 
varios los equipos que han 
querido incorporarlo en sus fi
las. Para este mismo puesto ha 
renovado su contrato Javier 
Lorente. En los puestos de 
aleros hay que citar la incor
poración de Paco Martín, 
procedente del Júver Murcia, 
de cuyo fichaje ya dimos no
ticia hace algunas semanas. 

Por otra parte se destaca la 
renovación de Nino Morales. 
En este mismo puesto se regis
tran las dos ~ncorporaciones 
más importantes de la tempo
rada. García Coll es un hom
bre que ya lleva muchas tem
poradas en la máxima catego
ría del baloncesto nacional. 
Su fichaje se produjo al indi
carle el Estudiantes al térmi
no de la temporada que po
dría negociar su traspaso a 
otro equipo, a pesar de que te
nía contrato en vigor con el 
equipo del Ramiro Maeztu. 

El gerente del C.D. Caja
madrid , Alberto Vivancos , 
tuvo noticia de esto y se puso 
en contacto con el jugador. De 
estos contactos se derivó un 
acuerdo sobre su incorpora
ción a las filas del equipo de 
la carretera de Meco. 
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Según Alberto Vivancos , 
no se trata de un jugador ca
ro para el Cajamadrid y , sin 
embargo, se espera que dé un 
importante rendimiento en las _ 
filas cajeras. 

Mikel Cuadra es un juga
dor al que se le reconoce ca
risma. Procede del BBV dt> 
Collado Villalba, adonde lle
gó la temporada pasada pro
cedente del Elosúa León. Es 
un alero muy luchador y des
taca por sus características hu
manas, con las que se mani
fiesta como un hombre que se 
integra perfectamente en los 
equipos en los que juega. 

Para el puesto de pivot se 
cuenta con dos renovaciones , 
la de Guillermo Hernangómez 
y la de Baena. También ha fi
chado Fernando Vidal, un 
hombre de 2,04 metros de es
tatura con 23 años de edad 
que procede del Elosúa León. 

Ahora queda pendiente la 
búsqueda de un américano 
que pueda incorporarse a la 
estructura del juego del equi
po para que le dé solidez re
boteadora, una vez que se ha 
descartado ya prácticamente 
la renovación de Víctor An
ger, no porque se dude de la 
indiscutible calidad que este 
jugador tiene, sino por las ne
cesidades del equipo. Si se hu
biera encontrado a un jugador 
español alto y fuerte en la lu
cha bajo los aros y que pudie
ra solucionar esas carencias 
que ahora tiene el equipo, 
Víctor Anger c:ontinuaría en 
él. Pero todo hace pensar que 
no es así, con lo que Cajama
drid está estudiando posibles 
americanos que pudieran op
tar a ese puesto. 

Por eso el equipo cajero no 
oculta su interés por Mike 
Giomi, que con 26 años mide 
2,06 y procede del Cajabil
bao , equipo al que llegó a mi
tad de la temporada proce
dente del Oviedo. Este pivot 
blanco reúne todas las carac
terísticas que Cajamadrid ne
cesita y tiene experiencia en 
la competición española, con 
lo que se evitarían muchos de 
los problemas de integración 
que sufren estos jugadores. 
Mike Giomi tiena a gala ser el 
campeón del concurso de ma
tes de ~a primera B de la tem
porada que jugó en el Oviedo. 

ESCUELA UNIVERSITARIA 
DE FORMACION DEL PROFESORADO DE E.G.B. 
"CARDENAL CISNEROS" 

Cuesta de Teatinos, s/n. 
Apartado de Correos, 1088 

T1fs.: 889 12 54 -888 82 81 
Alcalá de Henares 

ESPECIALIDADES: 

• Preescolar 
• Filología 
• Ciencias 
• Ciencias Humanas 
• Educación Especial 

<En trámite de legallzacl6n MlnlsterlGI> 

CURSO 1989/90 
JUNTA DELEGADA DE LA JUNTA CENTRAL 

DE COMPRAS DEL ALA 12 
EJERCITO DEL AIRE 

BASE AEREA DE TORREJON 

Hasta las 12 horas del día 20 de julio se admiten ofer
tas para la contratación de suministros para alimentación 
de tropa de la Base Aérea de Torrejón durante los meses 
de agosto y septiembre. 

Los citados suministros son: 

Importe máximo 
(pesetas) 

• Aves, huevos y caza .... .. ....... 2.750.000 
• Bebidas .. ........... . .. . . .. ........... 900.000 
• Bollería ............................... 800.000 
• Carnes variadas .................. 4.250.000 
• Frutas y verduras ........ . ... . ... 2 .650.000 
• Productos lácteos ......... . ......... 600.000 
• Pescados y mariscos ............. 2.250.000 
• Ultramarinos ..................... . 3 . 750.000 

Expte 

91802 
91803 
91804 
91805 
91806 
91807 
91808 
91809 

Para información sobre modelo de oferta, documen
tos legales exigidos y aclaración de dudas podrán diri
girse al Negociado de Contratación Administrativa (SEA) 
de la Base Aérea de Torrejón (Tlf. 675 25 94). 

El importe del anuncio será por cuenta del adjudica
tario. 

Torrejón de Ardoz , 3 de julio de 1989 
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La mayor parte se queda en Madrid capital 

La comunidad de Madrid destinará 
más de 2.soo millones al deporte 

La Comunidad de Madrid 
ha presupuestado este año 
2. 85 7. 620. 000 pesetas para el de
porte, según dijo Fernando de 
Andrés, director general de 
Deportes. 

Esta cantidad se desglosa así: 
1.500 para mantenimiento y re
forma de instalaciones propias 
(reformas Palacio de Deportes, 

Centro de Natación Mundial'86, 
etc.); 40 para instalaciones fede
rativas; 380 para subvenciones a 
actividades deportivas ajenas 
(municipios, empresas y federa
ciones); 170 para gasto de perso
nal (seguridad social y gasto co
rriente) y 923 para organismos 
autónomos (gestión de instalacio
nes deportivas). 

El presupuesto del año pasado 
fue·de 2 .481 millones de pesetas 
y el del año próximo, aunque ya 
está prácticamente diseñado, no 
pueden adelantarse por cuestio
nes políticas, ya que el gobierno 
autónomo no cuenta con mayo
ría para aprobarlo. 

Así, la Comunidad de Madrid 
tiene convenios con el Real Ma-

,J Climatiza"!os 
¡ cualquier 

-- --- ------
DISTRIBUIDOR: 

tipo 
de 

local. 

MAQUINARIA DE ALIMENT ACION Y HOSTELERIA 

tvgBA·SOLANO 
el. Diego de Urbina, 6 - ALCALA DE HENARES 

Teléfono: 889 08 67 

SE PRECISA 
1 Técnico Electricista-Frigorista. 

1 Vendedor. 
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drid (sección de baloncesto) y Es
tudiantes para el uso del Palacio 
de los Deportes y otro con el Ra
yo V allecano, de uso gratuito en 
este caso, para el estadio de Va
llecas. La comunicad tiene sus
critos convenios con clubes para 
utilización de las distintas 
instalaciones. 

El uso del Palacio de los De
portes, por la sección de balon
cesto del Real Madrid y por el 
Estudiantes se rige por un con
venio único en España. 

Hasta ahora ambos clubes pa
gaban entre 600.000 pesetas y un 
millón por cada vez que utiiza
ban el local. De la taquilla, el 
club se llevaba la parte equiva
lente a lo que sacaría jugando en 
su cancha, aparte de derechos de 
televisión y publicidad estática. 
si el club superaba esta cantidad, 
se hacían dos partes, una para el 
club y otra para la comunidad, 
que se hacía cargo de los gastos 
de mantenimiento por lo que no
había beneficio para el organis
mo autónomo. En este sentido, 
el Estudiantes, en esta tempora
da no ha obtenido ningún bene
ficio, en tanto que el Real Ma
drid consiguió alrededor de 58 
millones de pesetas. 

Este convenio va a variar pa
ra el Real Madrid en la próxima 
temporada: habrá un tope anual 
de 40 millones , que si se supera 
será para el club a cambio de 'es
pecies' es decir mil entradas de 
cada partido para invitaciones 
(colegios) y organización de 
'clinics'. 

El campo del Rayo Vallecano, 
también es de la comunidad. Es
te club no paga nada en abs?lu
to, pero gestiona la instalación. 
Hay un nu~vo convenio que se 
ha firmado la pasada semana, 
por el que el club cederá las ins
talaciones la mitad del horario a 
los vecinos del barrio. La otra 
mitad será para los socios. 

CARDENAL 
MAQUINAS DE COSER 

TINTORERIJI 
LIMPIEZA EN SECO 

OFERTAS CONTINUAS 
Máquinas de coser y sobrehilar (sobre 10 di
bujos) en portatil completa .. . 39.000 Ptas. 

Limpieza de americana ........... 325 Ptas. 
Limpieza de pantalón ............. 290 Ptas . 

Avda. Virgen del Val, 9 (detrás de la far
macia) Tlf. 785 98 93 ·Alcalá de Benues. 

SE VENDE 
• Granizadora Granita mode

lo CL 8x3 Mixta. 
• Freidora Jemi. 
• Aspiradora semigrande. 

Tlf. 886 06 79 . 
TJamar de 2'30 a 5'30 horas 
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SE VENDE 

CHALET APAREADO 
En Torres de la Alameda 
- 250 m/2. de parcela. 
- 100 m/2. construidos. 
- 3 dormitorios. 
- Calefacción. 

Información: 

ES 
Vía Complutense, 24 

ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 · 880 25 96 

VICENTE 
DELGADO ~(' l\\\~ -J 

Peluquero 
de señoras 

RESERVAS AL Tlf. 882 42 60 
C/. San Fructuoso, 4 

(Detrás iglesia S. Francisco de Asís) 

ALOUILO 

LOCAL 
INSTALADO - 75 m/2 

T elf. 880 79 50 
Alcalá de Henares 

¡Excelente 
oportunidad! 

SE TRASPASA 

PUB 
(1.500.000 Ptas. de traspaso) 

Telf. 888 50 12 

Se ruega a todos los 
ciudadanos que se evite 

el depósito de residuos en 
contenedores los domingos 

por la noche. 

UTILIZA LOS CONTENEDORES 

• E1mo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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18 aspirantes 
para cinco títulos 
de Madrid 

El pasado día 1 del corriente 
se celebró en el velódromo ·mu
nicipal Casimiro de Pablo el 
campeonato de Madrid de pista 
para la categoría de aficionados. 
Organizado por el club !placea, 
este campeonato ha sufrido va
riación en cuanto a su programa, 
ya que estaba previsto para dos 
días, 1 y 2 de julio, y se ha visto 
modificado a una sola fecha, ya · 
que la participación no ha sido 
muy cuantiosa y con tal motivo 
se ha podido acelerar su realiza -
ción. 

A pesar de ser reconocida por 
los técnicos como escuela de ba
se para los ciclistas jóvenes, no 
despierta el interés deseado por 
los que organizan este tipo de 
pruebas, y no vayamos a caer en 
error de decir que es que no se 
dan pruebas, ni la suficiente in
formación. Ese no es el motivo. 
La cuestión es que este club al
calaíno da información a todos 
con mucha antelación y hace pu
blicidad; lo que sucede es que 
creo que habría que cambiar la 
planificación y el calendario de 
la pista. 

Se debería crear una liga ma
drileña que despertara el interés 
de los corredores, así como unos 
cursillos a esos directores que 
opina que la pista no es bue- · 
na. Creo que están en un error 
grave y un error de cara al 92 
porque vamos a ver que nuestros 
representantes van a estar muy 
lejos de poder quedar a la altura 
de otros países. 

Es una pena que en los cam-. 
peonatos regionales no hayamos 
podido ver a Anguita, de la Vi
ña, Barrado, Otero etc. Algunos, 
varias veces campeones de Espa
ña de pista, otros oiímpicos, pe
ro cuando esto ha ocurrido era 
cuando corrían en el !placea. 
Ahora no. 

Este campeonato ha contado 
con 18 participantes que, al igual 
que en los recientes campeonatos 
celebrados en San Sebastián de 
los Reyes, fueron los iplaceas, 
aunque hubo algunos clubes que 
estuvieron representados, caso 
de UCSS de los Reyes , Vigarma, 
Mavisa y Cajamadrid. Al leer es
tas líneas alguien puede pensar, 
al observar los resultados, que los 
cilistas del Auto Rallyes-Macario 
han ganado porque han corrido 
solos. 

Esto no es así, ya que la ma
yoría pe los títulos se corren por 
tiempos e individualmente, con 

lo que el tema del equipo o nú
mero de corredores del mismo es 
relativo. 

El kilómetro dio comienzo con 
nueve inscritos para esta especia
lidad. Tras los primeros tiempos 
conseguidos, nos dio la referen
cia para aquellos que tenían po
sibilidades para este maillot. Las 
últimas posiciones son las que te
nían más posibilidades. Cuando 
le tocó el turno al penúltimo co
rredor hubo un pequeño alboro
to, pues tras verificar el desarro
llo de Buenache no le dejan salir 
por si se pasaba de lo permitido. 
Subsanado este pequeño contra
tiempo, prosiguió la prueba, ter
mianron los dos corredores que 
faltaban, Buenache y Rico, que 
serían los que subirían al podium 
con 1'15"15 y 1'14"09. Por lo 
tanto !placea ya tenía un maillot. 

En las clasificatorias de velo
cidad e individual, las cosas es
taban claras. En velocidad, Ri
co, Belinchón y Provencio eran 
los candidatos al maillot. Tras las 
disputas de las series, serían los 
iplaceas Belinchón y Rico sub
campeón y campeón, mientras 
Provencio ocupaba la tercera 
posición. 

En persecución individual y 
tras disputarse las clasificatorias 
entre Soltero, Paco y Manolo, 
quedó vencedor V. Manuel Gó
mez1 del Cajamadrid. 

En la persecución olímpica se
rían los equipos de !placea A y 
B los que se impusieron a San Se
bastián de los Reyes con una cla
ra ventaja. 

Y por último, la prueba de 
fondo, cien vueltas al velódromo 
(cuarenta kilómetros). Aquí lo 
que no se puede pretender es que 
porque un club traiga dos corre
dores no se puede obligar a los 
demás a estar en igualdad de 
condiciones. Aquí en el fondo se 
impuso Belinchón y David y sus 
compañeros lucharon por él con 
el apoyo de todos. 

Seis iplaceas al campeonato 
de España juvenil 

Los pasados 30, 1 y 2 se han 
celebrado en Anoeta los campeo
natos de España de pista. Con tal 
motivo, la Federación Madrile
ña , tras los resultados de los re
cientes campeonatos de madrid, 
han formado la selección madri
leña, cuyos componentes son los 
siguientes: 

Juan A. Martínez, del Torre
jón; Sancho Romera , de Seur; 
José M. Cernuda, José María 
Latorre, Juan C. Martínez, Car
los Romero , V alentín , todos ellos 
de !placea. A la hora de hacer 

esta información no tenemos mu
chas noticias, pero sabemos que 
los madrileños ha sido bronce en 
olímpica. Por lo tanto , otro éxi
to para el ciclismo de Madrid. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

El Ayuntamiento está 
instalando papeleras en todos 

los distritos de Alcalá. 

Ayúdanos a conservarlas. 
UTILIZA LAS PAPELERAS 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 

•·Cuestiones Laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 

Consultas: 
Lunes, miércoles y viernes 

de 5 a 8 de la tarde 

~~ C/. Azucena, 1 
~ (Edificio 4 Caños) 
..-roM~\- · Tls.: sso oo 13 

ll§hjlel:U!t.1¡1t.i 880 00 41 

Alcalá de Henares 

VENDE 

PISO 
Avda. Reyes Católicos 
85 m/2. 3 dormitorios. 

VENDO CHALET 
A 48 kilómetros de Alcalá. 
6 dormitorios y gran salón. 
Parcela de 1.500 metros , con 
agua, luz, árboles frutales y 
una nave pequeña detrás de la 

parcela. 
PRECIO MUY RAZONABLE 

Tlf. 888 J9 86 
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Por encima de un año de éxitos y fracasos 
FIESTA PARA TERMINAR LA TEMPORADA 

No hace falta haber concluido 
con excelentes resultadoºs depor
tivos la temporada para celebrar
los al final de la misma. El caso 
es celebrar su conclusión, cele
brar como acontecimiento una 
despedida hasta la temporada ve
nidera sintetizando en esa fiesta 
todo lo acontecido durante casi 
un año de actividad deportiva en 
el que, por encima de éxitos y 
fracasos , ha existido una unión 
entre los integrantes del equipo, 
la sociedad o la peña. Es la fiesta 
del deporte en su más amplia 
acepción. 

A la ya mencionada cena de 
aniversario de la Peña Alcalaína 
Cervantina, de la que se informó 
en el anterior número de PUER-

CAFETERIA 

TA DE MADRID, hay que aña
dir otras celebraciones de carác
ter social en el deporte complu
tense. Este semanario también se 
hizo eco de otra celebración, 
la de la consecución para Alcalá, 
y más concretamente para su 
Ciudad Deportiva, del premio 
del Consejo Superior de Depor
tes. Pero vamos a hacer un repa
so de otras celebraciones que se 
han venido celebrando en nues
tra ciudad. 

La Real Sociedad Deportiva 
Alcalá cerró la temporada el pa
sado día 24 en los salones Marián 
con una multitudinaria cena a la 
que asistieron todos los jugado
res que esta..sociedad controla, 
desde la primera plantilla hasta 

alevines pasando por juveniles e 
infantiles de todas las edades y 
jugadores de la escuela de fútbol 
que dirige el capitán del primer 
equipo, Ricardo R. Flores. Tam
bién acompañaron a muchos de 
estos futbolistas del Alcalá, sobre 
todo a los más jóvenes, sus pa
dres. s·erían unas quinientas per
sonas las que se reunieron y se 
hizo entrega de trofeos al final de 
la cena, correspondiendo el de la 
regularidad a José Luis Higes y 
el de máximo goleador a Dani. 
Quique recibió el trofeo al juga
dor con más garra. 

Todos los jugadores más des
tacados de las plantillas de juve
niles, infantiles y alevines reci
bieron su distinción en forma de 

Juan de Austria, 5 
Tlf. 880 36 24 . 

Alcalá de Henares 

Salón meriendas 
ton pantalla gigante de rídeo. 

PLATOS 
COMBINADOS 

comidas a la carta 
• PESCADOS Y CARNES 

FRESCAS DEL DIA 

NU DELDIA ME undos. A elegir> 

'6So3

Ptas. _ 
- SIEMPRE A SU SERVICIO -
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trofeo entre los aplausos de los 
asistentes. Otro de los jugadores 
galardonados fue el juvenil Ma
nolo Alfaro, que ya jugó varios 
partidos con el primer equipo. 
Manolo Alfaro totalizó veintio
cho goles en m.1a difícil categoría 
como es la liga nacional de juve
niles; incluso marcó uno en Se
gunda B. Viene al caso Manolo 
Alfaro por su reciente fichaje por 
el Atlético de Madrid. 

El siguiente acto le correspon
dió a la Agrupación Deportiva 
Naya el pasado viernes día 30 de 
junio en el restaurante Sotileza, 
donde se reunieron los directivos 
de esta agrupación deportiva 
modesta con los jugadores de las 
plantillas de sus seis equipos. 
Aquí también reinó la alegría y 
la familia deportiva gozó de una 
agradable velada que se prolon
gó hasta altas horas de la madru
gada. Cada jugador recibió un 
regalo en forma de trofeo y con
cluyó el acto con un baile en el 
que disfrutaron grandes y peque
ños. Hay que destacar el esfuer
zo y la entrega de estos directi
vos que sólo con su trabajo y te
són consiguen que la moesta 
agrupación deportiva que diri
gen funcione año tras año. Para 
la próxima temporada pasarán 
de seis a siete equipos, y todo es
to lo consiguen a base de rifas. 

Por último, como ya explica 
«Atila-J:!O» esta semana en estas 

. mismas páginas, la Peña Com
plutense El Quijote puso la nota 
de color en el restaurante Oli
ver's, al celebrar el pasado sába
do, uno de julio, su duodécimo 
aniversario. Como en años ante
riores, se procedió a la entrega de 
trofeos a los miembros de la pe
ña que han destacado en las dis
tintas actividades que se desarro
llan a lo largo del año. 

Manuel CAMARA VENTURA 

SANTA POLA 
En la GRAN PLAYA 

27 modelos de 
APARTAMENTOS 

Y BUNGALOWS 
3 ª FASE ahora en venta 

ASECURE INVERSION 
Y VACACIONES 

Viaje gratis con nosotros el 
próximo sábado. Infórme
se en nuestras oficinas: 
Gran Vía, 40, 8 ª, oficina 4 
Tlfs. (91) 5J2 ti 85 y 5J2 ti 88 
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Daniel Muñoz, secretario técnico de la R.S.D. Alcalá, . 
explica las características de los nuevos jugadores 

SE TRATA DE HACER MILAGROS 
CON UN PRESUPUESTO DE 20 MILLONES 

El mes de julio es propio del sol y playa para los hombres del fútbol, pero podemos certificar que 
en eldomicilio social de la R.S.D. Alalá los primeros días de este mes, que nos ha traído un calor de 
película, se trabaja a discreción. Daniel Muñoz nos presenta sus expedientes, bien ordenados, bien 
presentados, con toda clase de aclaraciones y detalles, que pueden ser comprendidos por todo el que 
se interese por su labor. Tiene prácticamente confeccionado el equipo, quedando solamente un fichaje 
de un refuerzo procedente de segunda división, y que no puede desvelar por no estar concretado aún. 

.. Esta temporada -empieza 
explicándonos Daniel- se ha 
confeccionado la plantilla de 
acuerdo con las exigencias del 
entrenador. Jiménez Piñero en el 
mes de mayo nos hizo una pla
nificación , que aquí la podéis 
ver , y nos informaba de lo que 
quería y de lo que tenía . Por qué 
se quedaba con lo que quería y 
por qué no quería lo que se ha 
marchado. A la vista de este in
forme y de las posibilidades del 
Alcalá , se ha compuesto la 
plantilla». · 

Hay una serie de jugadores 
nuevos que son desconocidos pa
ra la afición y otros que sólo los 
conocen los aficionados que acu
den a todos los partidos , _inclui
d.., el juvenil y el Rácing de Ve
racruz. Daniel nos habla de sus 
características: 

-Si empezamos por los por
teros, a Jabonero se le ha ficha
do del equipo filial, se pretende 
dar oportunidades, cuantas más 
mejor, a los jugadores de Alca
lá, y Jabonero es un jugador que 
estará ahí por esta circunstan
cia. Pedrito se ha fichado para la 
defensa, tiene 22 años, ha juga
do en tercera división siendo ju
venil; ha jugado en el Villarro
bledo, Valdepeñas y Móstoles. 
Es un hombre muy agresivo pa
ra la defensa. Es un estilo a Gil, 
pero con un poquito más de ta
lla. Tenemos muchas esperanzas 
en él. Esta temporada, por cul
pa del servicio militar, no ha 

podido rendir lo que de él se po
día esperar, pero en la tempora
da 89-90, al haberese licenciado, 
podrá entrenar con asiduidad y 
creemos que será un buen late
ral, que es lo que nos faltaba en 
la defensa. 

Del equipo juvenil subimos a 
Felipe Berciano, lateral izquier
do; todo el mundo le conoce, es 
un jugador de mucha calidad, un 
jugador que viene muy bien, in
cluso ha debutado en San Sebas
tián de los Reyes. En el medio 
campo tenemos a Miguel Angel, 
que se le ha visto poco, pero tie
ne veinte años, es un buen juga
dor de fútbol; se le ven algunos 
defectos, pero los puede com
pensar con las muchas virtudes 
que tiene: sabe jugar el balón, 
sabe pasarla, sabe proteger la 
pelota .. Está un poco lento y es 
lógico, está un poco asustado del 
salto de primera preferente a se
gunda B. 

Fernando es otro de los nuevos 
fichajes, procedente del Con
quense; es un jugador de veinti
séis años, que estuvo con Chato 
González en el Rayo V allecano 
en segunda A y tuvo una lesión 
que le impidió un traspaso a un 
equipo de primera división. Des
pués de tres temporadas en el 
Rayo se fue al Avila con Felines 
de entrenador; después estuvo 
en el Leganés, en el Daímiel, Vi
llarrobledo y esta temporada pa
sada en el Conquense. Juega de 
medio por el centro realizando la 
labor de marcaje, lo que se 

denomina una labor penosa en 
un equipo, que este año hemos 
echado de menos por no tener un 
hombre de estas características. 

Después hemos fichado a Pe
pe, que tenemos unas magnífi
cas referencias de él. Procede 
del Guadalajara, juega por la de
recha en el centro del campo, 
por lo que forma un buen tándem 
con Femando; es muy rápido, 
por lo que se incorpora al ataque 
por la banda derecha. Pone 
muy bien los balones dentro del 
área, que es lo que tratamos de 
buscar para el remate. En el 
Guadalajara lleva desde juvenil; 
es un buen jugador <JUe entrará 
muy bien en el engranaje que 
quiere hacer Jiménez Piñero. 

En la delantera hemos fichado 
a Pedro, que empezó en el Alca
lá y se traspasó al Valladolid. Se 
vino para acá y esta última tem
porada jugó en el Villacañas; ha 
realizado una buena temporada, 
ha marcado goles y es otro juga
dor de los que recuperamos de 
Alcalá. 

Se ha fichado a Sito, que esta 
temporada se le ha dado el tro
feo al mejor jugador de la terce
ra división en el diario uYa». Es 
muy rápido, muy habilidoso, es 
oportunista dentro del área, es 
buen rematador; con Azcona for
mará un dúo de jugadores técni
cos y Pedro con Arturo serán los 
jugadores que pelearán con la 
defensa para aprovechar las ha
bilidades de Sito y Azcona. 

RC>VEll SEHIE 200 

se quiere 
recuperar y dar 

oportunidad 
a los jugadores. 

de Alcalá 
* * * 

Dani se fue 
con pena y sólo 

el contrato 
más alto y el 

haberse casado 
fue la causa 

de su marcha 
* * * 

se fichó 
lo que recomendó 

Jiménez Piñero 
dentro de 

las posibilidades 
,, . 

econom1cas 

UN ROVER, SEDUCE. 
e on ria« Con P""'~'° 
Rmrr 21h ~1rar ron rsiilo 
Dflinr <On pr"'1nahdad 
Y ..edurc dr<dr 1 b;q 1100 
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Ctrª. N-11, KM. 26,500 
ALCALA DE HENARES 

Tlf.: 888 59 12 / 888 59 47 

8 de julio de 1989 



Pepe 

Pedrito 

Y con una plantilla de dieci
nueve jugadores , de momento, y 
en la que se puede ver a seis al
calaínos, en espera de este fichaje 
importante que nos anuncia Da
niel , nos explica el caso de Da
ni , jugador que ha sentido irse 
del Alcalá, pero el dinero y una 
familia a la que hay quen encau
zar han tenido la culpa. 

-Dani tenía muchas ganas de 
quedarse. En la despedida nos 
dijo que estaba muy contento de 
la gente de Alcalá y del trabajo 
realizado en nuestro equipo, pe
ro se acaba de casar y quería só
lucionar un poquito su porvenir. 
El Atlético Tomelloso le ofrecía 
un contrato en el que práctica-· 
mente doblaban lo que ganaba 
con nosotros. 

-Está visto que el señor Jimé
nez Piñero, entrenador para la 
temporada 89-90 , quiere un 
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Pedro Jabonero 

Llegará un ref u e no de segunda División 
que aún se está concretando 

equipo algo distinto del que he
mos visto en esta temporada. 

-Bueno, él ha seleccionado a 
todos los jugadores fichados. El 
Alcalá se tenía que adaptar a un 
presupuesto limitado y, dentro 
de esas limitaciones, se le ha 
complacido. El quiere gente 
que luche que trabaje, y si los ha 
pedido es porque los conoce. 

-A veces el dinero no lo es to
do y se puede acertar más con la 
inteligencia que con el dinero. 

-El presupuesto es más o me
nos como el año pasado. Es un 
presupuesto muy bajo: entre ju
gadores, entrenador, preparador 
físico, médico, masajista, utille
ros,primas a la plantilla etc., su
man dieciocho o veinte millones . 
de pesetas, más o menos. Como 
verás, quedar como hemos que
dado este año, los séptimos, se 
puede decir que tiene algo de 
milagro. En Linares, cuando de
cíamos que Dani o Mantecón co
braban menos del millón de pe
setas no se lo creían. Y es que 
muchos prefieren venir al Alca
lá por menos dinero porque la 
R.S.D. Ale.alá tiene una historia 
propia. Otros la pueden tener, 
pero como Alcalá, en cuanto a 
tradición futbolística, no lo 
igualan. 

-Quedan del ajio pa~ado Hi
ges , regularidad; Lozano, expec
tativa; Sánchez y Flores, seguri
dad; Quique, al fin solo; Goyo , 
el comodín (en nuestro escrito de 

la Peña El Quijote se podía in
terpretar que Goyo no renovaba, 
pero sirva esta aclaración para 
dejar las cosas como son); Coba
lles, la esperanza de ser; Mano
lo Díaz, la pierna buena del fút
bol; Arturo y azcona, dos puntas 
para un triunfo. 

Ahora toca el turno a la sufri
da afición, cargarse de ilusión y 
esperanzas para que los comien
zos sean buenos. Somos un club 
pobre, ya lo podrán comprobar 
en la asamblea que se celebrará 
dentro de unos días. Esos ejem
plos de poblaciones menores que 
Alcalá, con categorías superiores, 
no se lo crean, de qué sirve glo
ria para un día e infierno para 
la eternidad. Sigamos en esta ca
tegoría insulsa y descafeinada 
hasta que los señorones del fút
bol nos la quiten, que ya están 
tratando. 

Pues si tenemos suerte y nos 
quedamos en los de arriba, verán 
ustedes cómo nos va: cuotas de 
dos mil pesetas al mes , cuatro 
partidos de ayuda al club a mil 
pesetas por barba y otros extras 
como se merece un segunda A. 
¿Que eso es mucha harina? Pues 
seamos estanque sin impurezas , 
ya que no tenemos para soportar 
una fuente luminosa, y desde 
luego no nos gustaría caer en ca
nal de desechos y desperdicios. 

ATILA-NO 

Femando 

Felipe 

Asamblea general 
ordinaria 
de la R.S.D. Alcalá 

. El próximo día 21 del presen
te mes tendrá lugar en el domi
cilio social de Comisiones Obre
ras (Vía Complutense, 15) , an
tiguo edificio de sindicatos, la 
asamblea general ordinaria de la 
R.S.D. Alcalá, con el siguiente 
orden del día. 

-Intervención del presiden
te , D. José García Rojas. 

-Balance de cuentas de la 
temporada 88-89. 

-Presupuesto para la tempo
rada 89-90. 

- Propuestas de los señores 
socios. 

-Ruegos y .Preguntas. 

BLAS DEL POZO, S. A. MAQUINARIA AGRICOLA ·FORESTAL· JARDINERIA 
Cadenas para motosierras CARLTON Accesorios Motosierras 
Motosiems OPEN Cortacésped QUEEN GARDEN 
Generadore.; Moto-Soldaduras Diésel y Gasolina 
Motobombas C.M. Atomizadores TURBINE 

Mochilas Fumigar B.D.P. 
servr'!io Técnico de todas marcas. 
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Presentación del equipo 
de la R.S.D.Alcalá 

La presentación del primer 
equipo del Alcalá será el sábado 
día 22 de julio en el estadio 
municipal del V al. Desde ese día 
el ténico Juan Antonio Jiménez 
Piñero tendrá que llevar a cabo 
la dura tarea de poner en forma 
a todos sus hombres y hacerles 
asimilar los esquemas que se de
sarrollarán a lo largo de la 
temporada. 

La presentación del equipo 
suele ser un acto al que suelen 
asistir un buen número de aficio
nados con el objeto de conocer a 
los nuevos jugadores. En este ac
to suelen dirigir unas pala.bras el 
presidente del Alcalá , el entrena
dor y el capitán del primer equi
po, que será una vez más el in
combustible Ricardo Flores. 

Manolo Alfaro fichó 
por el Atlético de Madrid 

Un jugador que había sido in
cluido en la primera plantilla que 
se pondrá a disposición deJimé
nez Piñero era Manolo Alfaro, el 
joven futbolista que la paada 
temporada había marcado 28 go
les en la liga nacional de juveni
les y que incluso en tres partidos 
con el Alcalá había marcado un 
tanto, precisamente en Getafe. 

El interés de varios equipos 
por hacerse con los servicios de 
Manolo Alfaro ha cristalizado en 
el fichaje de este jugador por el 
Atlético de Madrid. Parece ser 
que Manolo Alfaro tenía mucho 
interés en fichar por el equipo 
rojiblanco de la ribera del Ma
zanares y así ha sido. 

Por el momento, Manolo Alfa- . 
ro se incorporará a la disciplina 
del Atlético Madrileño. Recorde
mos que milita en segunda divi
sión , pero todo parece indicar 
que podría jugar los primeros 
partidos , si en el Madrileño no 
tiene sitio , con el Atlético de Ma
drid de la división de honor de 
juveniles, como jugador sub-19. 

Atlético Madrileño: 
problemas de entrenador 

Ahora que ha salido a relucir 
el nombre del Atlético Madrile
ño , podemos hacer un pequeño 
análisis de lo que en la casa roji
blanca ocurre respecto al entre
nador del nuevo equipo en se
gunda A. El Atlético Madrileño 
de Emilio Cruz consiguió el as
censo esta temporada en detri
mento del Linares en un final de 
liga muy emocionante para un 
grupo 111 en el que ha militado 
el Alcalá y del que ya hablamos 
la pasada sc;mana. Con la llega
da del técnico baracaldés Javier 
Clemente al primer equipo roji
blanco, la cosa desde luego no es
tá clara en lo que se refiere al fi
lial. Parece ser y es una posibili
dad que no se descarta que Emi
lio Cruz pase a tener funciones 
de segundo entrenador a las ór
denes de Javier Clemente. Tam
bién se barajó el nombre de An
tonio Briones para llevar a cabo 
esta misión, pero al final podría 
darse el caso de que fuera Brio
nes quien dirigiera al Atlético 
Madrileño, algo que ciertamen
te va tomando cuerpo desde ha
ce varios días , aunque desde lue
go no sería con el consentimien
to de Javier Clemente porque el 
técnico vasco quiere tener cerca 
a un viejo amigo suyo con el que 
jugó en· el Atlhetic de Bilbao 
cuando ambos eran muy mozos 
y le pegaban al balón. Se trata de 
Yosu Ortuondo, que esta tempo
rada ha entrenado al Linares. 

Pero no parece que Ortuondo 
sea de la devoción del todopode
roso Jesús Gil , por unas declara
ciones que el técnico hizo sobre 
el decisivo Atlético Madrileño
Linares. 

Otro de los nombres barajados 
ha sido el de otro viejo ~migo de 
Clemente, aunque su situación 
está más alejada; se trata'esta vez 
de García Andoafo, que aún se 
encuentra en el Español de Bar
celona y no parece probable que 
se haga cargo del Atlético Madri
leño. 

En cualquier caso, lo del en
trenador del filial rojiblanco es 

un auténtico lío , aunque seguro 
que prevalecerá la opinión del 
secretario técnico y hombre de 
las decisiones en el Atlético de 
Madrid, Rubén Cano. 

Martín Doblado, 
al B-adajoz 

El Badajoz quiere dejar de ser 
un segundón. Sus dos últimas 
campañas en Segunda B han si
do muy meritorias, pero la afi
ción pacense desea que su equi
po dé el salto definitivo a segun
da A y que el equio aparte de su 
camino esa imagen de segundón 
que tiene. Consciente de esta 
cuestión, la junta directiva del 
C.D. Badajoz ha deidido no ·re
novar en el cargo de entrenador 
a un hombre que ha sido autén
tico artífice de las excelentes cla
sificaciones del equipo en estas 
dos campañas, Rogelio Palomo. 

Así pues, Rogelio Palomo no 
continuará al frente del equipo 
pacense buscando la directiva 
otros planteamientos en el equi
po,siendo sustituido por un hom
bre muy conocido en la segunda 
B, Martín Doblado. El nuevo 
técnico del Badajoz entrenó en 
segunda B , entre otros equipos , 
al Talavera y al Linares. tam
bién sabemos que , aparte de la 
baja del defensa Parra, fichado 
por el Recreativo de Huelva, no 
va a haber muchos cambios en la 
p1lantilla que con toda probabi
lidad era una de las más compen
sadas que había en el grupo 111 
en la pasada temporada. 

El servicio militar 
de Gabriel Moya 
y el Valladolid 

Uno de los mejores jugadores 
que hasta el momento ha dado el 
fútbol alcalaíno , Gabriel Moya, 
que en la actualidad se encuen
tra cumpliendo el servicio mili
tar, sigue perteneciendo a.la dis
ciplina del Real Valladolid y se 
encuentra a la espera de ver qué 
ocurre con su futuro para la ya 

prox1ma temporada , en la que 
podría ir cedido a algún equipo. 
Moya está haciendo la mili en 
Madrid y parece ser que el Rayo 
Vallecano estaba muy interesado 
en hacerse con sus servicios. Pe
ro todo depende de la opinión 
que tenga de él el nuevo entre
nador del Real Valladolid . En la 
ciudad castellana tienen mucho 
cariño por el jugador alcalaíno y 
Moya seguirá vinculado al Valla
dolid hasta que cumpla su con
trato, pero lo que está claro es 
que «novios» no le faltan a Mo
ya, y además «novios» de prime
ra división. 

En ese sentido , el tener que 
cumplir el servicio militar no le 
ayuda mucho al delantero, que 
esta temporada en el Valladolid 
ha jugado de todo menos de 
portero. 

Juan Carlos «Cacha» 
podría venir al Alcalá 

Aquel juvenil que la tempora
da pasada se fue a Pamplona jun
to a Torcuato para unirse a Pua
do en la disciplina del Club Atlé
tico Osasuna, Juan Carlos «Ca
cha», podría regresar esta tempo
rada al Alcalá según un rumor 
que en determinados círculos de
portivos se está comenzando a 
oír. 

Juan Carlos ha cumplido a sa
tisfacción en Pamplona y su 
puesto tendría que estar en O sa
suna Promesas , como es el caso 
de Puado y de Torcuato. Pero el 
servicio militar le interrumpe su 
magnífico camino en Pamplona. 

Según tenemos entendido , 
«Cacha» va a realizar la mili en 
Madrid y con ello podría ser ce
dido por el Osasuna al Alcalá pa
ra lo que resta de temporada. 

EMPRESA DE TRANSPORTES 

NECESITA 
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cuando los niños se convierten en la razón de ser 
LA PEÑA COMPLUTENSE EL OUIJOTE 

CELEBRO SU DUODECIMO ANIVERSARIO 
Este año , en la celebración del 

duodécimo aniversario, los niños 
eran los verdaderos protagonis
tas . Acudían , porque se lo ha
bían ganado, a la cená y daban 
un toque de coloridoy viveza, co
mo ya de por sí es norma en esta 
peña. Siempre, desde hace ya 
muchos años , la Peña Complu
tense El Quijote se propuso que 
los niños fueran lazo de unión, 
pasión y encauzamiento, y así 
continúa. Ya los primeros niños 
de la banda y las primeras ma
jorettes puede que anden en 
trance de casorios, pero otras ge
neraciones de p~dres con la ilu
sión puesta en sus infantiles hi
jos ha venido a ocupar esos luga
res que fueron dejando los que 
por edad abandonaban. Y la ver
dad es que no ha decaído, sino 
que a simple vista el volumen de 
peñistas ha aumentado, y esto es 
digno de alabanza y aplauso. 

Queda lejos el día que Loren
zo Jabonero con un grupo de en
tusiastas de los colores de la 
R .S.D. Alcalá decidieron fundar 
la Peña Complutense El Quijo
te , tomando como domicilio so
cial el bar del pobre Manolo 
(q.e.p.d.) en la· calle Batalla de 
Lepanto. De allí al domicilio so
cial actual en la calle Gil de Hon
tañón, donde Rioja , Pedro, En
rique y Mariano sucedieron co
mo presidentes al fundador. La 
vistosa y armoniosa banda con 
sus majorettes ha recorrido bue
na parte de la geoggrafía españo
la arrastrando a toda una masa 
de padres y amigos con el orgu
llo de ver a sus retoños encauza
dos en una tarea tan bonita y de
dicados a una disciplina que ha
ce a los chavales más responsa
bles . Todavía recuerdó a Pedro 
González;""que fue también pro
fesor de las primeras generacio
nes , cómo respondía a la insinua
ción de ligeros fallos acontecidos 
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en ensayos precipitados para de
butar en una actuación de im
portancia: «Déjales que se equi
voquen. Cuando luego se vean 
equipados y con el público obser
vándolos , se ponen de acuerdo 
los 'jodíos' chicos y les sale per
fecto». Cuando la primera gene
ración de chicos fue creciendo y 
retirándose hubo una pequeña 
crisis de renovación, pero se su
peró con entereza y se volvió por 
fueros brillantes. 

No hay acontecimiento deba
rrio , entidad o municipio que 
no tenga a los chicos de la Peña 
Complutense El Quijote delei
tando a la concurrencia con sus 
notas musicales y el desfile de sus 
elegantes majorettes. 

Como peña adherida a la 
R.S.D. Alcalá tuvo en su decimo
segundo aniversario el apoyo de 
la gente del fútbol , representan
tes de las otras peñas alcalaínas 
ocupaban lugar en el restauran
te Oliver ' s, donde la presidencia 
estaba formada por el alcalde , 
Florencio Campos, acompañado 
como responsable directo del de
porte y festejos por Pepe Macías. 
Se rendía homenaje a cuatro co
laboradores de la peña desde que 

se fundó: Ramón del Olmo, Lu
cinio Martínez, Carlos Pinilla y 
Aturo Llanos. No faltó la presen
cia de la peña hermanada con El 
Quijote, el Alboroto de Aranda, 
que ·fue vitoreada y aclamada 
como se merecen estos anfitrio
nes tan fabulosos. En doce años 
de vida, habría muchas anécdo
tas curiosas que contar, pero la 
chuletada con sarmientos que 
trajeron los de Aranda en el ma
letero del autobús y que disfru
tamos todos en el estadio del V al 
y los langostinos que se comía 
con cálicara y todo el americano 
invitado por otro componente de 
la peña, en una de las muchas co
midas que hemos celebrado, creo 
que servirán para originar una 
sonrisa en todo el que busque pie 
para ello, que la vida, si fuera 
por esos ratos y los que toca la 
primitiva, a quien toque, no ha
bía quien la aguantara. 

Pepe García Rojas , presiden
te de la RS.D. Alcalá, llevaba 
una semana cargada de comidas 
y cenas de compromiso y me de
cía: «He sido invitado por las fa
milias de Dani y Goyo, que han 
coincidido en estas fechas sus res
pectivos enlaces matrimoniales , 

y mira, una cosa són las relacio
nes deportivas y otra cosa es la 
amistad, que para mí está por 
encima de todo». Sí, señor, no se 
habrán puesto de acuerdo en la 
renovación, pero siguen siendo 
amigos. , 

Mira por dónde que en una ce
na deportiva le piden a Pepe Ma
cías una oportunidad taurina; al 
final Macías se convierte en Ca
norea, Balañá o Chopera. Pepe 
le pasa el testigo a Abdón Solís 
y el sobrino de «Maxi» el de «El 
Tigre>>, seguro que torea en Al
calá-el día de los Santos Niños. 
es de los que salen por la puerta 
grande o en camilla. Y a veremos. 

Después de comentarios afines 
a una noche festiva, tenemos que 
hacer un epílogo deseando que la 
Peña Complutense El Quijote si
ga en su tarea de verdadera can
tera , dando paso a sus hijos, y 
que sus padres no dejen de son
reír con su labor participativa en 
los acontecimientos festivos de 
Alcalá. Ya se comprobó por las 
palabras del alcalde que está ver
daderamente entusiasmado con 
vosotros , que cuenta con todos 
para dar brillantez a los actos 
municipales de ferias y que con 
un alcalde como Florencio Cam
pos no os faltará el apoyo muni
cipal de toda índole. Enhorabue
na y a por el decimotercero. 

ATILA-NO 

PUERTA DE MADRID 
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Felipe Frías, entrenador del Alcalá: 

<<El equipo fue respondiendo poc.o a 
poco a lo largo de la temporada>> 
El subcampeonato del grupo 

111 de la liga nacional de juveni
les , junto al paso de varios juga
dores al primer equipo, es el ba
gaje del equipo juvenil del Alca
lá en la temporada que ahora ha 
concluido, De estas circunstan
cias , así como del futuro del 
equipo, estuvimos conversando 
con Felipe Frías , el técnico alca
laíno que ha dirigido a este plan
tel de jóvenes futbolistas que tra
tan de abrirse camino en el com
plicado mundo del balompié. 

-¿Qué balance puedes hacer 
de la temporada que ha conclui
do? 

· -Si nos pusiésemos a mirar 
cuáles eran nuestras aspiracio
nes al principio de temporada, 
creo que el balance habría de ser 
positivo, puesto que nosotros as
pirábamos a quedar entre los 
cinco o seis primeros de la tabla. 
A lo largo de la temporada el 
equipo fue respondiendo poco a 
poco, fundamentalmente demos
trando su valía en casa, donde 
no hemos perdido ningún parti
do a lo largo de toda la tempora
da, teniendo solamente dos em
pates. En la copa federación em
patamos en casa contra el Cas
tilla. Pero fuera la falta de expe
riencia de algunos de los jugado
res y las dificultades que entra
ña jugar en los campos del nor
te de España han hecho que per
diésemos puntos muy importan
tes en sitios fáciles. Estos puntos 
nos hubiesendado una clasifica~ 
ción mucho más positiva de lo 
que ha sido este segundo puesto 
que hemos alcanzado. 

Lo más positivo para mí es ha
ber visto realizados a varios de 
nuestros jugadores. Düerentes 
jugadores de nuestro equipo han 
llegado a jugar con el primer 
equipo del Alcalá y creo que és
ta es la meta que debemos tener. 
Manolo ha jugado tres partidos 
en el primer equipo y Acosta, 
Gómez y Felipe lo han hecho en 
un partido cada uno. Esto, como 
digo, es un balance altamente 
positivo. 

-¿Hay alguna razón aparte 
de las ya mencionadas que haya 
hecho que el equipo haya flojea
do fuera de casa? 

-Hay una cosa que es de di
fícil comprensión, y es que los 
arbitrajes por ahí fuera son bas
tante nefastos. Mientras que un 
árbitro viene a pitar aquí, a 
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Alcalá, y para él el Alcalá es un 
equipo más de la provincia de 
Madrid, pitándole con total neu
tralidad, por ahí los arbitrajes 
son totalmente parciales y está 
demostrado 'que en caso de que 
el equipo local necesite ganar 
los árbitros barren para casa. 
Es algo vergonzoso que se haya 
podido comprobar en una cate
goría juvenil como ésta. -Noso
tros hemos -tenido buenos arbi
trajes en Alcalá; nos ha pitado 
Soriano Aladrén, que posible
mente haya sido el mejor árbitro 
que hemos tenido a lo largo de la 
temporada a pesar de que tuvo 
error, pero estaba mal situado y 
no lo pudo apreciar. Sin embar
go, por ahí fuera sólo hemos te
nido dos arbitrajes buenos, los 
dos en Zaragoza. Todos los de
más han sido malos y cuando he
mos ganado ha sido porque he
mos sido totalmente superiores, 
no porque haya sido neutral el 
árbitro. Sin embargo, hemos per
dido partidos por las malas ac
tuaciones arbitrales. 

-El campeón del grupo 111 ha 
sido el Burladés, que tras jugar 
la fase de ascenso a división de 
honor ha quedado el último. 
¿Qué te ha parecido el equipo 
navarro? 

-No ha sido el mejor equipo 
del grupo. Ha habido equipos 
mejores que el Burladés. El Ca
sablanca de Zaragoza ha sido 
mejor en cuanto a la calidad de 
sus jugadores, en cuanto a nivel 
de juego, y para mí ha sido el 
equipo más completo. Luego ha 
habido otro equipo que no ha te
nido una buena clasificación pe
ro que ha hecho un buen fútbol 
y que está deseando cambiar de 
grupo para ir a otro en el que se 
juegue mejor: ha sido el Oliver 
de Zaragoza, cuyo fútbol no ha 
encajado con el que se ha desa
rrollado en esta categoría. La 
ayuda arbitral ha permitido al 
Burladés estar situado desde las 
primeras jornadas en los puestos 
de cabeza y esto ha sido deter
minante para que luego fuera 
campeón, además de los errores 
que hemos cometido los demás 
equipos. 

-La junta directiva del Alca
lá ha solicitado el cambio de gru
po para la próxima temporada y 
el equipo estaría encuadrado en 
la próxima campaña en el grupo 
en que militan el resto ·de equi
pos de la Comunidad de Madrid, 

de Castilla-La Mancha y de Le
vante. Esto parece ser que se 
considera factible y no se pueden 
negar las ventajas económica que 
ello tiene para el Alcalá. Ahora 
bien, ¿tiene esto ventajas depor
tivas? 

-No es más positivo por una 
razón; los equipos de Madrid 
nos conocemos todos mucho, te
nemos mucha rivalidad que ha
ce que siempre aparezcan pro
blemas. Agresiones y expulsio
nes pueden estar al orden del día 
cuando se enfrentan equipos de 
la Comunidad de Madrid. 

En el aspecto futbolístico exis
ten dos ventajas. Una, que va
mos a jugar contra el Castilla y 
el Atlético Madrileño, que son 
dos equipos con mucha catego
ría y esto a los jugadores los va 
a motivar de una forma funda
mental. Otra cuestión es que los 
equipos de la zona levantina ha
cen mejor fútbol que el que ha
cen los equipos del norte. Otra 
ventaja es que en inviemo no 
vamos a tener que jugar con 
campos embarrados, sino que 
vamos a tener unas condiciones 
meteorológicas mejores. En el 
nuevo grupo el nivel va a ser 
más alto porque hay que pensar 
que hay equipos como el Valen
cia, el Rayo V allecano y los ya 
señalados Castilla y Atlético 
Madrileño. 

-la cuestión más negativa de 
esta temporada han sido los lar
gos viajes que la plantilla ha te
nido que soportar, siendo esto al
go que ha perjudicado más al Al
calá que a los demás equipos, ya 
que el equipo alcalaíno era el 
único de la Comunidad de Ma
drid y por tanto el más alejado 
de °la zona de influencia del gru
po 111. ¿No es .cierto? 

-Eso ha sido sin.duda lo peor 
que hemos tenido este año. No
sotros hemos hecho 850 kilóme
tros en un día, además de jugar 
un partido de fútbol. Esto ha si
do un problema que hemos teni
do. Pero hay que tener en cuen
ta que con el cambio de grupo 
también vamos a tener que reco
rrer distancias largas a alicante, 
Murcia etc. Pero tenemos menos 
viajes largos, al haber ocho 
equipos de Madrid. 

-.iVas a continuar la próxi
ma temporada al frente del 
equipo? 

-Sí, yo creo que voy a conti
nuar. Me voy a reunir con el 

Alcalá, ya que hay una serie de 
matices que hay que aclarar, 
pero me da la impresión de que 
vamos a solucionarlo. 

- ¿Cómo está el futuro del 
equipo? 

-Tenemos pensado comenzar 
la pretemporada con 34 jugado
res, que son muchos jugadores, 
ya que te tienes que quedar con 
18 ó 20 como máximo. Eliminar 
14 ó 15 jugadores es muy dificil. 
de todas formas, tenemos un 
buen plantel porque la escuela 
ha funcionado muy bien, todo es
tá muy.bien planificado. Lo di-

. fícil para la próxima temporada 
va a ser suplir la experiencia de 
jugadores que dejan la categoría 
después de estar en ella dos 
temporadas. 

NAVES 
EN LOS HUEROS 

VENTA Y 
ALOUILER 

de 200 a 400 m/2 
JUNTO A LA CARRETERA 

- CON AGUA Y LUZ -

Teléfono: 880 90 15 

SE NECESITA 

HEMBRA DE 
BOXER 

PARA CRUZAR CON MACHO 
PURA RAZA. 

Teléf.: 882 42 54. 
Llamar a partir de las 8 

de la tarde 
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Alcanza al Uno. 
Durante 4 meses 
cero cuotas, 
cero intereses. 

Red de Concesionarios Piat. 

Ahora el líder está más cerca. 
Súbete al UNO, en cualquiera de sus 
versiones. 
Fiat Financiera, un servicio de financiación personal, 
rápido y eficaz, te ofrece la posibilidad de conseguir 
ya mismo tu Fiat UNO y que no pagues en 4 meses, 
ni siquiera los intereses. 
Pero si esto no es lo tuyo, Fiat Financiera tiene otras 
formas de financiación que se ajustan a tus necesidades. 
Ahora subirte al UNO está a tu alcance. 
Acude rápido a tu Concesionario Fiat. 
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Asiento respaldo ~ 

bolos 1.290 

Juego alfombras 
moqueta 

Del 7 al 31 de Julio 
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980 
Aceite automovil, 20w/50w . 
.supermultigrado L095 

-®-PR CA 995 
5 litros 

SAN FERNANDO 


